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LA INCOGNITA 
CONSTITUCIONAL
UNA de las decisiones de mayor 

alcance político inmediato que 
ha de contener la Constitución es la 

determinación sobre la naturaleza de 
las actuales Cortes, las elegidas el 15 de 
junio. Es preciso determinar si estas 
Cortes son esencialmente 
cónstituventes o si son también 
ordinarias. En el primer caso, se 
impondría una inmediata disolución 
de las mismas para convocar elecciones 
a Cortes ordinarias. En el segundo 
caso, podrían seguir funcionando hasta 
1981, sin necesidad de disolución 
(aunque esto quedara al arbitrio del 
Gobierno), con lo que las Cortes del 
15 de junio asumirían las atribuciones 
de las Cortes Generales de la 
Constitución, pese a que no estuvieran 
elegidas con arreglo al sistema que en 
la Constitución, democrática se 
establezca.

Y como el contenido de la 
Constitución es todavía una incógnita, 
de ahí deriva la incertidumbre sobre 
las singladuras políticas que hayan de 
seguir a la promulgación de la norma 
fundamental, que se espera esté lista 
paralantes de las vacaciones del verano.

Todas las anteriores consideraciones 
enmarcan las perspectivas que los 
rumores han venido trazando a lo largo 
de los últimos días. Ni siquiera se sabe 
lo que en definitiva dirá la 
Constitución sobre la formación y 
mantenimiento de los Gobiernos 
constitucionales, aunque es de esperar 
que rija el principio de la mayoría 
absoluta como garantía 
jurídico-política de estabilidad.

El presente Gobierno en realidad 
tiene un carácter de alguna manera 
provisional, como el anterior Gabinete 
Suárez, con cierta semejanza con lo 
que fueron los Gobiernos provisionales 
portugueses antes de la formación del 
primer Gobierno constitucional. Pero 
el actual Ejecutivo trabaja 
formalmente como si se tratara de un 
Gobierno democrático consolidado. 
Sin embargo, es el primer interesado 
en que se despeje definitivamente y 
cuanto antes la incógnita sobre su 
propia naturaleza y sobre la de las 
actuales Cortes.

¿Cómo será la 
coalición?

Las posibilidades 
posconstitucionales desde luego son 
casi infinitas. Supongamos que la 
norma fundamental cancela estas 
Cortes. Entonces hay que ir de 
inmediato a unas nuevas elecciones 
generales, sobre cuyos resultados no se 
puede adelantar apenas nada. El mapa 
político-parlamentario que de ellas 
resultase podría ser muy diferente del 
oue ahora mismo tenemos.

Supongamos que el Congreso y el 
Senado salidos del 15 de junio reciben 

un espaldarazo constitucional 
teóricamente hasta 1981 (es decir, 
hasta el agotamiento de su mandato de 
cuatro años). En este caso, es ya algo 
indudable que la UCD y el Gobierno 
tendrían que reforzar inmediatamente 
su precaria mayoría mediante la 
técnica de la coalición con otro u otros 
grupos parlamentarios. Es inimaginable 
seguir tras la Constitución cón la 
política de los pactos y los consensos 
coyunturales propia de la etapa 
constituyente.

A lo largo de las seis últimas 
semanas puede decirse que hemos 
pasado por todas las posibilidades de 
solución, siempre pegados a la atenta 
observación de los “gestos" y las 
declaraciones de la propia UCD y de 
los demás partidos parlamentarios. 
Primero se "temía" una coalición con 
Alianza Popular: pero esa solución se 
ha ido alejando progresivamente, pues 
parece que eran más los problemas que 
crearía que los que fuese a resolver. 
Luego vino una temporada en que los 
"gestos" nos hicieron pensar 
claramente en una coalición con la 
Minoría Catalana, casi hasta ayer 
mismOj

Pero a última hora surge pujante la 
tesis de la gran coalición, es decir, dél 
pacto UCD-PSOE para formar un 
Gobierno de gran mayoría, que dejaría 
a la oposición reducida al estrecho 
espectro de los minoritarios partidos 
restantes. Ya sabemos que las 
relaciones UCD-PSOE atraviesan un 
buen momento y que uno y otro 
partido se atribuyen mutuos deseos de 
llegar al entendimiento gubernamental. 
El caso es que ninguno de los dos se 
hacen ascos y que ambos se dejan 
querer por el otro ostensiblemente.

Desde aquí a los 
debates de la Comisión

Se apuntan otras posibles salidas, 
siempre dentro de la premisa de que el

Gobierno tiene que "constitucionali- 
zarse". Por ejemplo, la concesión de 
un formal voto de confianza, que 
permitiera a UCD seguir gobernando 
con su actual mayoría minoritaria. 
Esto depende fundamentalmente del 
PSOE, que puede aceptarlo así o, por 
el contrario, exigir entrar en un 
Gabinete de coalición. En este último 
caso, UCD puede hacer dos cosas. Una, 
aceptar la coalición con los socialistas. 
Otra, disolver las Cortes y convocar 
nuevas elecciones. Mucho dependería 
de cuáles fueran entonces las 
esperanzas fundadas del partido del 
Gobierno, que verá su popularidad 
momentáneamente en alza gracias a la 
culminación del proceso 
constituyente.

Y volviendo al momento presente, 
la sensación dominante es que en el 
Pleno Parlamentario de los días 5 y 6 
el Gobierno UCD ha recibido un 
respaldo general de los demás partidos 
y una especie de cheque no del todo 
en blanco sino condicionado al 
cumplimiento de los contenidos y del 
espíritu de los pactos de La Moncloa.

' ’• ' * i 7 ’* • • ■ r ‘ * ' l: rj ' ' 7*1

Sin olvidar que queda pendiente el 
problema del informe de la'’ Ponencia 
Constitucional, que se firmó el lunes 
pasado sin que fuera posible la 
recomposición del consenso, a pesar de 
los esfuerzos de última hora tanto de 
la UCD como del PSOE. Lo que queda 
pendiente es el posible arreglo de esa 
situación antes del día 8 de mayo, 
fecha en que al parecer han de 
comenzar los debates de la Comisión 
Constitucional del Congreso de los 
Diputados.

Si el nuevo clima de entendimiento 
V cordialidad entre los dos primeros 
partidos del Parlamento no se 
deteriora de .nuevo, podría esperarse 
racionalmente un acuerdo en tan 
delicado y trascendente tema. O por lo 
menos, una reconstrucción del 
consenso a lo largo de los debates de la 
Comisión.

El frente exterior

Dentro de ese clima de 
entendimiento de fondo, el PSOE 
sigue apretando al Gobierno. Una 
buena muestra ha sido la proposición 
de ley —en el Pleno del Congreso del 
pasado miércoles— para la derogación 
del artículo 6. del Ccxfigo de Justicia 
Militar, presentada por el grupo 
Socialistas de Catalunya y no admitida 
a trámite por la negativa conjunta de 
UCD y AP. Landelino Lavilla utilizó 
por enésima vez el cliché de que eso 
e ntrará en la reforma general del 
Código que el propio Gobierno va a 
presentar en breve.

Y siguen empujando por el lado 
laboral-sindical, naturalmente. Es, por 
ejemplo, el caso del proyecto de ley de 
acción sindical, sobre el que se ha 
montado un debate desproporcionado. 
Independientemente de que fuera o no 
oportuno el momento de plantearlo, el 
caso es que la posición de la izquierda 
no se sale para nada de los límites de 
lo "razonable" y no hay motivos para 
ese alarmismo de la derecha y de ios 
grandes empresarios. Aquí no se va a 
sovietizar nada, no hay cuidado.

Otro frente de presión es el de las 
autonomías, que a pesar de que se 
aprueben nuevos regímenes 
preautonómicos, como el de 
Andalucía, la realidad es que marchan 
a ritmo lento, de forma intencionada, 
para darse tiempo a la llegada de la 
Constitución. Si no, que se lo cuenten 
a Tarradellas, con sus dos semanas en 
Madrid.

Peor van las cosas en el plano de la 
política exterior española. El asunto 
del atentado contra Antonio Cubillo 
—haya lo que haya detrás de todo este 
"affaire"— es una circunstancia que 
nos enajena todavía más el favor de 
Argelia y de los países de la OUA, de 
cara a la operación de Jartum y de la 
inaceptable intromisión africana en el 
asunto de Canarias, es decir, en 
problemas internos de España.

Está por ver todavía también el 
resultado de esa acción 
d i p I om ático-parlamentaria conjunta, 
con el apoyo del PSOE. Han de ser tres 
meses escasos de una intensísima e 
inteligente acción diplomática.

integración 
de España 
en la 
OTAN, que

Otro flanco es el de la posible

cuenta con la 
oposición del 
PSOE y con 
el creciente 
entusiasmo del 
Gobierno y de 
la UCD.
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35^et^idos
enmaMd H La Fuerza Pública impidió la 

manifestación convocada por 
Convención Republicana

MADRID,, 15 (Logos).- El gabinete de prensa del 
Gobierno Civil facilitó anoche la siguiente nota:

Según comunica la Jefatura Superior de Policía se han 
producido diversos incidentes, sin mucha importanciar-con 
motivo de una manifestación convocada
Republicana de los Pueblos 
desautorizada.

de España
por Convención 
que había sido

El grueso de los 
incidentes se produjo en la 
zona de Cuatro Caminos a 
partir de las ocho de la 
noche, donde pequeños 
grupos de cuarenta o 
cincuenta jóvenes realizaron 
algunos saltos y cruzaron 
vehículos en la calzada. En 
la calle de Bravo Murillo, a 
la altrua de Alvarado,

RICARDO DE LA
CIERVA: “LA 
REPUBLICA 
FUE INCOMUNICACION

para la celebración de una 
democracia, cuando esta 
cedía en todo el mundo al 
acoso de los totalitarismos, 
destacó como activo en el 
balance de la república la 
gran ilusión nacioiíal, la 
seriedad en el planteamiento 
de reformas vitales, la 
evidente preocupación 
cultural y los numerosos 
aciertos parciales en varios

En la llamada dirigida a 
la redacción del periódico 
donostiarra, el comunicante, 
aparte de reivindicar el 
hecho, manifestó que la 
organización se opondrá, 
utilizando toda clase de
métodos, a 
intento que se 
desestabi lizar 
obrera vasca.

cualquier 
realice para 
a la clase

académicas nos hemos 
enterado de la noticia por la 
prensa de la tarde. Podemos 
asegurar que, tanto el jueves 
como el viernes, han sido 
dos días absolutamente 
normales en la Universidad:

puntas y pancartas firmadas . 
por el Partido Comunista de 
España (Reconstituido), 
realizaron sus colectas sin

Han declarado
fuentes

a Logos
próximas al

ningún impedimento. 
Cuando una estudiante, en 
m e d i o d e I
Conformismo de

general

lanzaron 
contra el 
sin que 
heridos, 
nueve de

un coctel molotv 
jeep de la policía, 

se produjeran 
A partir de las 
la noche estaban

remitiendo en esa zona los 
altercados ante el acoso de 
la policía. Posteriormente, 
en la Gran Vía, un grupo de 
individuos intentaron 
manifestarse retrocediendo 
ante ja presencia de la 
policía hacia la calle 
Amaniel, donde se 
Practicaron varias 
detenciones. En la avenida 
Ciudad de Barcelona, un 
grupo de cuatro jóvenes 
saltó al centro de la calzada 
para interrumpir el tráfico 
lanzando un cocter 

.rnolotov.
A las diez y cuarto de la 

noche la situación se había 
normalizado en toda la 
Ciudad.

Según cálculos de la 
•lafatura Superior de Policía 
Participaron en total unos 
cuatrocientos manifestantes, 
®n Su mayoría jóvenes con 
edades comprendidas entre 
ios 14 y los 16 años, 
muchos de ellos con una 
ectuación violenta.

Gracias al efectivo 
despliegue policial no se 
Produjeron incidentes graves 
"ia policía sólo tuvo que 
emplear botes de humo en

CADIZ, 15 (Logos).— 
“Si la historia de la Segunda 
República puede resumirse 
en una sola palabra, esa 
palabra es incomunicación, 
manifestó el asesor cultural 
del presidente del Gobierno 
y diputado murciano, don 
Ricardo de La Cierva, en un 
discurso sobre la Segunda 
República pronunciado en 
la Casa de la Cultura ayer.

El conferenciante, que 
fue presentado por don 
Daniel García-Pita Peman,

terrenos, para concluir 
diciendo que, por culpa 
sin culpa de todos, 
hombre histórico de
República es frustración .

BILBAO:SOLO 
ALGUNAS BANDERAS 
REPUBLICANAS

comenzó diciendo que la 
época histórica de I a
República está cerrada y
que su advenimiento se

y 
el 
la

PETARDO EN UNA 
CAFETERIA

Una ocasión— y se han 
Pacticado treinta y 
detenciones”.

cinco

Recurso de 
Partidos 
^PUBLICANOS

produjo como consecuencia 
del hundimiento del 
régimen anterior y por el 
empuje irresistible de los 
problemas de la España real 
que desfondaron a la España 
oficial.

Tras afirmar que se ha 
exagerado mucho el papel 
decisivo de los intelectuales 
en aquel cambio de régimen, 
que luego desertaron de ella, 
dijo que el régimen de 1931 
gastó sus energías nacientes 
en derogar el pasado más 
que en construir en el 
futuro y que su constitución 
fue la de media España 
contra la otra media: cada 
una de las dos españas 

—dijo— se alzó en lucha 
arpiada, antidemocrática, 
contra los resultados 
electorales que habían dado 
la victoria al otro bando no 
hubo elección alguna de la 
República con victoria para 
todos”.

Finalmente, después de 
afirrnar que la República 
nació en el peor momento

BILBAO; 15 (Logos).- 
Solamente algunas banderas 
republicanas constituyeron • 
la novedad del día en la 
provincia de Vizcaya, sin 
que fuera secundada una 
convocatoria de
manifestación 
bilbaíno de 
hecha por 
Convención

en el barrio 
Recaldeberri, 
la llamada 
Republicana,

mediante folletos y algunos 
murales.

Banderas republicanas de 
gran tamaño fueron 
colocadas en la autopista en 
la Universidad Autónoma de 
Bilbao y en la fachada de un 
antiguo hotel cuya 
edificación va a ser derruida 
en la plaza del Arenal.

BURGOS, 15 (Logos).— 
A las seis y cuarto de la 
tarde en la cafetería 
Iturreiaga, en el centro de la 
ciudad, estalló un petardo 
de escasa potencia, que 
causó daños en los servicios 
sanitarios del estableci- 
rhiento. A consecuencia de ■ 
la explosión cayó el techo 
de escayola, que alcanzó al 
camarero Hilario Gallego 
Triguero, que fue trasladado 
al hospital, donde quedó 
internado. Su estado se 
calificó de pronóstico* 
menos grave.

Se desconoce la 
identidad de los autores del 
atentado.

Rectorado de la Universidad 
Autónoma sobre la noticia 
de que en algunas aulas de la 
citada Universidad el 
GR PO había organizado 
mítines y colectas para “los 
presos en las cárceles de la 
represión”.

Lo más sorprendente de 
este hecho es que, al 
parecer, los supuestos 
miembros del GRAPO, que 
portaban banderas tricolores 
con una estrella de cinco

compañeros ante
sus 

I a
presencia del grupo 
terrorista, les preguntó 
como podían defender el 
asesinato del director 
general de Instituciones 
penitenciarias, señor 
Haddad, obtuvo esta 
respuesta: “De alguna for
ma tiene que defenderse el 
pueblo”.

La suma recogida por 
los militantes del GRAPO 
entre el estudiantado fue al 
parecer muy escasa.

A pesar de lo que 
se ha publicado

> EL MINISTERIO
DETENIDOS CUATRO 
MIEMBROS DEL MOVI
MIENTO COMUNISTA DE 
ANDALUCIA

DEL INTERIOR

EL COMANDO 
“3 DE MARZO” 
REIVINDICA EL 
ATENTADO CONTRA LA 
ASOCIACION EMPRE-' 
SARIAL‘‘ADEGUI”

SAN SEBASTIAN, 15 
(Logo).— Un denominado 
comando independentista y 
socialista “Tres de Marzo”, 
a través de una llamada al 
diario “Egin” ha 
reivindicado el atentado 
perpetracTo el jueves, contra 
la asociación empresarial' 
“Adegui”, que destruyó por 
completo los locales de esta 
asociación, situada en el
barrio çie Lorea, de 
Sebastian.

San

ALMERIA, 1 5 (Logos).— 
Cuatro militantes del 
Movimiento' Comunista de 
Andalucía fueron detenidos 
durante unas horas cuando 
pegaban carteles 
republicanos.

Los carteles llevaban los 
colores republicanos y la 
frase “la república federal es 
quien mejor defiende los 
intereses del pueblo”.

Dos inspectores de la 
policía, junto con policías 
municipales trasladaron a los 
cuatro detenidos a la 
comisaría, donde prestaron 
.declaración, realizándose las 
diligencias correspondientes.

Esta meiodía fueron 
trasladados al juzgado 
correspondiente, donde 
también presentaron 
declaración, quedando en 
libertad, mientras las 
diligencias siguen su curso.

NO LEGALIZARA
A ETA

MADRID, 15 (Europa Press).—El Ministerio del Interior 
no legalizará a ETA, a pesar de lo que se ha publicado en la 
prensa, según fuentes del Ministerio del Interior, consultados 
por Europa Press, ETA es el tope máximo al que se puede 
llegar, y de aht no pasará.

En este sentido, las mismas fuentes señalan, que los crite
rios del Ministerio, sobre límites a la legalización de partidos, 
son los siguientes:

.Barcelona, 15 
L**®9os).— Un recurso de 
fizada contra la prohibición 

6 man i testación ha sido 
lerpuesto por la “Unión 

P® Republicanos de 
^Jaluña’’ y la “Convención 
rio'Rp '•‘^ana de los Pueblos

España”. La medida es 
nr ®cuencia de la

P®’’ parte del 
j hierno Civil de Barcelona 
ni ® ® m an ifestaci ón 
fjvwta para .yer tarde

W DE ABRIL EN ZARAGOZA i

NO HUBO

EL GRAPO DETENIDO 
PARECE ESTAR 
IMPLICADO EN EL 
ASESINATO DEL 
SEÑOR HADDAD

en

Eçiô- resto de
pactos previstos 

Cai i'’ suspendidos en
Asimismo, fue 

J^usurado el local que la 
Bar? y ® ' ó n tenía en

confiscados los
P feriales, y detenido 

López 
inÍAr rien te , según 

di^ma el citado grupo.
parte, según JJo/maciones de OCE 

miilitantes de este 
detenidos en 

trahf guiando se encon-
conm" pegando carteles

'í!”emorativos de la fecha.
de 1 cuatro militantes 
Esm. Juventudes, de 

fR®Poblicana de 
tamh-^ detenidos

el .pegando carteles en
cuando se encon-

MANIFESTACION
ZARAGOZA, 15 (ARAGON/expres).— Para las ocho 

de la tarde de ayer había sido convocada una manifesta
ción no autorizada que no tuvo apenas ningún eco. A la 
llamada de algunos movimientos no legalizados como el 
PCE (ML) y el FRAP con motivo del 14 de abril no acu
dió prácticamente casi nadie, aunque se advirtió la pre
sencia de algunos jóvenes que apenas llegaron a agru
parse.

En las inmediaciones de las plazas de Santa Engracia 
y de España, así como en algunos puntos del paseo de 
la Independencia, con anterioridad a las ocho de la tarde 
se advertía la presencia de abundantes efectivos de la 
fuerza pública con material antidisturbios, sin embargo 
parece ser que no tuvieron que intervenir, ya que no te
nemos noticias de que se produjera ningún incidente.

Con motivo de esta convocatoria no autorizada el 
Partido Nacional Sindicalista "Cfrculos José Antonio” 
ha hecho público un comunicado en el que denuncian la 
no comparecencia de los organizadores del acto y afirma 
que ellos acudieron en número de setenta miembros 
cumpliendo consignas de la doctrina del fundador de la 
Falange.

MADRID, 15 (Logos).— 
El presunto miembro del 
GRAPO detenido el jueves 
por la Guardia Civil en 
Coslada (Madrid) ha pasado 
a disposición judicial, según 
informan fuents 
competentes.

El citado detenido, que 
llevaba carnet de identidad 
con el nombre de Francisco 
García Martín, parece estar 
presuntamente implicado en 
la muerte de un policía y 
del director general de 
Instituciones Penitenciarias.

La policía continua 
realizando gestiones activas 
en torno al asesinato del 
señor Haddad, aunque sigue 
manteniendo una absoluta 
reserva sobre las diligencias 
que está llevando a cabo.

Según ha podido detectar 
Logos la difusión de la 
detención del citado 
GRAPO ha bostaculizado 
una amplia acción preparada 
por la policía.

—Legalización absoluta de 
todos los partidos, excepto 
aquellos de los que se sabe a 
ciencia cierta que utilizan la 
violencia como medio, o que 
no la han rechazado. El tema 
de la violencia es el único 
que existe.

—Legaliz,ar a ETA es un 
absurdo. En ningún país ci
vilizado se legaliza la violen
cia, ni a grupos armados. En 
el borrador constitucional se 
señala que estarán prohibidas 
las asociaciones secretas y 
Is paramilitares, y ETA es, 
no sólo paramilitar, sino mi
litar del todo. Lo primero 
que tendrían que hacer es 
decir que renuncian a la vio
lencia, y que demuestren que 
han entregado las armas. 
Hasta entonces, no se puede 
ni dialogar con ellos.

España sea República, y no 
Monarquía Mientras defien
da sus ideas de una manera 
civilizada, puede existir legal
mente.

—En ambos casos, separa
tistas y republicanos no se 
se persiguen fines, en los 
que está dispuesto a transigir, 
sino en los medios que se 
ponen.

VASCOS Y GALLEGOS

SEPARATISTAS Y 
REPUBLICANOS

EL GRAPO 
POSTULA EN LA 
UNIVERSIDAD

MADRID, 15 (Logos).— 
‘‘Las autoridades

—Los partidos separatistas 
no pueden ser legalizados se
gún la Legislación actual. Sin 
embargo el Ministerio del 
Interior no tiene ningún in
conveniente en que puedan 
ser legales (independentistas 
vascos y gallegos), y prueba 
de ello es que hay en las Cor
tes dos proyectos de ley mo
dificando la ley de partidos 
políticos y el Código Penal. 
Una vez aprobados, podrán 
ser legales los separatistas, 
siempre que no utilicen la 
violencia.

—Igual criterio se ha se
guido con partidos republi
canos que han sido legali
zados. El Ministerio no per
sigue a un partido por sus fi
nes, y entiende que es lícito 
que una asociación diga en 
sus estatutos que quiere que

—Partidos gallegos. Exis
ten esperanzas de que el Par
tido Obrero Gallego (POG) 
con que modifique leve
mente sus estatutos, podría 
ser legalizado, están de 
acuerdo en hacerlo cuando 
se habló con ellos. Unión do 
Povo Galego (UPG) ha dicho 
que tienen que consultar 
con su base esta variación.

—Partidos vascos . El Mi
nisterio no tendría inconve
niente en legalizar a HASI, 
LAIA y otros partidos in
dependentistas, como lo hi
zo con ETA, si procedieran 
a una modificación semán
tica de sus estatutos. Si no, 
habrá que esperar a la apro- 
abación de los proyectos de 
ley que se tramitan.

TODOS PUEDEN SER 
LEGALES

—Los partidos que están 
en la ilegalidad es, o porque 
son tontos, o porque prefie
ren la ilegalidad.

—El Ministerio no juzga 
sobre ilicitud. Unicamente 
recibe los papeles, y si en
tiende que puede haber pro
blemas, lo manda al fiscal, 
quien a su vez, si estima que 
hay ilicitud, lo envía al juez, 
que en definitva decide.
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El atentado contra Suárez que preparaba el MPAIAC
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Los vaivenes de la Bolsa

LOS vaivenes de la Bolsa, aparte que dan mucho 
que pensar, están llevando el desconcierto y la 
desorientación a los bolsistas que ya no saben a qué 

carta quedarse, porque resulta sorprendente que un 
día suba fulgurantemente casi tres puntos y luego 
transcurran semanas y semanas en un goteo a la baja 
que la está dejando bajo mínimos. Oe otra parte dicen 
los comentaristas, es a todas luces ilógica la galopada 
de las cotizaciones de esta semana cuando los 
problemas económicos y sociales del país ?.iguen en 
pie, y la guerra entre el empresariado, los trabajadores 
V el Gobierno está prácticamente declarada.

Todo esto hace que la Bolsa, "sosteniendo" 
sus ruinas a costa de balones según el rumor de 
los malpensados procedentes del Banco de 
España, no aguanta ninguna "recuperación" 
más de una semana. Los rumorólogos se 
preguntan cuántos millones en valores tiene 
almacenados el Banco de España adquiridos en 
el "parquet" a lo largo de los años para sostener 
los cambios. La respuesta de casi todos los 
gobernadores que han pasado por el Banco, ha 
sido poco más o menos que ese dato no estaba 
disponible para la prensa. Ellos sabrán por qué.

Esta, y otras muchas razones, hacen que las 
gentes piensen en el calcetín o en la caja fuerte 
empotrada en los muros de su casa. Y así están 
haciendo el agosto los fabricantes de arcas, que 
quizás sea la única industria floreciente que 
queda hoy en España.

Para ocupar la vacante producida por 
la muerte de Pérez Viñeta

LAS PALMAS DE 
GRAN CANARIA, 15 
(Logos).— En relación con 
la noticia de que el MPAÍAC 
preparaba un atentado 
contra el presidente Suárez 
por medio de un avión de 
aeromodelismo que podría 
ir cargado de explosivos, 
tanto la Guardia Civil de 
Tenerife como especialistas 
consultados en Las Palmas,, 
han manifestado que esto es 
totalmente imposible.

Concretamente en el

porque el avión necesita un 
equipo que representa su 
máximo peso permisible al 
que, junto con el 
combustible, debe elevarse 
en el aire. Añadir cualquier 
otro tipo de carga, 
supondría no sólo la 
dificultad de no poder 
levantarse sino en el caso 
dificil ísimo de poder contar

Un avión de aeromodelismo no podría 
levantar ni cien gramos de peso sobre 
el suyo propio

diario "La Provincia” de

con una 
del avión 
a cero”.

Ala 
pensaban

pista que el vuelo 
quedaría reducido

pregunta de si

ayer aparecían uñas 
declaraciones de D. Jacinto 
Suárez Granados, presidente 
del Club de Aeromodelismo 
de Las Palmas y de don 
Antonio Gil Pérez, 
secretario general del 
mismo, quienes, entre otras 
cosas, han manifestado que 
"es chocante como es 
posible que a alguien se le 
ocurra pensar la utilización 
de un avión de 
aeromodelismo para llevar a 
cabo un atentado terrorista. 
Decimos esto, porque 
precisamente un 
aeromodelo controlado a 
distancia en la actualidad y 
con ese motivo es algo que 
sólo entra dentro de una 
película de ciencia-ficción. 
Por el tamaño del aparato y 
después de haber pedido 
información a Tenerife, 
hemos podido comprób^ 
que se trata de un avion que 
no podría levantar ni cien 
gramos más de peso sobre el 
suyo propio”.

Continúan ambos señores 
que “como hemos dicho 
antes, no hubiera podido 
hacer nada. En primer lugar.

que un experto 
podría colocar una carga en 
un avión, hacerlo despegar y 
llevarlo al objetivo deseado
contestaron: “A nuestro

entender, ningún 
aeromodelista experto se 
pondría a hacer un vuelo 
con una carga explosiva por 
la g ra n cantidad de 
problemas que tienen estos 
modelos en cuanto a motor, 
el cual podría pararse en 
cualquier momento. 
Asimismo las interferencias 
en el equipo de radio 
originan automáticamente la

caida del avión. Es más esa 
interferencia se podría hacer 
teniendo el avión en la 
mano antes de despegar. Es 
lógico pensar también que el 
explosivo tiene que estar 
conectado a alguno de los 
mandos del avión y el 
individuo que intentara esa 
maniobra podría morir en el 
acto al producir là 
explosión”.

cosechadora S53 
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cuabro palabras

•RENDIMIENTO
•TECNICA

•DISEÑO

García Pablos pide 
un puesto para los

usuarios en la Telefónica
MADR/D, 15 (Logos).— La Compañía Telefónica puede ser la primera vía de acceso de los 

-.usuarios a la gestión de la emptesa pública afirma don Antonio García Pablos en el escrito que 
ha dirigido al ministro de Transportes y Comunicaciones solicitando que el presidente de los 
u suarios del teléfono y la TelecomBinicación (UTTE) ocupe la vacante producida en el consejo 
de administración de la compañía por fallecimiento del teniente general Alfonso Pérez Viñeta.

El señor García Pablos, presidente de la OCU, (Organización de Consumidores y (usuarios) se 
hace eco de las reclamaciones de los cinco millones doscientos mil abonados al teléfono que hay 
en España y pide una participación similar a la de los accionistas y trabajadores en la empresa 
entre los datos aportados para justificar su petición, cita la carta magna del consumidor, 
aprobada en 1972 por el Consejo de Europa, el programa comunitario de 1975 y la filosofía de 
la política española que ha llevado a señalar en el anteproyecto de Constitución la necesidad de

que el Estado potencie las asociaciones de consumidores y usuarios. Resalta asimismo el hecho 
de que el usuario del teléfono financia la mayor parte de las operaciones y el activo fijo de la 
Telefónica y presenta el dato de los 90.000 millones de pesetas aportados por ellos en el pasado 
ejercicio mientras que los accionistas contribuyeron con 14,000 Je los que un 48 8 por ciento 
corresponden al erario público y al Banco de España.

e/d/a
SANTORAL; S. Valeriano, S. 

Tiburcio y S. Máximo, mártires, 
EL SOL: sale a las 5,37 y se 

pone a las 18,53 (hora solar)
LA LUNA: sale a las 11,24 y 

se pone a las 1,1 (hora solar)

Entre cónyuges y herma
nos, nadie meta sus manos.

1452,— Nace en un pueblo de 
Toscana, Leonardo de Vinci, hijo 
ilegítimo del notario florentino Ser 
Pierok d'Antonio. Pintor, escultor, 
músico, ingeniero, arquitecto, físico, 
matemático y filósofo, fde una de las 
más altas y completas expresiones del 
espíritu renacentista italiano.

1707,—Nace el matemático, y físico 
alemán Leonard Euler. Es uno de los 
fundadores de las temáticas en San 
Petersburgo y en Berlín,' labor que no 
interrumpió al quedarse ciego en 1766.

1808.— Nace en Córdoba (Argentina) 
el militar Manuel Gutiérrez de la Concha,

1879,— Nace en Santander la 
n ovelista Concha Espina.

* Entre dos bienes, el ma
yor; entre dos males, el 
menor.

Entre dos que contien
den, quien calla vence.

MADRID, 15 (Efe).— No existe 
ningún puerto de montaña cerrado 
al tránsito informó esta mañana, la 
Dirección General de Carreteras.

Es preciso el uso de cadenas en 
la Nacional 330, Somport, Mues
ca-Pirineo Aragonés.

UN 
NUEVO 

CONCEPTO 
DE 

COSECHADORA

•ASISTENCIA

IH AJURIA, S. A
ALBARRACIN, W - TELEFONO 395650 - ZARAGOZA

efemérides
1889.— Muere, víctima de la lepra, el 

misionero belga Damián de Veuster. 
Durante dieciseis años se consagró por 
entero al apostolado de los leprosos, en 
la isla de Molikai. de las Hawai.

1900.— Inauguración en París de la 
exposición universal, la más grandiosa y 
visitada hasta entonces organizada.

1929.— Fallece el periodista y 
político Torcuato Lúea de Tena,

1939.— Nace en Túnez, de padres 
i tal ianos, la actriz cinematográfica 
Claudia Cardinale.

1950.— Leopoldo III de Bélgica se 
declara dispuesto a ceder el trono a su 
hijo Balduino.

19 76.— Fallece en Bogotá el 
ex-presidente colombiano Mariano 
Ospina Pérez, a la edad de 84 años.

1977,- Aparece publicado, en China, 
el volumen de las obras de Mao, que 
abarca desde el año 1949, fecha de la 
instauración del régimen, hasta 1957. En 
el no aparecen los textos en donde se 
exalta la amistad chino-soviética.

1977.— Fallece Nicolás Franco 
Bahamonde a consecuencía de 
insuficiencia renal.

19 77,- Se fija, en Consejo de 
Ministros, el día 15 de junio como fecha 
para la celebración en España de las 
elecciones generles.

el tiempo

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

Comarcal 1 36, Formigal.
Los accesos al túnel de Viella, en 

la Nacional 230 entre Lérida y 
Valle de Arán.

Nacional 152 Barcelona-Puigcer- 
dá, por Ripoll y por el de Tóssas.

SE SUAVIZARAN 
LAS 

TEMPERATURAS
MADRID, 15 (Efe).- 

Servicio Meteorológico Nacional 
informa que las predicó!ones 
mañana domingo serán l^^ 
siguientes:

En Galicia, nuboso, con 
algunas precipitaciones. En al 
Duero, gradual aumento de la 
nubosidad con riesgo de chubasco 
o tormeras. Poco nublado en «I 
resto de la Península.

Las temperaturas tienden o 
suavizarse.

SGCB2021



. 15-4-78 !fil€íi©ll®lñl@ill PAG.

Con ocho decretos

E/ Gob/erno afronta e/
t&na i/e bs farmacias

MADRID, 15 (Logos).— El Consejo de Ministros, a 
propuesta del ministro de Sanidad y SS ha aprobado un 
paquete de medidas de ordenación, control, participación y 
racionalización de las prestaciones farmacéuticas de la 
Seguridad Social que se especifican en ocho decretos.

Estas disposicionesj más las correspondientes a 
psicotropos, selectividfld en el registro de medicamentos y 
regulación de la promoción y publicidad dibujan ya un 
panorama de reformas que obedecen a un pensamiento 
global en materia farmacéutica.

recetas por
ORDENADOR

El primero, regula el 
procedimiento de 
evaluación y control de la 
prestación farmacéutica. 
Fundamentalmente trata de 
llegar a un acuerdo dentro 
de la más radical coperación 
con las entidades 
profesionales, para utilizar 
la informática y los datos de 
que dispone la Seguridad 
Social que deriva del 
procesamiento mecanizado 
de la receta. La relación 
entre el Ministerio y el INP, 
se establece desde la óptica 
de que aquél marca la 
política y el INP hace la 
gestión. Regula las 
adquisiciones de 
medicamentos para el 
consumo de la red 
hospitalaria de la Seguridad 
Social.

La información délas 
especialidades se efectuará, 
oficial m*e n t e por el 
Ministerio a las 
corporaciones y 
facultativos, sin perjuicio de

lo que lleven a cabo los 
laboratorios siguiendo una 
estricta normativa.

Otro, regula el registro y 
el procedimiento de control 
de los fabricantes, 
importadores y almacenistas 
de productos farmacéuticos. 
Se trata tanto de un control 
de calidad como económico, 
de materias primas. Ya no se 
hará solamente el control en 
el laboratorio de 
especialidades farmacéuticas 
sino que se practicará 
también, en las empresas 
que intervienen en el 
suministro y fabricación de 
modo que se conozca y 
quede transparente la 
procedencia, la calidad y el 
precio de las materias 
primas.

CONTROL DE 
LABORATORIOS

El tercero, regula Ia
colaboración entre 
laboratorios farmacéuticos
para la fabricación 
especial idades. En 
legislación vigente

de 
I a 
se

□ Menos y mejores farmacias en las 
ciudades

O Control más riguroso para los 
laboratorios y los productos

□ Garantías básicas, para la experi 
mentación farmacológica

FARMACIAS URBANAS

LOS 
COMUNISTAS 
CATALANES 
VENDERAN 

RELOJES

establece que todo 
laboratorio ha de contar con 
los elementos que exija la 
adecuada preparación de sus 
especialidades y prohibe 
autorizar ninguna 
especialidad si el laboratorio 
que lo solicitase no reuniera 
estas condiciones; pues bien, 
se ha dado una nueva 
redacción al art. 16 del 
decreto de 10-8-63 por la. 
que se autorizará a los 
laboratorios a una mayor 
colaboración entre ellos 
para la fabricación de las 
especialidades farmacéuticas 
cuando bien por la 
maquinaria sofisticada que 
exija su elaboración, bien 
por tender a propiciar la 
fusión de los laboratorios.

productos farmacéuticos y 
preparados medicionales 
con el mayor respeto a los 
derechos humanos y 
rodeado la experimentación 
de todas las garantías 
científicas. Se trata, en 
suma, de que aquellas 
personas, sometidas 
voluntariamente a 
experimentos clínicos, 
tengan respaldados sus 
derechos y los ensayos se 
efectúen en las máximas 
condiciones de rigor 
técnico.

MAS DINERO

Por el quinto se da una 
nueva regulación a la

COBAYAS HUMANAS

aportación del 
de la Sieguridad 
d i s p e n s a c i ó

beneficiario 
Social en la 
n de las

El sexto que versa sobre 
establecimiento, transmisión 
e integración de oficinas de 
farmacia e implanta un 
sistema nuevo para 
autorización de farmacias, 
basado fundamentalmente 
en relación con el número 
de habitantes y no como 
antaño en función de la 
distancia, que provocaba 
una atomización en 
detrimento de la calidad de 

, tan importante servicio. Se 
pretende menos número y 
más entidad o dicho más 
sencillamente, menos y 
mejores farmacias para un 
servicio público más 
integral. Establece un 
procedimiento de acceso 
que tenga en cuenta ciertos 
méritos y también se regula 
la obligatoriedad de que 
haya un número de 
farmacéuticos por farmacia 
en proporción al volumen 
de dispensación.

El séptimo regula la 
dispensación de productos 
farmacéuticos básicos en el 
recinto de las instituciones 
sanitarias de la Seguridad 
Social en que se dé una 
asistencia sanitaria integral. 
Un cierto número de 
productos farmacéuticos 
que, por naturaleza, obligan 
a una especial y estricta

BARCELONA, 15 
(Efe).- El PSUC va a po
ner en venta, coincidien
do con la celebración del 
congreso del Partido Co
munista, unos relojes de 
pulsera en los que, de 
forma intermitente, apa
recen en la esfera en lu
gar de las doce horas, las 
siglas del partido de ios 
comunistas catalanes.

El reloj, que costará 
tres mil pesetas, ha dado 
origen a numerosos chis
tes, empezando por el 
que no será sumergible, 
sino "psucmergible".

Se 
cosas, 
joren 
llón";

dice, entre otras 
que quizás lo me- 
y le ponen "carri- 
que no se sabe si

El cuarto trata de reglar 
los ensayos clínicos de

46
46 IVI 3^ PILAB BOJAS

55^555

especialidades farmacéuti
cas. En todas las naciones de 
Europa y en casi todo el 
mundo el beneficiario 
aporta una cantidad mayor 
de aquí. En cumplimiento 
de los p actos de La 
Moncloa, se establece una 
revisión en la aportación del 
asegurado que no alcanza a 
los colectivos más débiles ni 
a la m ed idación más 
específicamente necesaria, 
estableciéndose algún tipo 
de compensación entre los 
distintos regímenes de la 
Seguridad Social para lograr 
una mayor solidaridad, 
entre ellos. De este rpodo, 
en el régimen agrario se 
disminuye la aportación. Se 
ha dicho numerosas veces 
que tenemos una Seguridad 
Social paternalista y que 
España es uno de los países 
de mayor consumo de 
medicinas.

vigilancia continuada 
periódica del médico 
farmacéutico durante 
desarrollo de la terapia, 
dispensarán en I 
instituciones propias de

y 
y 
el 
se 

a s 
la

el reloj dará la hora de 
Madrid, la de Moscú o 
"l'hora deis adeus" -to
mando las primeras pala
bras de la popular can
ción de despedida en 
versión catalana-, y, en 
fin, que no es cierto que 
la delegación del PSUC 
en el congreso del PCE 
le vaya a regalar a Carri
llo uno de los relojes, en 
los que, en lugar de las 
siglas, aparezca la figura 
de Lenin y una voz en 
off repita sin cesar lo de 
"tu quoque, Santiagus". 
Pese a la crisis, el sentido 
del humor no falta.

Madrid. - Desde las doce, y hasta las dos de ayer, cerraron las farmacias madrile
ñas en señal de protesta. Esta decisión fue adoptada en el transcurso de una asamblea 

del Colegio de Farmacéuticos de Madrid (Foto Efe)

CONFIRMADO EL PROCESAMIENTO 
A OLIVER MATEU

PALMA DE MALLOR- 
J-A, 15 ÍEfe).— El Juez de 
hstruccion número 2 de Pal- 
ja de Mallorca ha desesti
mado el recurso presentado

Juan Oliver Mateu con- 
'3 su auto de procesamien- 
® por una presunta estafa 
P la construcción de la ur- 
anización “Parque de los 

Almendros”.
cuanto al recurso pre-

sentado por el príncipe 
Zuab Tchkotoua contra su 
auto de procesamiento, el 
juez aún no ha resuelto di
cho recurso, ya que éste fue 
presentado días más tarde 
que el de Oliver Mateu.

Las dos personas citadas 
fueron procesadas en cali
dad de promotores y cons
tructores de la urbanización 
“Parque de los Almendros”,

por un presunto delito de 
estafa en una cuantía de 
cien millones de pesetas.

Además de su procesa
miento, el juez requiere a 
cada uno de los encartados 
la cantidad de ciento cin
cuenta millones de pesetas 
por su responsabilidad civil 
en concepto de daños y per
juicios a los habitantes del 
“Parque de los Almendros”.

Seguridad Social que 
cuentan con servició

El último es un proyecto 
sobre control sanitario y 
homologación de material e
instrumental 
terapéutico o

médico, 
correctivo.

Estamos ante un decreto
marco que se desarrollará
en subsiguientes órdenes 
ministeriales y que 
especificará los requisitos 
que tienen que cumplir todo 
el material de uso médico. 
En la actualidad no existe 
control alguno, por parte 
del Ministerio, sobre las 
plantillas, prótesis de todo 
tipo, material de ortopedia, 
etc. Someter a vigilancia y 
control sanitario dicho 
material, en suma.

SUAREZ SE
REUNIO CON
OCHO MINISTROS
MADRID, 15 (Europa 

Press).—Ochó ministros se 
han reunido esta mañana 
con el presidente del Go
bierno en el palacio de La 
Moncloa. Se trata de uno de 
los contactos habituales en
tre el presidente Suárez y 
los ministros de su Gabinete, 
según se ha informado a 
Europa Press en fuentes pró- 
simas a la Presidencia.

Al parecer, los temas tra
tados se refieren tanto a las 
tareas de Gobierno como a 
las actividades de UCD.

SOCIEDAD GENERAI DE OBRAS 
Y CONSTRUCCIONES, S. A.

(OBRASCON)
El pasado di'a 12 de Abril se celebraron las Juntas Generales Ordina

ria y Extraordinaria de la SOCIEDAD GENERAL DE OBRAS Y CONS
TRUCCIONES, S.A. (OBRASCON)

Concurrieron a las mismas más del 99 °/o de las acciones.
Entre otros acuerdos y por unanimidad, se tomó el de restablecer el 

equilibrio financiero de la Sociedad mediante las adecuadas aportacio
nes dinerarias de los socios, quedando los fondos propios en una cifra 
superior a ios mil millones de pesetas que garantiza la normal actividad 
de la Compañía.

OBRASCON, Sociedad Constructora dentro del grupo ALTOS 
HORNOS DE VIZCAYA, ocupa un importante lugar dentro de las 
empresas del sector, tanto en el campo de la obra pública como en el 
de la edificación privada e industrial.

En la empresa trabajan más de 4.000 personas repartidas por todo el 
país.

I
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indignado

A lo largo de la exposición, 
que tiene noventa folios, el señor 
Ramón Izquierdo se quejó de la 
carencia endémica de recursos 
de las haciendas municipales.

Ajuriaguerra

FABRICACION NACIONAL

■■ SIN PROBLEMA DE REPUESTOS

CORTES DE 2,60 A 4,80 MTS.

fabricadas por*.

INDUSTRIAS ALBAJAR, S.A

LOS 
AYUNTAMIENTOS 
SIN RECURSOS

VALENCIA, 15 (Efe).-"Las 
actuales corporaciones locales 
estamos recibiendo poco apoyo 
V demasiadas críticas, casi todas 
ellas injustas", ha dichoel alcalde 
de Valencia, - Miguel Ramón 
Izquierdo, en el pleno municipal 
en el que presentó el programa 
de actuación para el año en cur
so.

Cada vez, agregó, que se tra
ta de la reforma fiscal, 5e hace 
pensando solamente en lahacien- 
da estatal, de modo que las 
haciendas municipales quedan 
como haciendas subordinadas a 
la del Estado, pero no coordina
das.

LA COSECHADORA
PARA EL CAMPO ESPAÑOL

njarrmlellas
of suie a las vaseas^

•
 Si el presidente catalán fuera ahora 

a Euzkadi, no tendría una buena
acogida, dice Ramón Rubial

BILBAO, 15 (Logos).- El 
presidente del Consejo General 
Vasco, Ramón Rubial, ha 
mostrado su sorpresa y malestar 
por las declaraciones atribuidas 
al presidente de la Generalidad, 
Josep Tarradellas, en relación

con el País Vasco, como 
problema insoluble y cáncer 
español, mientras que Juan 
Ajuriaguna, diputado númerxi 
uno del Partido Nacionalista 
Vasco: "Tarradellas ofende a los 
vascos".

"No creo que con estas 
declaraciones se pueda forjar 
una sólida unidad. Tampoco 
vale que para encontrar mayores 
competencias para Cataluña 
arremeta contra nosotros. Hay 
cosas que no tienen explicación. 
Estas apreciaciones son del todo 
improcedentes, porque no nos 
vale que para conseguir Cataluña 
su competencia vaya contra 
nosotros. Tampoco sé cómo se 
pueden decir estas cosas, 
precisamente en un momento en

OTRA ENTREVISTA
SUAREZ-TAR RADE LEAS

MADRID, 15 (Logos).- Se 
tenía la Impresión de que la 
última entrevista 
Suárez-Tarradellas tendría lugar 
hoy por la mañana, después que 
el Consejo de Ministros adoptara 
las decisiones que estime 
oportunas sobre el tema del 
trasvase de competencias a la 
Generalidad.

Está preparado un 
comunicado, a falta de las 
p u n t u a I i zaciones que se 
introauzcan en la entrevista que 
dará cuenta del resultado de las 
conversaciones el presidente de

ACOGIDA A LOS BENEFICIOS 
DEL CREDITO AGRICOLA Y 
ORDENACION* RURAL

■i ASISTENCIA TECNICA 
ASEGURADA

AVPA DOCTOR ARTERO S/ll,-TELEFONO 220100 (CinCO lineas) HUESCA 
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que nosotros 
negociar el 
competencias", 
esta capital el

comenzamos a 
trasvase de

ha declarado en 
presidente del

la Generalidad con 
Administración Central Y 
decisiones que esta adopte.

Como ya es sabido

la 
las

los

Consejo General Vasco, don 
Ramón Rubial, a propósito de 
las declaraciones hechas por el 
Sr. Tarradellas, en el curso de un 
almuerzo privado con algunos 
periodistas.

El Sr. Rubial ha recordado 
que hace unos días le tocó 
Comer al lado de Tarradellas y 
en todo momento se mostró 
favorable a la unidad entre el 
País Vasco y Cataluña. "Me dijo 
que entre los dos pueblos se 
podrían conseguir mejor las 
cosas; se mostró diferente y 
proeocupado. Por eso mismo no 
comprendo como después se 
puede hacer estas 
declaraciones. Estoy 
sorprendido y molesto".

Rubial ha dicho que si 
Tarradellas viniera al País Vasco 
después de estas manifesta
ciones, no tendría una buena 
acogida.

Por su parte, el diputado 
Juan Ajuriaguerra, del PNV, ha 
dicho refiriéndose a estas 
declaraciones que, de 
confirmarse su verosimilitud, 
son una ofensa para todos los 
vascos y constituyen una 
Intromisión inadmisible; no sé 
cuándo Tarradellas pudo hacer 
semejante declaración a la 
prensa, pero si yo las hubiera 
conocido, no hubiera ido a la 
comida que ofreció el pasado 
día 5".

departamentos que más 
competencias van a trasladar a la 
Generalidad son los de Interior, 
del que se traspasarán todas las 
competencias, menos las del 
orden público. Se duda si el 
nombramiento de gobernadores 
de traspasaría directámente, o 
bien quedaría en manos del 
Gobierno, oída la Generalidad, 
en .lo que se refiere a las cuatro 
provincias de su ámbito.

Obras Públicas traspasa 
prácticamente todas las 
competencias, y algunas 
Educación. El problema más 
importante de éste es el 
económico. Para la puesta en 
marcha de la enseñanza del 
biligüismo hay que contar con 
tlasferencias presupuestarias del 
Estado que hagan posible la 
habilitación de maestros de 
catalán, e incluso la creación de 
un cuerpo docente especial para 
Cataluña.

También Sanidad Y 
Seguridad Social trasvasará 
competencias en el orden déla 
gestión de la Sanidad. El resto 
de los departamentos, menos los 
de Exteriores y Defensa, 
traspasarán algunas funciones. 
Se espera tambiénque se otorgue 
a la Generalitat la potestad de 
dictar normas ejecutivas, en su 
ámbito, siempre que no entren 
en contradicción con le 
normativa general del Estado.

Tarradellas regresa
mañana por carretera

MADRID, 15 (Europa Press).-El presidente de la Ge
neralidad de Cataluña, honorable Josep Tarradellas, saldrá 
mañana a las 8 horas de Madrid, concluyendo su viaje e 
la capital de España según ha informado el propio presi
dente catalán a Europa Press. Se prevé que la llegada ai 
Palau de la Generalidad de Barcelona se produzca alrede
dor de las 19 horas. ,

El viaje de la comitiva del señor Tarradellas se hara, 
en esta ocasión por carretera, y es posible que efectúe 
una parada en el Monasterio de Piedra.

El viaje por carretera responde al deseo del señor Te 
rradellas de ver las tierras de Castilla y Aragón, pare 
conocer los cambios operados en ellas desde 1931 1 
1932, cuando viajaba a Madrid para participar en los 
Cortes constituyentes de la República.

FINALIZA EL -PLAZO DE 
^DECLARACION DE HACIENDA

MADKH), 15 (Efe).- Hoy finaliza el plazo cxtraorclinari 
concedido a los contribuyentes españoles para la declaración d 
los haberes recibidos durante el año 197o. Esta última decían 
ción de Hacienda cierra una etapa fiscal española y ha sido co 
siderada al mismo tiempo como de carácter de amnistía P* 
a(|uellos ()ue no “estaban al día” en sus deberes hacia el Estado.
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MADRID, 15 (Logos).— A propuesta de los ministros de 
Tielensa y de Transportes y Comunicaciones, se ha 
aprobado un real decreto por el que se determina ’el carácter 
de cuerpos un real decreto por el que se determina el 
carácter de cuerpos de la Administración Civil del Estado de 
los cuerpos especiales de funcionarios procedentes de la 
Subsecretaría de Aviación Civil. Los cuerpos especiales a los 
que se refiere este real decreto, son los que anteriormente 
estaban al servicio de la administración militar y que han 
quedado incorporados al Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones, de acuerdo con la estructura orgánica de 
este departamento. Se trata de los facultativos de 
meteorología, los técnicos de ayudantes de meteorología,' 
los administrativos -calculadores, los observadores de 
meteorología, los oficiales de aeropuertos, los especialistas 
de telecomunicaciones aeronáuticas y los técnicos 
radio-telegrafistas, cuyo cuerpo está a extinguir. Todos ellos 
se regirán, en adelante, por la legislación aplicable a los 
íuncionarios de la Administración Civil del Estado. De 
acuerdo con la legislación vigente, se establecerá el régimen 
de retribuciones complementarias que, para el presente

Cinco millones de multa a un bar 
zaragozano por infracciones legales 
sobre juego

•
 Más tiempo antes de empezar las 

elecciones a cámaras agrarias

ejercicio, les sean de aplicación.

A propuesta de los 
ministros del Interior y de 
Transportes y Comunicacio
nes el Consejo ha aprobado 
un acuerdo sobre estudio de 
la situación de las empresas 
municipales de transportes y 
de sus problemas 
económicos y financieros. A 
estos efectos se crea una 
comisión de estudio con 
representación de ambos 
ministerios y de las 
corporaciones municipales 
interesadas.

IMPUESTOS ■
indirectos

A propuesta del ministro 
de Hacienda, el Consejo de 
Ministros acordó remitir a 
l3s Cortes diversos 
proyectos de ley de materias 
tributarias: del impuesto 
?obre sociedades, del 
impuesto sobre el valor 
Añadido; sobre 
transmisiones patrimoniales 
y actos jurídicos 
documentados y de los 
inipuestos especiales.

El conjunto de estos 
proyectos de ley afecta 
especialmente a la 
tributación de las empresas 
y a la totalidad de la 
imposición indirecta.

En lo que respecta a la 
tributación sobre las 
empresas, el proyecto 
concibe el impuesto de 
sociedades como un 
impuesto subjetivo exento 
de cualquier paternalismo 
fiscal.

Por lo que se refiere a la 
imposición . indirecta la 
figura clave es del impuesto 
sobre el valor añadido, 
impuesto hoy vigente en 
todos los países de la 
C.E.E., pues constituye 
condición necesaria para 
todos los países miembros. 
No obstante, la vigencia en 
nuestro país de este 
impuesto comunitario 
deberá decidirse en el 
momento oportuno según se 
□revé en el propio proyecto. 
Este impuesto sustituirá en 
su día a los impuestos de 
tráfico y de lujo.

Con la remisión de estos 
proyectos de ley se da fin al 
programa de reforma fiscal 
en su aspecto sustantivo.

RESPIRO PARA EL 
PAPEL-PRENSA

A propussta, asimismo, 
del ministro de Hacienda, el 
Consejo aprobó un real 
decreto, en virtud del cual, 
se condede una bonificación 
en el impuesto de 
compensación de 
gravámenes interiores a la 
importación de 
papel-prensa, dentro del 
contingente del año en 
curso.

El Gobierno ha 
considerado dos 
circunstancias que 
aconsejaban la adopción de 
dicha medida: por un lado 
la insuficiencia actual de la 
producción nacional de 
dicho tipo de papel, y por 
otro lado, el estado actual 
de los precios en el mercado 
internacional. En cualquier 
caso, la bonificación, que 
reduce el tipo impositivo 
aplicable al 1,5 por ciento, 
está inspirada por el criterio 
del mantenimiento de la 
independencia informativa 
frente a los condicionamien
tos de índole económica.

OBRAS Y 
SERVICIOS

A propuesta del ministro 
del Interior el Consejo dio 
su conformidad a un

acuerdo por el que se 
distribuyen los créditos de 
planes provinciales de obras 
y servicios asignados en los 
presupuestos generales del 
Estado para el ejercicio de 
1978.

El importe total de los 
créditos distribuidos 
asciende a siete mil 
cuatrocientos noventa y 
cinco millones de pesetas.

A las di p utaciones 
provinciales se íes asigna un 
total de cuatro mil 
seiscientos siete millones de 
pesetas, de acuerdo con 
criterios de distribución 
dirigidos a corregir 
desequilibrios regionales y 
tasas de tasas de desempleo 
y a facilitar el equipamiento 
de nucleos de población de 
rentas más bajas.

Se destinan quinientos 
millones de pesetas para 
llevar a cabo acciones de 
desarrollo comunitario, en 
las que se estimula la 
participación directa de los 
vecinos en los núcleos 
beneficiarios.

SANCIONES POR 
JUEGO ILEGAL

Igualmente el Consejo, a 
propuesta del ministro del 
Interior^ acordó sancionar 
con cinco millones de 
pesetas de multa a las 
entidades “Círculo de la 
amistad”, sito en logroño; 
"Hotel Bruch”, sito en 
Barcelona; "Bingo Park”, 
sito en Gavá (Barcelona);

Jaime garcía 
^^OVEROS, presidente de la 
^Omisión de Presupuestos del 
^origreso, ha manifestado en una 
^conferencia que "el proyecto de 
Constitución sugiere en España 
*^*13 posibilidad de planificación; 
P^to esta planificación habrá de 

compatible con la libertad", 
plan aprobado, -dijo más 

^delante-, debe de tener alguna 
^^^nificación, pero no hasta el 

nto de una r í g ica 
^jcbordinación, con vinculación 
l^ridica, al presupuesto".

citada emisora se ha recibido un 
telegrama fechado en Granada, 
remitido por el jefe de 
Telégrafos, D. Pedro Martínez, 
en el que solicita precio del 
riñón, condiciones, fecha y otros 
detalles. Parece ser que una 
hermana de este señor tiene 
necesidad de un trasplante de 
riñón.

Pedro Echevarría 
-AGarduY, fue obligado en 
^sldácano, a punta de pistola 

P®’’ dos jóvenes con la cara 
lapada, a que les entregara las 

aves de su coche, cuando se 
'sponía a aparcarle, y a que 

P®53ra el asiento trasero. 
®spués le trasladaron hasta un 

,^*^,^31, distante unos tres 
'ornetros, donde le dejaron 
Endonado, atado de pies y 
3nos. Cuando “óudo soltarse, se 

^''asentó en el cuartel de la 
J^ardia Civil, para dar cuenta de 
° ocurrido.

CARLOS HUGO DE 
BORBOM PARMA, visitará 
Málaga los días 18 y 19 de abril, 
dentro de la gira que, desde hace 
varios meses, realiza por distintas 
regiones españolas. En la capital 
andaluza pronunciará una 
conferencia sobre "Estrategia 
económica hacia la autogestión". 
Posteriormente, los días 21 y 22 
de abril, visitará Santander con 
parecidos propósitos.

VICENTE MANUEL 
FREIRE BELTRAN, que días 
pasados ofreció la venta de uno 
de sus riñones para paliar sus 
dificultades económicas, a través 
de Radio Tarragona, al parecer 
ha encontrado comprador. En la

MANUEL GARCIA 
BARRERO, alistado en la 
División Azul en 1941 y que, 
tras caer herido, fue trasladado a 
un hospital de Rigs, para 
posteriormente ser dado por 
muerto, vuelve a cobrar 
actualidad. Según el periodista 
Grabriel Amiana, el Sr. García 
Barrero vive y hay una persona 
que estuvo con él en un campo 
de concentracióh de la Unión 
Soviética, que está dispuesta a 
venir a España a demostrarlo. 
Según Amiama, es un caso 
parecido al de la secretaria del 
partido socialista en la URSS, 
Olitskaya, que estuvo más de 50 
años prisionera, o al del 
diplomático sueco Vallenberg, 
que lleva desde 1938 en campos 
de concentración, aunque en 
varias ocasiones se haya dicho 
que murió.

“Casa regional de Córdoba”, 
sita en Ubeda (Jaén); 
‘‘Cercle Cultural 
Colomenc”, en Las Palmas; 
“Bar Boga” de Zaragoza y a 
don Herminio Alvarez 
Alonso, subarrendatario de 
los locales del ‘‘Real 
Aero-club”, de Valladolid, 
por infracciones de la 
legislación vigente en 
materia de juego.

También el Consejo, a 
propuesta del ministro del 
Interior, acordó sancionar 
con cinco millones de 
pesetas de multa a la 
empresa minera “Hullera 
Vascoleonesa, S.A.”, por 
infracción de la legislación 
vigente sobre medidas de 
seguridad en materia de 
explosivos.

El Consejo de Ministros 
ha aprobado, a propuesta 
del de Obras Publicas y 
Urbanismo, la reestructura

ción de dicho Ministerio.

MORATORIA PARA 
CAMARAS AGRARIAS

A propuesta del ministro 
de Agricultura, el Consejo 
de Ministros ha acordado 
una ampliación en el plazo 
de formación del censo 
electoral agrario.

Se abre un nuevo plazo 
de reclamaciones que se 
inicia el día ISdeabrif, 
terminando el 18, fecha a 
partir de la cual, y hasta el 
29 de abril, las juntas 
provinciales de censo, así 
como la Junta Central

recibirán las reclamaciones y 
los recursos planteados. El 
día 1 de mayo se harán 
públicos ios censos 
definitivos y a partir de esta 
fecha continuará el 
calendario electoral que 
estaba anteriormente 
previsto.

Se ha fijado la fecha del 
2 1 de mayo para las 
elecciones a vocales de 
cámaras agrarias, con lo cual 
también se na ampliado el 
período d^ campaña 
electoral a fin de que las 
organizaciones agrarias 
puedan disponer de más 
tiempo para el desarrollo de 
sus campañas electorales.

AYUDAS A LOS 
SECADEROS DE MAIZ

A propuesta del ministro 
de Agricultura se ha 
aprobado un real decreto 
sobre ayudas a la 
comercialización del maíz 
auxiliando la implantación 
de secaderos.

LOS tipos de ayuda se 
elevan de tal modo que la 
subvención del 20 por 
ciento sobre el importe de 
las obras, establecida en el 
anterior decreto pasa al 30 y 
se establecen préstamos en 
una cuantía del 50 por 
ciento que, en el anterior 
decreto no estaba definida.

A propuesta del ministro 
de Agricultura se ha 
aprobado, el aseguramiento 
contra los riesgos de 
pedrisco e incendio de las 
cosechas de cereales de la 
campaña 1978/79.

Como novedad para esta 
campaña se incluye la 
extensión del seguro contra 
dichos riesgos a'las cosechas 
de mafz y sorgo para grano.

El volumen global se 
estima, que, será objeto de 
seguro, se acerca a los 
1 0 0.000 mil Iones de 
pesetas, estimándose el 
número de pólizas muy 
cercano a las 800.000.

COVARRUBIAS

TIERNO GALVAN, líder del 
PSP, ha afirmado en Barcelona, 
en el "III Congreso Universitario 
Catalán”, que "hay que 
considerar al universitario como 
a un trabajador; y como 
trabajador intelectual, hay que 
ofrecerle un sueldo, un 
salario..." Tierno Galván dijo 
también que "la Universidad de 
sido durante mucho tiempo un 
mito, un ente pobre, sin 
responder a lo que de ella se 
esperaba. Mientras la cultura esté 
masificada, estará también 
empobrecida”.

R A Y M O N D FRANZ, 
miembro del Cuerpo Central de 
Ancianos de los Testigos de 
Jehová, intervendrá, esta tarde 
en una conferencia organizada 
por la Asociación de Testigos de 
Jehová, en el Palacio de los 
Deportes de Madrid. Raymond 
Franz intervendrá también en 
Barcelona, Tenerife y Las 
Palmas. El Cuerpo Central de 
Ancianos de los Testigos de 
Jehová se compone de 18 
miembros de diversas 
nacionalidades y su función es 
supervisar la obra internacional 
de los Testigos.

GHOLAN REZA PAHLEVl 
hermano del Sha de Persia, llegó 
a Sevilla, procedente de 
Granada, acompañado de su 
esposa. Después de su llegada al 
aeropuerto, donde fueron 
cumplimentados por las 
autoridades, los hermanos del 
Sha se dirigieron al cortijo "Juan 
Gómez”, donde la Diputación 
Provincial les ofreció un 
almuerzo.

EVT/í
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El atentado a Cubillo SUSPENDIDO UN
FUNERAL POR

Rie un ajuste de cuentas
ARGEL, 15 (Efe).- "Alfredo”, 

el principal organizador del atenta
do criminal cometido el día 5 en 
Argel contra Antonio Cubillo, sería 
un viejo militante español del 
MPAIAC, colaborador del líder in- 
dependentista canario durante mu
chos años en labores organizativas 
del movimiento, según informes 
confidenciales obtenidos aquí.

El hombre que responde a los 
seudónimos de “Alfredo”, o “Gar
cía’’, p “Gustavo” fue denunciado 
el lunes por Antonio Cubillo en su 
primera declaración de prensa e 
identificado por la policía argelina 
con el nombre de José Luis Espi
nosa. Efe pudo saber que este per
sonaje luchó en las filas del Fren
te de Liberación Nacional (FLN) 
durante la revolución argelina. Pos
teriormente se incorporó a las filas 
del Movimiento para la Independen
cia del Archipiélago Canario, en el 
que permaneció durante ocho años 
como hombre de confianza de Cu
billo, teniendo acceso a todos los 
secretos de la organización, y al pa
recer reside actualmente en Madrid.

De acuerdo con las declaraciones 
del propio Cubillo el pasado lunes 
desde su cama del hospital Mústafá, 
el tal “Gustavo” le había propuesto 
el envío de armas de Francia y Es
paña y ayudarle a la vez a organizar 
su propaganda en la Península Ibéri
ca, al mismo tiempo que le invitaba 
a Burdeos para mostrarle allí una 
parte del armamento ofrecido. Dijo 
Cubillo que rechazó la invitación 
por tener sospechas de algo.

EL CORONEL MANUEL 
VALERO “PREPARO” EL 
ATENTADO

En el informe del atentado pu
blicado este martes por “El Moud- 
hajid”, órgano oficial del Gobierno 
argelino, se hace mención de una 
reunión sostenida por “Alfredo” el 
15 de febrero último, en Burdeos 
con el coronel retirado Manuel Va
lero y Domingo Pereira para prepa
rar el atentado.

Dice más adelante el diario que 
el mismo “Alfredo” reclutó a Juan 
José Antonio Alfonso González y a 
José Luis Cortés Ramírez, deteni
dos ahora por la policía argelina co
mo presuntos autores materiales de 
la agresión contra Cubillo y que es-

El organizador del atentado había 
sido su hombre de confianza 
durante ocho años

En la preparación colaboró el 
coronel retirado Manuel Valero

■ CUBILLO EMPEORA: Puede 
quedar paralítico

tuvo por última vez en Argel del 13 
al 18 de marzo último, según consta 
en la ficha policial del aeropuerto, 
con' el nombre de José Luis Espino
sa Pardo, nacido en Murcia, de pro
fesión ebanista. En el mismo infor
me “El Moudhajid” califica a “Al
fredo” de agente doble, infiltrado 
en las filas del GRAPO y del Parti
do Comunista Reconstituido, que 
logró introducirse en el MPAIAC a 
cambio de ciertos servicios autori
zados y conocer su estructura.

ARGELIA INTENTA 
SACAR “TAJADA”

Por su parte, el MPAIAC, prime
ro a través de Cubillo y después por 
boca de su lugarteniente, Domingo 
Acosta presentó a Espinosa como 
vinculado al Partido Socialista Obre
ro Español con un cargo directivo 
en la UGT de Murcia. Los informes 
confidenciales obtenidos por Efe en 
Argel dan prueba de la militanda 
de José Luis Espimosa primero en el 
Frente de Liberación Nacional Ar
gelino y durante ocho años en el 
MPAIAC como hombre de toda con
fianza de Cubillo. La información 
obtenida parece consagrar una de 
las hipótesis más generalizadas en 
los medios españoles de Argel, que 
atribuye el atentado contra Cubillo 
a un ajuste de cuentas interno del 
MPAIAC. En este caso, las vincula
ciones políticas que la policía arge

lina y el MPAIAC atribuyen a José 
Luis Espinosa no serían otra cosa 
que cortinas de humo para desviar 
la atención de problemas internos 
del movimiento independentista pa
nario, politizar el episodio con vis
tas a la reunión cumbre africana de 
junio próximo en Jartum, agravar 
aún más las relaciones entre Argelia 
y España y enturbiar las relaciones 
hispano-africanas.

MERCENARIO EN LA 
LEGION FRANCESA

Según el PGP, el presunto agre
sor de Antonio Cubillo estuvo enro
lado como mercenario en la legión 
francesa, participó en la guerra de 
Indochina, concretamente en la. ba
talla de Diem-Bien-Fu, y en la gue
rra de Argelia contra el FLN. Por 
su actividad en el Ejército francés 
recibió diversas condecoraciones y 
luego desertó.

Tras su deserción de Argel, dice 
el PGP, inició una carrera delictiva 
a nivel internacional, destacando 
como estafador, ladrón de bancos, 
asesino a sueldo y falsificador. Co
mo consecuencia de robos en ban
cos de La Coruña fue detenido dos 
veces en esta ciudad.

Según la información hecha pú
blica por el “Partido Gatego do 
Proletariado”, José Luis Cortés si
muló en la cárcel una locura y con
siguió ser trasladado al sanatorio

ANTONIO CUBILLO

psiquiátrico de Conjo, en Santiago 
de Compostela, en 1971, del que 
escapó y después estableció su cen
tro de operaciones en París.

CUBILLO EMPEORA

El estado de salud de Antonio Cu
billo, secretario general del MPAIAC 
ha empeorado en las últimas horas 
de ayer tarde, temiéndose que pue
da quedar paralítico, según fuentes 
autorizadas.

A pesar del hermetismo que ro
dea la situación del paciente Efe pu
do saber, de fuente autorizada, que 
la impresión en los médicos que le 
atienden es mucho menos optimis
ta que en los'últimos días, sobre su 
proceso de recuperación,no pudién
dose conseguir más detalles de su 
gravedad.

En las informaciones publicadas 
el martes pasado se especificaba que 
había recibido dos puñaladas: una 
en el vientre y la otra en la espalda, 
esta última con gran fuerza, que 
afecta al parecer, a la columna ver
tebral. Se teme que esta herida pue
da dejarle paralítico.

PEREZ-VIHETA
SANTA CRUZ DE 

TENERIFE, 15 (Europa 
Press).— El capitán general 
de Canarias, teniente general 
don Mateo Prada Canillas, 
suspendió ayer tarde un 
funeral organizado en 
memoria del teniente 
general Alfonso Pérez 
Viñeta y Lucio, “Forjador 
según los convocantes de las 
nuevas juventudes 
españolas”.

El funeral se iba a 
celebrar en la capilla del 
Hospital Militar efe Santa 
Cruz de Tenerife, y había 
sido encargado por la 
dirección provincial del 
partido Fuerza Nueva, que 
había convocado a todos sus 
miembros y simpatizantes a 
través de esquelas 
publicadas en la prensa.

EL DIA 20:
- LOS REYES

VISITARAN 
OFICIALMENTE 
GUADALAJARA

. Q U AD ALABARA, 1 5 
(Logos).— Los Reyes de España, 
D. Juan Carlos y Doña Sofía, 
visitarán Guadalajara el próximo 
día 20. Su recorrido por esta 
provincia incluye tres puntos: 
Molina de Aragón, Sigúenza y 
Guadalajara capital. Que el 
itinerario comience 
precisamente por Molina parece 
que obedece a dos razones: ser 
la Zona más apartada en el 
Contexto provincial y ser el Rey 
don Juan Carlos por derecho de 
línea dinástica señor Molina, 
como consta en la titulación de 
sus ascendientes y que tiene 
'origen -en Alfonso I de Aragóñ,

En Guadalajara Sus 
Majestades entregrán setecientas 
nueve viviendas en el polígono el 
Henares, construidas por el 
Instituto Nacional de 
Urbanización y recibirán de las 
córporaciones provinciales y 
locales la medalla de oro de la 
provincia y de la ciudad.

Se trabaja a marchas forzadas 
Para que Sus Majestades puedan 
recibir estas medallas de oro, 
que han de confeccionarse a 
indicación suya en bronce. Al 
parecer el oro estaba preparado 
y a mano. El bronce ha habido 
que prepararlo a toda velocidad.

ESTREWiOS PARA LA PROXIMA SEMANA

REX (MAYORES 
DE 18 AÑOS)

<"1A C (MAYORES DE 18 AÑOS
V 9 V Y DE 14 ACOMPAÑADOS) VICTORIA

¡LOCA Y DIVERTIDAMENTE 
EROTICA!

í ■ I

UNA ESPELUZNANTE
VISION DE LOS
CAMPOS DE CONCENTRACION 
STAUNMNOS

basada en la novela de technicolor

URSULA 
BARBARA

DEsnuDEmonos 
sin PUDOR

JOHNNY DORELLi ALBERTO LIONELLQ ALOOMACCtONE
SERGIO MARTINO -.

OTRA OBRA MAESTRA DE LA 
NOVELA RUSA LLEVADA A LA 

PANTALLA CON TODA SU CRUDEZA

ALEKSANDR 
SOLZHENITSYN 
PrwnwHobel

EL PRIMER CIRCULO

LA PRIMERA HISTORIA DE TERROR
FILMADA DENTRO DE LA LOCURA

LAS ORGIAS 
DE LA LOCURA

Kim Novak , <
Georgia Brown 
Joan Collins 
Jack Hawkins
Donald Houston , 
Michael Jayston ' 
Suiy Kendall ■ 
Peter McEnery 

« Michael Petrovitch 
Donald Pleasence 

director? .
Freddie Francis \

(MAYORES DE 18 ANOS 
Y DE 14 ACOMPAÑADOS)
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MADRID, 15 (Logos).- A unos mil millones de pesetas pueden ascender los 
beneficiœ obtenidos en la pasada campaña por algunos envasadores de aceite dé soja 
por desviación fraudulenta de este producto hacia sectores de consumo no humano, 
según ha podido saber Logos en fuentes bien informadas. Tras las inspecciones 
realizadas a nivel nacional por orden de la Dirección General de Comercio Interior, se 
ha suprimido el cupo asignado a casi medio centenar de envasadores, aunque las 
irregularidades detectadas han sido más de doscientas al parecería inspección se inició 
a finales del año pasado y los servicios de comprobación han rondado hasta la fecha la 
cifra de 8.500. •

 Impresionantes partidas de aceite destinadas 
al consumo humano se han empleado para 
uso industrial (precio mucho más elevado)

SE PREVE UN 
AUMENTO DE LAS
IMPORTACIONES
pesqueras españolas
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De acuerdo con las 
informaciones que hemos 
podido reunir, en Has 
inspecci ones se han 
comprobado irregularidades 
en los libros donde 
oibigatoriamente han de 
reflejarse las entradas y 
salidas de las cantidades de 
aceite servidas a envasadores 
y que únicamente podrán 
destinarse al consumo 
humano, servidas en envases 
de un litro con la 
correspondiente etiqueta e 
mscripción de garantía. La 
diferencia de precios entre 
este aceite (4.000 toneladas 
al mes para todos los 
envasadores de la presente 
campaña) y la que la misma 
Dirección de Comercio 
Interior suministra 
directamente al precio de 65 
pesetas el kilo a las 
industrias es de quince 
pesetas kilo por lo que tos 
beneficios obtenidos por el 
posible desvío del producto 
del sector humano hacia el 
industrial serían muy 
sustanciosos. Entre las
iiregularidades apuntadas se 
detectaron partidas 
supuestarnente servidas a 
determinados detallistas que 
2stos han confesado 
haber recibido.

no

4.000 en la 77/78. Esta
CQ ntingentación se ha
debido al intento de 
proteger el cultivo del olivar 
y se ha fijado en la cantidad 
señalada como consecuencia 
de un estudio que cifraba el 
promedio de consumo 
humano de este tipo de 
aceite alrededor de las 5.000 
toneladas mensuales, 
incluyendo las cantidades 
suministradas directamente 
por la Comí saría de 
Abastecimientos a 
economatos laborales, 
prisiones y otros centros 
estatales o benéficos. Otras 
cinco mil toneladas son 
distribuidas por la 
Administración a las 
distintas industrias que la

extensiva a los detallistas 
que en sus declaraciones 
puedan colaborar a encubrir 
el posible fraude.

MADRID, 15 (Logos).— 
El potencial de la flota 
pesquera española —tercera 
en el ranking mundial por su 
tasa de registro bruto— ha

visto decrecer sus capturas 
desde hace unos años, y 
aunque el crecimiento de 
consumo de pescado por los 
españoles ha aumentado 
—32 kilos por habitante y 

^año, uno de los mayores del 
mupdo—, que en 1.977 
crecieron en un 14,8 por 
ciento en términos

monetarios, según un 
estudio realizado por 
‘‘Análisis Económicos".

El futuro del sector 
pesquero español no es 
precisamene alentador —se 
añade—. Algunas de las 
medidas tomadas en 1977 
apuntan a una reducción de 
nuestra flota.

usan como materia
(pintura,

prima
industria

farmacéutica, el plástico, 
etc.). Los distitos 
envasadores reciben un cupo 
adecuado a su capacidad de 
envasado, extremo éste 
controlado por la 
agrupación de envasadores 
de aceite, al precio de 50 
pesetas el kilo, calculándose 
un promedio de 20 a 30 
toneladas mensuales lo que 
viene a corresponder a una 
industria envasadora de tipo 
medio.

negativa de los 
detallistas

En ciertos casos
negativa inicial 
detallistas ha

de
I a 

los
va riad o

posteriormente, dándose el
de alguno 

Presentaba
acreditativos 
Pagado por 
Cantidades

q ue
recibos 

de haber 
el banco 

bastante
Considerables que en un 
primer momento ni siquiera 
'’Mencionaba. Todos los 
F’sos de irregularidades 

.con los documentos y 
“legaciones presentados han 
pasado, sin excepción, al 
firvicio de Disciplina del 

cercado para que en su día 
® determinen las sanciones 
’ 9>Je haya lugar, sin 
Perjuicio de la medida de 

‘"■ar, en algunos casos, los 
j “ Pos asignados a 
'terminados envasadores. 

. La Dirección General de 
Interior ha ido 

cantidad de 
«itede soja proporcionada 

los envasadores y 
"Mayoristas de 14.000 

f^mpaña 75/76 a 1 1.000 en 
'Suiente y las citadas

NO HAY ‘ ‘MALA FE”

Según una circular de la 
citada agrupación, las 
irregularidades descubiertas 
por los servicios de 
inspección únicamente 
serían debidas a error o 
descuido sin mala fe por lo 
que rechazan la medida de
retirada del cupo 
afectados

a los
solicitando

únicamente se imponga a los 
culpables una sanción de 
50Ó a mil pesetas.

Las fuentes consultadas 
por Logos han resultado que 
en todo este asunto, además 
del fraude público que 
suponga, los más 
perjudicados son la inmensa 
mayoría de envasadores 
honestos que se llevan 
menos cupo del que podría 
corresponderle a 
consecuencia de las medidas 
que se tomen para evitar la 
desviación del producto de 
su destino, claramente 
marcado.

Van a continuar las 
inspecciones para 
determinar las responsabili
dades de cuanto estén 
implicados en el asunto, 
implicación que se hace

vendaval en palma
EL AEROPUERTO CERRADO

de MALLOR- 
sim’ ’ (Logos).— Un fortí- 

- rachas de 
gue kilómetros hora,

difir '^MJChos momentos 
tonal circulación pea-
diod ' * desde ql me- 
dañn^ y produjo grándes 
conw ®'?,árboles, postes de 

letreros lumi- 
tuvio^’ bomberos
5as V r” 'I'*® realizar diver- 
estuu y ®* aeropuerto 
^oras° ®®'^’’ado durante dos

carretera, no 
Jfjva la espalda al 

Mírele cara a 
Circule por 

'^'luierda.
la

VENDAVAL EN 
TARRAGONA

TARRAGONA, 15 (Lo
gos).— Las ráfagas de viento 
que soplaron en algunos mo
mentos en la capital y pro
vincia alcanzaron la veloci
dad de 5,4 metros por se
gundo, es decir 324 kilóme
tros por hora. Aunque el 
vendaval resultó muy moles
to para los peatones no pro
dujo daños de consideración.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco traba
jos caseros. Escríbanos. 
RUFEAL - ROSAL - 
PONTEVEDRA.

FIMA,78
Si le interesan

las buenas 
máquinas agrícolas, 
busque esta marca:

Massey Ferguson

Ml=2B5 MASSE’ PEACUSCh

En FIMA'78, Motor Ibérica presenta una extensa 
gama de sus productos Massey Ferguson.
Pase por nuestro stand y le explicaremos por qué 
nuestros motores Perkins rinden más, por qué nuestra 
tecnología es la más avanzada y por qué tenemos la 
organización agrícola más completa de España.
Venga y hablaremos de Massey Ferguson o de esa 
agricultura digna y rentable por la que todos nos 
esforzamos.

FABRICADOS POR:'
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HOMENAJEA Í.A COMPAÑIA DE JUAN ITO NA ^ARRO

Pepe Domingo Castaño, casi a eurovision 
Homenaje a la compañía de Juanito Navarro 
Carmen Maura y su futuro de actriz.

Menos mai que los astrólogos no aciertan siempre!.
Si, y viene a cuento lo que digo porque a la duque

sa de Alba, hoy tan de moda por su boda, Soliatan Sun, 
de profesión sus adivinanzas, le echa de felicidad matri
monial pues nada más que siete anos, que pasan en menos 
que canta un gallo. ¿Culpa del desastre? Saber cuál de los 
dos va a mandar más en su casa, perdón. Palacio de Liria. 
La cosa puede tener su alboroto entre el matrimonio —y 
Dios quiera sea un pronóstico frustrado— porque la ver
dadera duquesa es ella, y Aguirre, al fin y al cabo, el ma
rido. Como sacerdote que fuá sabrá muy bien sobre la re
signación y todas esas cosas, que una sotana bien llevada, 
aunque después se quite, siempre dejará rastro de una vo
cación donde la abnegación ha sido protagonista principal 
en la vida del protagonista. Con tacto y educación que no 
falte, la sangre no podrá llegar al rio.

PEPE DOMINGO CASTANO

★ Como^Pepe Domingo Castano que se ha resignado 
tanbién pon la canción “Mi pueblo ”, de A niano A l- 

calde y Braulió, que él iba a interpretar en el próximo Eu- 
rovisión representando a Espana. Pero la cosa se ha queda
do en agua de borrajas porque ha sido José ífélez el elegi
do con el tema de “Bailemos un vías”. En segundo lugar, 
y dignísimo puesto, mi compañero y amigo Castaño, que 
diría Alfonso Sánchez, no sé si como tópico y yo sincera
mente. Es canción qué podrá tener éxito en Espana y es 
totalmente nueva dentro de la línea habitual del locutor- 
cantante.

“Ahora que podemos hablar claro, 
que acabe la nostalgia por el pasado, 
riámonos a coro de nuestro miedo, 
dejemos de escupirnos nuestros pecados’’

Dice una de las estrofas de "Mipueblo”. haya 
suerte que la letra, al menos, es importantísima por el te
ma que trata.

CARMEl^ MAURA

___ duquesa de Cádiz junto a su íntima Isabel Pre- 
ysler de Iglesias, estuvieron el otro día de trapitos, 

de modas. Pero sólo como mironas porque no tienen

La

muchos dineros para gastar. Ir a Suiza a buscar unas 
pesetas debe resultar caro tan sólo por el viaje. En su 
tiempo se habló de que Lola Flores y Francisco Rabal 
tuvieron sus más y sus menos amorosos. Al cabo de los 
años y b sensatez, lo que tuvieron los dos fué mutua 
admiración. Maruja Garrido se ha comprado un chalet 
impresionante en las afueras de Barcelona y la 
murciana—gitana. tiene miedo de que le pongan una 
bomba. Que no tenga cuidado porque todavía no se le han 
puesto por vocear. Carmen Maura tiene un gran futuro 
como actriz. Empezó como los buenos, por abajo, hasta 
ocupar el puesto importante con futuro espléndido. No es 
demasbdo guapa pero le sobra temple para interpretar, 
que es lo que vale y que me recuerda frase de Roxana 
Caskan: “De nada sirve acostarte con un productor si eres 
mala actriz.” Por supuesto. Carmen no ha llegado a esto 
aunque esté sentimentalmente unida a un hombre que no 
es su marido. Lo malo de Carmen es que no tiene a sus 
hijos con ella y que los vé con dificultad. Un matrimonio 
deshecho y, lo que es peor, unas criaturas que ninguna 
culpa tienen de nada. Pero esto es como el pan nuestro de 
cada día del que no nos libra Dios.

★ La compañía de Juanito Navarro ha sido objeto de 
homenaje en "Long-Play", local que está siempre 

y en bien a la que salta. Todos estuvimos allí y Bibi An
derson se llevó la palma de los fotógrafos, y la curiosidad. 
Iba casi al descubierto y las cámaras enfocaban esa parte 
central del hombre a ver si se le notaba mucho el bulto. 
■Hubo sus copas, su alegría y a esperar otra que en Madrid, 
aún a pesar de la crisis, el cachondeo nunca falta.

A la busca del centro-derecha

OSORIO
AREILZA
Y SILVA
COMEN
JUNTOS

MADRID, 15 (Logos).—Los señores Areilza, Osorio 
Silva se han reunido, en el domicilio del primero en Aravaca,

y

en una de la serie de almuerzos que vienen celebrando, para 
tratar de llegar a un acuerdo en torno a la promoción de una 
fuerza política de centro-derecha que suponga una alterna
tiva al centrismo puro que protagoniza Unión de Centro 
Democrático.

A la reunión de hoy no asis
tió, como venía siendo habitual, 
el señor Fraga Iribarne por en
contrarse de viaje en Londres 
donde asiste a la conferencia so
bre la OTAN; le sustituyó por 
primera vez el señor Silva Muñoz, 
en representación de Alianza Po
pular.

En la reunión, se siguió ha
ciendo un análisis político de la 
situación en el país y según de
claró a la agencia Logos el señor 
Osorio, “las cosas van muy bien, 
en busca de un objetivo común. 
Seguimos en nuestro camino y 
cada vez hay más puntos de coin
cidencia. El clima es bueno y 
pronto se traducirá en cuestiones 
concretas. La reunión de hoy ha 
sido totalmente positiva”.

El señor Osorio comentó 
también dentro de la discreción 
£on que evitó, pronunciarse sobre 
el contenido de la reunión, que 
no había en absoluto personalis
mo alguno en el tratamiento de 
los temas. El señor Osorio no 
quiso hacer comentario acerca 
de la posibilidad de que en la 
reunión se hubiera hecho, como 
así parece, un estudio de los 
primeros resultados de una en
cuesta que han elaborado varias 
empresas privadas en la que se 
pone de relieve que una buena 
parte del electorado de UCD 
apoyaría hoy a la formación de 
ese centro-derecha que propug
nan los señores Osorio, Areilza 
y Fraga.

seta en el real de la Feria. Todos 
los demás, desde el partido 
gubernamental hasta ORT, Liga 
Comunista Revolucionaria y 
Bandera Roja, pasando por el 
PSOE, PCE, PT, y PSA, tendrán 
sus casetas en la feria sevillana.

La caseta de los comunistas 
llevará el nombre de “Pecera” y 
la del PT “Petenera”. El PSOE 
va a invertir en la instalación de 
la caseta 150.000 pesetas.

JOSE LUIS MORENO: LOS 
POSTULADOS DE LA 
IZQUIERDA EN LA LEY DE 
ACCION SINDICAL NO 
LLEGARAN A SER NORMA 
LEGAL

DECLARACIONES DE 
FERNANDEZ DE LA MORA

BARCELONA, 15 (Logos).- 
Sobre el tema “la gran derecha” 
disertó en Barcelona elpresidente 
de Unión Nacional Española y 
vicepresidente de Alianza Popu
lar, señor Fernández de La Mora.

, Después de definir a la gran 
derecha española como el con
junto de fuerzas políticas que 
defienden la concepción huma
nística y liberal del hombre y 
la economía social de mercado 
frete al materialismo marxista 
y al capitalismo monopolista de 
Estado, dijo: “las democracias 
pluralistas no pueden funcionar 
sin una mayoría parlamentaria 
programáticamente coherente, 
porgue si no se forma una ma
yoría es imposible gobernar y 
si esa mayoría es heterogénea, 
tendría que realizar una política 
ambigua y aún contradictoria. 
Hoy el Gobierno de la UCD no 
tiene la mayoría y no puede eje
cutar su nrograma.para sobrevivir 
necesita pactar 2on las minorías 
derechistas entre las que destaca 
A.P.; ha practicado la táctica de 
compromisos ocasionales y al
ternantes, muchas veces con la 
izquierda”.

Si se continúa en esa di
rección —añadió— la izquierda 
española logrará que un Gobier
no, apoyado en los votos dere
chistas, abra un proceso difícil
mente reversible hacia un sistema 
económico marxicisante. Algo 
asombroso y sin precedentes”.

A.P. EL UNICO PARTIDO 
QUE NO INSTALARA CASETA 
EN LA FERIA DE SEVILLA

ALBACETE, 15 (Logos).-El 
parlamentario de UCD José Luis 
Moreno, ponente de la ley de 
acción sindical ha manifestado 
que estamos asistiendo a un ver
dadero fenómeno de protestas 
de los empresarios y de amenazas 
de los obreros que no están jus
tificadas, puesto gue si bien en la 
ponencia parece naberse obteni
do algún triunfo que propugna 
la izquierda, sus postulados no 
llegarán a ser norma legal, por
que luego en la comisión y en el 
Pleno estará en minoría. Añade 
el señor Moreno que las secciones 
sindicales en la empresa sólo 
están establecidas legalmente ac
tualmente en tres países, y que 
sólo afectarán a empresas de 500 
o más trabajadores.

Finalmente dijo que los sin
dicatos independientes constitu
yen la tercera fuerza sindical del 
país, y que UCD, aunque no pre
tende crear ningún sindicato, 
vería con simpatía que se unifi
carán los independientes para 
que en ellos pudiesen integrarse 
los trabajadores de la UCD-

IGUALATORIOS 
MEDICOS

Solicitamos de las So
ciedades de ámbito pro
vincial o superior, intere
sadas en presentar pro
puestas de prestación de 
servicios médicos a los 
afiliados de la HERMAN
DAD NACIONAL DE 
PREVISION SOCIAL 
DE ARQUITECTOS SU
PERIORES, según la mo- 
dabdad de Póliza Colec
tiva, remitan modelos de 
Póliza con detalles de 
costes, cuadros médicos, 
instalaciones y servicios, 
etc., a la siguiente direc
ción:

COMISION DELEGADA 
DE LA HERMANDAD 
NACIONAL DE PREVI
SION SOCIAL DE AR
QUITECTOS SUPERIO

RES

SEVILLA, 15 ( Logos ).- 
Alianza Popular, por falta de me
dios económicos, es el único gru
po político que no instalará ca-

C/. SAN VOTO, N- 7 
angular a Plaza Santa Cruz 
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Para conocer 
si el programa 
económico 
dará resultado

ABRIL
Y MAYO
MESES
CLAVE

OVIEDO, 15 (Europa 
Press).—Los meses de abril 
y mayo serán claves para sa
ber si el programa económico 
diseñado por el profesor 
Fuentes Quintana y puesto 
en práctica con los pactos 
de La Moncloa sigue funcio
nando o hace crisis, ha mani
festado en Oviedo don Juan 
Velarde Fuertes, catedrático 
de Estructura Económica de 
la Universidad Complutense, 
quien pronunció una confe
rencia sobre los problemas 
económicos españoles.

Respecto a los síntomas 
a tener en cuenta, comentó 
que si los índices de los pre
cios suben, el sector público 
entrará en un déficit progre
sivo, se comenzará a especu
lar contra la peseta y las 
inversiones confinarán retra
yéndose, lo que producirá 
un desánimo general. En este 
caso —dijo— el modelo esta
ría condenado al fracaso.

Preguntado sobre las po
sibilidades de tal modelo, 
señaló que éstas se pueden 
calcular en un 50 por 100 
por cada opción, o negativa, 
y puso de manifiesto que ya 
empezó a resquebrajarse hace 
meses, lo que se ha notado 
más desde que Fuentes 
Quintana salió del Gobierno. 
"Pero quizás aguante, y se 
convierta en un modelo vá
lido por varios años”.

r

Al mes de mayo

SE ADELANTA LA OTRA
SUBIDA DE PENSIONES

MADRID, 15 (Logos).— El primero 
de mayo se producirá una nueva subida 
de las pensiones de la Seguridad Social, 
en virtud de una moción aprobada por 
unanimidad en el último Pleno, del 
Congreso. De esta forma, la subida de 
pensiones en dos fases —enero y julio- 
prevista en un principio por el Gobierno 
se traduce en un sistema de incremento 
uniforme para todos los meses del año, 
según fuentes del Ministerio de Sanidad 
y seguridad Social.

La moción estuvo auspiciada por el - 
grupo socialista y la minoría catalana, 
que unieron sus respectivas propuestas 
en Una sola. Alianza Popular logró 
introducir en el texto aprobado algunos 
criterios encaminados a favorecer las 
pensiones de viudedad y gran invalidez, 
asi como la política de creación declubs 
y residencias para ancianos. Por su 
parte, el partido del Gobierno, UCD, 
aboyo' la moción después de una 
clarificadora -exp orición del ministro de 
Sagitdad y Seguridad Social, Enrique 
Sánchez de León.

^^fiprma que ahora se introduce 
simfrica alteración alguna sobre la 

Cantidad global que cada pensionista 
percibirá al cabo del año. El capítulo de 
las pensiones de la Seguridad Social 
subirán en 1978 según las citadas 
fuentes un total de 114.000 millones de 
pesetas, lo QHc representa un 
incremento del 30 por ciento respecto 
del año anterior, tal y como se establece 
en los pactos de La Moncloa. La moción 
parlamentaria afectaba, en exclusiva, al 
modo de interpretar los criterios de 
progresividad que en estos pactos se 
contienen. En una interpretación 
técnica, el Gobierno entendió que el 
programa inicial de pensiones para 1978 
era susceptible de una redistribución. Se 
trata de anticipar al 1 de mayo el 
incremento de las pensiones previstas 
para 1 de julio, aunque ello suponga una

corrección del incremento de las 
pensiones mínimas que inicialmente se 
habían programado, permaneciendo el 
incremento del 30 por 100 de la masa 
global de las pensiones.

LA,DE FENS A

El Sr. Sánchez de León sostuvo que 
la fórmula aplicada en enero (subir 
menos las pensiones en el primer 
semestre para hacerlo en mayor 
proporción en el segundo) favorecería, a 
la larga, a los pensionistas, ya que al 
final de año estos se encontrarían con 
que sus percepciones serian más 
elevadas y, en consecuencia, estari'an en 
mejores condiciones de cara a 
revalorizaciones futuras. En cualquier 
caso —añadió el ministro— el 
escalonamiento en la subida de las 
pensiones se vio forzado también por las 
dificultades de tesorería que atraviesa 
actualmente la Seguridad Social, como 
consecuencia del impago de cuotas que 
se mene produciendo. El Sr. Sánchez de 
León inició, a este respecto, que el 
Estado estaba anticipando las 
subvenciones a la Seguridad Social, para 
paliar sus problemas de liquidez.

La tesis sostenida en el Congreso por 
el diputad o so cialista, Ciríaco de 
Vicente (que la subida de pensiones sea 
uniforme para todos los meses del año), 
se basa en que el proceso inflacionario 
que sufre el pais se hace sentir con 
especial gravedad sobre las retribuciones 
más bajas. De ahi que los pensionistas 
deben beneficiarse de las subidas de sus 
prestaciones con la mayor antelación 
posible, sin tener que esperar a una 
segunda re valorización que cubra el 
total de aumento previsto para el año.

Un atleta 
con traje de calle

DISPAROS CONTRA 
UN VEHICULO EN

EIBAR
EIBAR (Guipúzcoa), 14 

La Guardia Civil de Eibar 
efectuó varios disparos 
contra un vehículo ocupado 
por tres individuos que, 
previamente intentaron 
robar en la empresa “Agme” 
de esta localidad,

Ml Escribe:

ILurno
APRENDIZAJE 

DE IDIOMAS
UERDO que cuando hace veinticinco años 
iliqué el primer artículo en un periódico, el tema 

que escogí fue el del apasionamiento de los adolescentes y 
jóvenes españoles por aprender un idioma carteándose con 
un corresponsal extranjero. Entonces pensábamos que el 
saber un idioma a parte del nuestro era futuro, y como no 
existían los discos, los casettes y las estupendas academias 
actuales nos buscábamos un compañero de inquietudes 
idiomáticas con el que nos escribíamos asiduamente 
intercambiando postales, amistad e idioma.

Al cabo de tantos años la coyuntura nacional hace otra 
vez necesario el aprendizaje de idiomas. No el del francés 
o el inglés como antes, que eso ya está dominado sino los 
de los países españoles, que es donde está el porvenir. El 
porvenir está en entender el vascuence, el valenciano, el 
gallego, el mayorquín, el catalán o el castellano. Con esto 
de la democracia, las preautonomías, las regiones y los 
países o nación al idades^ como uno no entienda idiomas 
autóctonos está perdido. Y dado que no se enseñan en los 
centros habituales, porque siguen especializándose en el 
inglés, francés, alemán o ruso, vamos a tener que recurrir 
al compañero corresponsal. Al compañero corresponsal en 
Galicia, en la cornisa cantábrica o en el archipiélago 
balear, al que nosotros le escribamos en su lengua y él 
conteste en la nuestra para que además de la práctica 
correspondiente nos hagamos de forma mutua las 
correcciones oportunas.

El aprendizaje de idiomas es más importante que hace 
cinco lustros, puesto que a Bilbao, La Coruña o Valencia 

■ iremos más veces que a Berlín, Londres q París, aunque 
sólo sea porque es más económico. Y hay más, no sólo se 
impone aprender gallego, catalán o vascuence, sino que es 
preciso que se sepa bien el castellano por parte de quienes 
lo utilizan habitualmente. Los periódicos y revistas 
colocan a .menudo “conseils", "euzkadis", “galegos”, 
"senyeras", "generalitats" y cosas así, como si tales 
palabras no existiesen en el idioma de Cervantes. Si a 
Francia no se la llama France, y a Londres no se la llama 
London no es lógico que a Cataluña se la denomine 
Catalunya.

informaron 
p r ó X i mas a 
Guardia Civil.

De acuerdo 
fuentes, los

con estas 
individuos

fuentes 
la propia

fueron sosprendidos a las 
cinco de la madrugada, 
cuando intentaban llevar a 
cabo el robo y, al oir la 
señal de alto, se 
introdujeron en un vehículo 
“Seat 1430’’ de color 
blanco, en el que 
consiguieron huir.

Con la de confusiones que padecemos, sólo falta que 
añadamos la confusión de las lenguas. Por eso pienso que 
es nece.sario el aprendizaje de idiomas españoles, yaque 
tenemos tantos, y la expresión lo más correcta posible en 
cada uno de ellos. Por eso también creo que no estaría de 
más la vuelta a lo del corresponsal con otra lengua, al 
carteo y al intercambio amistoso. Puede dar resultado, 
esta práctica que estuvo de moda hace veinticinco años. 
Claro que para eso será preciso que el servicio de Correos 
funcione con la exactitud y puntualidad de hace cinco 
quinquenios.

CON LAS HORAS EXTRAS PODRIAN 
CREARSE 500 PUESTOS DE TRABAJO

VIGO, 15 (Europa Press).— 
Un total de 252 millones de 
pesetas fueron pagados por la 
empresa “ Citroen ’ de Vigo, en 
concepto de ‘‘horas 
extraordinarias”, según han 
puesto de manifiesto fuentes 
sindicales, que han señalado que 
tal cantidad sería suficiente para

estaba previsto, en función del 
numero de afiliados en ambas 
centrales.

SAN SEBASTIAN:
VUELTA AL
TRABAJO EN EL
METAL

Exteriormente, tiene un aire juvenil 
y deportivo Un cieno aspecto de pacifico 
^uchachote bien vestido Sólo eso. 
Pero hay detalles que dejan entrever 
3I90 más la flexibilidad de sus movimientos. 
Su rapidez de reflejos, su inesperada potencia 
''evelan otra personalidad la del adeta 
superdotado, capaz de cualquier esfuerzo

Asi es el Henault-5, amable y tranquilo en 
la calle, día a d'a Imbatible cuando se le pone. 
a prueba Un verdadero atleta con traje de calle 
Venga a vernos Se lo presentaremos

? RENAULT 5
Hecho para triunfar

Tnís versiones disnnias TL (956 cm'). GTL (1 037 cm‘) 
V TS (1 289 cm‘)

-----venga a conocenu en.----------------

E A. Z. A. S. A.
Concesionario RENAULT

VENTA: Avenida San José, 69 
PQST-VENTA: Monasterio de Sanios, s/n
Teléfono 42 32 00 ZARAGOZA-13

crear 500 nuevos puestos de 
trabajo.

Las mismas fuentes han 
indicado que en los cuatro 
primeros meses del presente año 
se ha acentuado la situación, y 
que algunos operarios perciben 
hasta .30 y 40.000 pesetas

Alrededor del 80 por ciento 
de los 90.000 trabajadores del 
sector del metal se han 
reincorporado a sus puestos, al 
mismo tiempo que disminuían 
las tensiones producidas.

mensuales en concepto 
“horas extras”.

de
ELECCIONES SINDICA
LES EN RENEE

El Gabinete de Prensa de la

UGT 2,1 por ciento
No afiliados 26,2
SICRE, 18,2
USO, 5,4
SUE, 2,0
CGT, 1,4
Colegio de especialista y no 

cualificados
Número de delegados 1.716
Comisiones Obreras 52,.3 por 

ciento
UGT, .35,4
USO, 3,8
SUE, 3,6
No afiliados, 3,6
SICRE, 0,4
CGT, 0,4
CSUT, 0,2
CDT. 0,2

ABSTENCIONISMO 
EN EASA-RENAULT

VALLADOLID, 15 (Efe).- El 
abstencionismo fue la nota más 
característica de las elecciones 
sindicales celebradas ayer en la 
empresa “Lasa- Renault” de 
Valladolid.

Serón datos oficiales sólo el 
54,09 por ciento del censo 
electoral paso por las urnas, no 
llegando en el caso de los 
obrero.s al 50 por ciento.

En cuanto a los resultado no 
ha habido sorpresas, ya que el 
equililrio entre UGT y CC.üO

Renfe ha facilitado la siguiente 
nota:

—‘‘Con toda normalidad y 
una afluencia de votantes 
superior al 86 por ciento del 
censo electoraL se desarrolló 
ayer en sesión ininterrumpida, 
desde las 7,30 hora de la 
mañana a las 6,00 de la tarde.

Los resultados provisionales 
del escrutinio, son los 
siguientes:

Colegios de técnicos y 
administrativos.

Número de delegados, 351
Comisiones Obreras, 24,8 por 

ciento

OVIEDO Huelga en hunosa 
ENCIERRO DE MINEROS

Se inició ayer otra huelga de 
setenta y dos horas en Hunosa 
por haberlo acordado así el 
comite y las asambleas 
celebradas en los pozos. El 
motivo sigue siendo el 
desacuerdo con la actitud de la 
empresa en las deliberaciones 
del convenio, que están 
suspendidas.

Como protesta por la falta de 
acuerdo, se encerraron en Varios 
pozos unos cien trabajadores, 
casi todos afiliados a UGT.
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POCOS GAMOIOS EN COlU
SANTIAGO DE CHILE, 15 (Efe).-Sólo tres cambios 

introdujo en su gabinete ministerial el presidente chileno, 
general Augusto Pinochet, se informó oficialmente anoche.

Las carteras afectadas fueron las de Relaciones Exterio
res, Agricultura y Transporte, aparte de los camibos intro
ducidos hace dos días en los Ministerios del Interior y 
Defensa.

El canciller, vicealmirante Patricio Carvajal, fue reem
plazado por Hernán Cubillos Sallato, quien se retiró de la 
Armada en 1971 con el grado de teniente primero y pos
teriormente desempeñó cargos ejecutivos en la empresa 
periodística “El Mercurio" y en la actualidad es presidente 
del directorio del semanario progubernamental' “Qué 
pasa”.

El general de carabineros Ma
rio Mackay, que desempeñaba la 
cartera de Agricultura, fue reem
plazado por Alfonso Márquez de 
La Plata, ex-presidente de la So
ciedad Nacional de Agricultura 
(SNA).

En Transportes y Telecomu
nicaciones fue designado el inge
niero José Luis Eederici en 
reemplazo del general del Airé 
Raúl Vargas.

El miércoles pasado el presi
dente había designado al abogado 
Sergio Fernández en la cartera 
del Interior, designando al titular 
de ésta, el general de División 
Raúl Benavides para el Ministerio 
de Defensa, en sustitución del 
general de División Hermán Bra
dy.

ESTUDIANTES MUERTOS

BOGOTA, 15 (Efe).-Dos es
tudiantes de bachillerato murie
ron ayer en el curso de unos en
frentamientos entre la policía y 
civiles del puerto colombiano de 
Tumaco.

Los disturbios obligaron al 
alcalde a implantar la ley seca y 
el toque de queda, de acuerdo 
con el mandato de la Constitu
ción.

Las protestas se iniciaron 

después de la destitución de doce 
profesores y la expulsión de 26 
estudiantes del Liceo de Secun
daria “Max Sei^ber”, ocurridas 
en los últimos días.

Las pedreas y enfrentamien
tos se prolongaron hasta entrada 
la noche, cuando comenzó a regir 
el toque de queda, que se man
tendrá hasta Ja una de la tarde 
de hoy.

WELLS STABLER NO IRA 
A PANAMA

WASHINGTON, 15 <Efe).- 
E1 Departamento de Estado 
norteamericano declaró el vier
nes por la noche que no se ha 
propuesto al embajador en Ma
drid, Wells Stabler, para el pues
to de representante diplomático 
en Panamá.

Refiriéndose a la noticia an
terior de “Efe” sobre las posibi
lidad de que el embajador Stabler 
fuera enviado a Panamá, el De
partamento de Estado manifestó 
que “la noticia carecía de funda
mento”.

Fuentes del grupo latino en 
el Departamento de Estado con
firmaron a “Efe” que se estaba 
barajando la posibilidad ante el 
hecho de que el secretario ad
junto de Estado para asuntos 

interaméricanos, lerence Tod- 
man, fuera designado como em
bajador en Madrid.

Todaman pidió la semana 
pasada ser relevado de su cargo 
y solicitó un puesto diplomático 
en un país fuera del área ameri
cana y de mucho interés para los 
Estados Unidos.

La Casa Blanca todavía no se 
ha pronunciado sobre estos 
nombramientos de embajadores.

SIGUE LA AGITACION 
EN GUATEMALA

GUATEMALA, 15 (Efe).- 
La agitación y actos de violencia 
que impera en el sector occiden
tal de Guatemala tuvo una nueva 
variante ayer, cuando cuarenta 
y cinco cooperativistas fueron 
secuestrados por un grupo de 
comuneros. El suceso tuvo lugar 
en una de las provincias limítro
fes con Méjico.

Los cooperativistas, entre 
ellos algunas mujeres y nmos, 
estarían “presos”, en una cárcel 
particular existente en una de 
las fincas que tienen tierras a 
ambos lados de la frontera.

El nuevo hecho se suma a una 
serie de agresiones incluso contra 
autoridades judiciales, de policía 
y municipales, que han surgido 
en los últimos treinta días, sin 
que se dé una expUcación sobre 
las verdaderas causas del descon
cierto popular y rivalidad de 
grupos.

Palizas, secuestros y aún que
ma de propiedades, operan en el 
occidente guatemalteco con una 
regularidad que supone la exis
tencia de un transfondo de des
contento general en proceso de 
explosión.

TRATADO EE.UU.-BOLIVIA

WASHINGTON, 15 (Efe).- 
E1 presidente Carter pidió ayer 
al Senado norteamericano la 

aprobación de un tratado con 
Bolivia para intercambio de pre
sos comunes.

El acuerdo entre los dos paí
ses establece que aquellos con- 
voctos de delitos en ambos 
países podran cumplir sus sen
tencias en los lugares de origen 
si así lo desean.

Estados Unidos es el más in
teresado en el tratado debido al 
elevado grupo de norteamerica
nos que están acusados en Bolivia 
de tráfico ilegal de narcóticos.

Recientemente y debido a 
un acuerdo similar con Méjico, 
éste país y los Estados Unidos 
intercambiaron varios centena
res de presos comunes. La mayo
ría de los norteamericanos lo 
son por asunto de drogas.

A través de su embajador ante la ONU

CUBA JUSTIFICA SU 
PRESENCIA EN AFRICA

NACIONES UNIDAS, 15 
(Efe).— El embajador de Cuba, 
Ricardo Alarcón, terminó ayer 
sus doce años de actividad 
diplomática ante las Naciones 
Unidas con una rueda de prensa 
en la que pidió a los gobiernos 
occidentales que cumplan con 
las resolutiones de la ONU si 
realmente quieren resolver los 
problemas de Africa.

Alarcón señaló que las 
potencias occidentales, tan 
preocupadas por la nresenda de 
Cuba en el mundo, 
solucionarían los problemas de 
Africa si se decidiesen a 
recetar las decisiones dé la 
ONU y dejasen de apoyar “a los 
gobiernos racistas de Rhodesia y 
Africa del Sur”.

ODUBER: LIBERTAD DE 
INFORMACION

SAN JOSE DE COSTA 
RICA, 15 (Efe).—El presidente 

Daniel Odúber llamó la atención 
a los medios periodísticos de 
Costa Rica, para que entiendan 
que el respeto a los derechos 
humanos incluye también el res
peto a la libertad de información 
en toda su extensión.

En un discurso pronunciado 
anoche y que, como lo ha hecho 
en las ultimas semanas, estuvo 
dedicado a examinar aspectos de 
la obra de su Gobierno, ya a 
punto de concluir, el mandatario 
se vanaglorió del crédito alcan
zado por Costa Rica en materia 
de derechos humanos y que la 
pone como ejemplo ante el 
mundo.

Pero dijo tener grandes du-

Recalcó que la presencia 
cubana en Africa “está 
águiendo el expreso deseo de 
los gobiernos interesados” y 
reafirmó que uno de los factores 
del apoyo de su país a los 
gobiernos africanos es “el 
vínculo de sangre que une al 
pueblo africano y al pueblo 
cubano”.

Alarcón, que llegó con 29 
años a ocupar la Embajada de 
Cuba ante la ONU será 
reemplazado por Raúl Roa Curi, 
hasta ahora asesor del 
viceprimer ministro Raúl 
Rodríguez y anteriormente 
embajador en Brasil

Sobre las relaciones de Cuba 
con Estados Unidos, Alarcón 
reconoció que las reíaciones b an 

das sobre la plena vigencia de 
la libertad de información en 
Costa Rica, por la conducta que 
manifiestan ante ella los medios 
periódisticos.

Trajo a colación como suele 
suceder que en campañas polí
ticas, el material es distorsiona
do a la luz de las simpatías de la 
empresa y después se ponen 
restricciones o condicionamien
tos a la réplica, que no es trata
da con equidad.

Manifestó que de perseguir 
ese tratamiento, habrá intentos 
para someter a control del Estado’ 
los periódicos, contra lo que se 
pronunció. Aceptó estar de 
acuerdo en que se dé autoridad 
al tribunal electoral, para que en 
período de campaña política fis
calice un tratamiento equitativo 
a todos los grupos.

experimentado en los últimos 
años “ima mejoría objetiva”, 
debido a las decisiones tomadas 
en Washington de terminar con 
una política “agresiva”.

“Nuestro primer objetivo es 
mantener una política 
internacional basada 
principios sólidos” añadió. 

en

El embajador cubano dijo 
unaque su país propone 

relación con Estados Unidos
basados en el pleno respeto 
entre ambas partes, “lo que 
significa que Estados Unidos no 
puede imponer condiciones 
ajenas a las diférencias 
bilaterales que existen entre 
ambas partes’’.

John Deere, prestigio nniversai
------------------------------------------------------- ---------" V— ..............................................   ■ n

En su gigantesco "stand" de la FIMA presenta la 
más avanzada técnióa mundial en maquinaria agrícola

ÑO tras año los visi
tantes de FUMA, que

damos gratamente sorpren
didos al ver en el anexo exte
rior del Palacio Ferial, el gi
gantesco stand, que con una 
superficie de cerca de los 
2.000 metros cuadrados, pre- 
sentado tradicionalmente 
JOHN DEERE y en el que 
se exhiben pra'cticamente 
casi la totalidad de la maqui
naría agrícola que podría 
presentar cualquier exposi
ción.

Hay que hacer constar 
que aún ocupando el mismo 
emplazamiento de años an
teriores, éste monumental 
stand ha sido sensiblemente 
mejorado, pues en él se ha 
instalado un modernísimo y 
espectacular habitáculo, for
mado por un hall, cuatro 
despachos interiores, otros 

tantos exteriores y un centro 
de información, todo ello 
construido en forma modu
lar y bajo diseño y realiza
ción de la firma alemana 
F.K. Messebau, de Dussel
dorf.

Varios técnicos de la casa 
central de JOHN DEERE, 
de Madrid atienden a los 
innumerables visitantes, 
ayudados por los represen
tantes de todos los conce
sionarios de Aragón, Soria,- 
y Tudela. La parte colorista 
de este equipo humano, lo 
forman las bellas azafatas, 
que dominando varios idio
mas y con una gran simpa
tía, ponen un bello contra
punto a este recorrido tec
nológico.

Tras unos minutos de 
espera, hemos podido con

versar con D. Francisco G. 
Trillo director de Promoción 
de Ventas “John Deere”.

—¿Qué innovaciones han 
presentado ustedes este año 
en FIMA?

—Aunque nuestra firma 
no se ha presentado este año 
al concurso de máquinas 
riuevas sí puedo decir con 
orgullo que presentamos en 
este año dos colosos, dos 
tractores nuevos que son el 
4440 y el 4640, sucesores 
de los modelos 4430 y 4630 
pero con motores nuevos 
mayores en tamaño y más 
potentes que aquellos. Otra 
novedad que les ofrecemos 
es la cosechadora de cereales 
para explotaciones de tama
ño medio modelo 952 y que 
es el segundo tamaño en es
cala ascendente de la línea 
que sustituye a la 945, pero 
con características de más 
rentabilidad, más potencia y 
con un diseño totalmente 
nuevo. También presenta
mos en la línea de cosecha
doras, la de ladera modelo 
965 H, que ya en el año 
pasado consiguió un premio 
como novedad técnica y que 
a lo largo de la campaña pa
sada, ha demostrado su efi
cacia en el secano de las la
deras de España.

—¿Cuál es la máquina po
lémica de la FIMA 78?

—Por haber llegado un 
poco tarde y una vez abierta 
la FIMA, a causa de la huel
ga de transportistas que la 
retuvo en Barcelona, a la 
cosechadora picadora de fo
rrajes, se le ha denominado 
la máquina “polémica" 
aunque en realidad es un 
prodigio tecnológico que es 
novedad no sólo en Zarago
za, sino en España entera,

esta máquina es autopro
pulsada, responde a la deno
minación de modelo 5420, 
con motor de 1 75 CV, cons
truida en nuestra fábrica de 
Senonches (Francia) y es 
sucesora de la 5440, la cual 
venía siendo importada de 
los Estados Unidos. La cose
chadora picadora de forrajes 
goza de alta tecnología ame
ricana, aunque haya sido, 
como digo, fabricada en 
Francia y de acuerdo con las 
características especiales de 
los terrenos europeos.

El año pasado al firmante 
le llamó mucho la atención 
esa cosechadora de laderas 
modelo 965 H, que podía 
realizar a la perfección su 
labor en laderas de hasta un 
20 por ciento, de desnivel, 
de forma que el corte seguía 
la inclinación del terreno 

mientras la máquina perma
necía en posición horizontal 
trabajando en forma total
ícente automática.

En JOHN DEERE, en su 
espectacular stand, muchos 
agricultores recurren al ase- 
soramiento técnico del 
equipo para documentarse 
sobre cual es la máquina que 
más les conviene,de acuerdo 
con las características de su 
explotación agraria y que 
cultivos son los más apropia
dos para la misma. -

Hemos terminado un año 
más con satisfacción la visita 
a JOHN DEERE, compro
bando personalmente que la 
labor de investigación en 
esta empresa internacional, 
con difusión mundial, sigue 
avanzando y no ceja en su 
empeño por dotar al agro 
universal, con todos los ade

lantos y tecnología que se 
precisa, a fin de proporcio
nar alimentos a un mundo 
que se multiplica día a día 
a velocidades de véstigo- 
Desde 1962 en que comen
zó JOHN DEERE a fabricar 
sus tractores hasta la actua
lidad, esta empresa ha seguí" 
do ocupando un lugar de 
honor en el raking interna
cional de la fabricación o® 
maquinaría agrícola y pes® 
a que estamos en un añojde 
crisis, las ventas de JOHN 
DEERE han ido aumentan
do. Una vez más la Feria 
Internacional de Maquinan® 
Agrícola, ha sido escen^i® 
de un nuevo éxito de JOHN 
DEERE, que como todos 
los años acude puntualmen
te a su cita en Zaragoza.

C.C.G
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Por las palabras de un líder 
chino, en Pekín

OTRO ENFADO
MOSCU, 15 (Efe).- La 

agencia oficial soviética Tass 
acusa a China de continuar 
con sus ansias expansionis- 
taí en Asia y advierte que 
los gestos amistosos de Pe
kín han de ser mirados con 
desconfianza.

Esta acusación de la agen
cia soviética está contenida 
en un comentario a una no
ta qüe ha enviado a Pekín 
el Gobierno de Mongolia, 
uno de los aliados más in
condicionales del Kremlin.

En la nota del Gobierno 
mongol a Pekín se rechaza 
la demanda del Gobierno 
chino de que sen retiradas 
de Mongolia todas las tropas 
soviéticas.

Y añade que las tropas 
soviéticas permanecerán en 
Mongolia mientras Pekín no 
cambie su política expansio- 
nista.

RUSO
EL EMBAJADOR DE LA 
UNION SOVIETICA 
ABANDONA UN 
BANQUETE

TOKIO, 15 (Efe).— El 
embajador soviético en Chi
na abandonó ayer el salón 
en el que se daba un ban
quete en honor del presi
dente somalí, Siad Barre, de 
visita oficial en el país, al ca- 
lificar el viceprimer ministro 
Lí Hsién-Nién, en el discur
so pronunciado a los postres 
a la Unión Soviética de “su- 
perpotencia desconsiderada
mente ambiciosa”, informa 
la agencia Kyodo.

Al banquete en honor del 
presidente somalí asistió el 
embajador soviético, Tolsti
kov, y los representantes de 
Cuba y otros países de là 
Europa Oriental.

Según la agencia japone
sa, junto con Tolstikov aban
donaron el salón donde se 
celebra el banquete, el em
bajador de Cuba y algún otro 

representante de países pro
soviéticos.

DIPLOMATICO 
SOVIETICO NIEGA 
RUMORES

Un diplomático de la 
Unión Soviética negó ayer 
que su país tenga intención 
de levantar un muro de 30 
metros en torno a la Emba
jada y jardines circundantes, 
situados en el distrito londi
nense de Kensington.

“No hay nada de eso, son 
rumores carentes de funda
mento”, ha dicho Kelin Se- 
menóv, ministro-consejero 
de la Embajada soviética en 
Londres,, en una carta dirigi
da al “Times”.

La noticia de la construc
ción de semejante muro, re
cogida en la prensa, ha pro
vocado multitud de críticas, 
y lá semana pasada los habi
tantes de la zona residencial 
organizaron una manifesta
ción de protesta.

_________________________________________ PAG.

Lo predice un vidente mejicano

£n J982se
acaba e/ munífo
Motivo: la alineación del sol con otros astros, prevista para 
el primer lunes de julio de 1982, a las once de la mañana

MEJICO, 1 5 E 1 
desmoronamiento . de la tierra 
por temblores a causa del 
“efecto Júpiter” tendrá lugar 
exactamente a las 11,30 (hora 
española) del primer lunes de 
julio de 1982, según ha 
pronosticado el vidente 
mejicano Amoldo Krumm 
Heller al expresar su respaldo a 
la teas del fin del mundo de los 
astrónomos John Gribbin y 
Stephen Plagemann.

Krumm Heller ha dicho, sin 
embargo, que ese pronóstico fue 
hecho por él mismo hace 13 
años. Su predicción apareció en 
un diario de esta capital el 6 de 
agosto del964.

Según Gribbin y Plagemann, 
la tierra estallará en una serie de 

temblores_gue tendrá lugar 
cuando todos los planetas del 
sistema solar se alineen con el 
sol

El futurólogo mejicano dijo 
que esa afirmación puede tener 
base en una teoría que se 
atribuye sobre el origen de los 
seísmos, la cual se publicó en 
1966.

La teoría sustenta que- los 
terremotos obedecen a un 
desequilibrio gravitacional entre 
el sol, la luna y la tierra.

Krumm Heller, quien basó su 
fama al prever un seísmo que 
se registró en esta capital en 
1959, señaló que basa ib 
previsiones en estudios 
matemáticos, astrólogicos y en 
la interpretación del calendario 

azteca o piedra del sol.
Expresó que entre las zonas 

que serán más afectadas por la 
hecatombe de 1982 estarán 
Australia, California, Chile y 
Japón. Según, él, pudiera ser 
que los movimientos hicieron 
resurgir del mar los 
desaparecidos continentes de 
Lemuria y Atlántica.

Krumm, de 65 años, sostiene 
en sus escritos que el calendario 
azteca orevé la sucesión de 
movimientos sísmicos con una 
periocidad de 2.190 días, y el 
gran seísmo que, según él, 
terminarán prácticamente con la 
tierra.

Astrónomos y sismólogos se 
muestran escéptico sobre tales 
predicciones.

---------- ------Originado por ia creciente demanda: ----------------

El irán nmMana
úel pelriileii

IV CDlGHERO
En viada especia/

No se incrementará la 
producción en los países de la 
O.P.E.P.

SE HA/\/ DiVORC/ADO XAV/ER
CUGATY"CHARO"

LAS VEGAS (Nevada. EE. UU.), 15 (Efe).-Le ha sido 
concedido el divorcio al matrimonio que estaba com- - 
puesto por el celebre director de orquesta Xavier Cugat y 
la animadora española María del Rosario Pilar Martínez 
Molina, más conocida en los Estados Unidos por el nom
bre de guerra teatral de “Charo

“Charo” y Xavier —este cuenta setenta y ocho años 
de edad— contrajeron matrimonio en esta misma ciudad 
de Las Vegas hace doce años. La sentencia de divorcio 
—pendiente desde noviembre ultimo— ha sido pronuncia
da por “incopatibilidad” entre ambos.

Maria del Rosario Pilar Martinez Molina (“Charo”), 
natural de la provinca española de Murcia, fue declarada 
ciudadana de los Estados Unidos el 17 de noviembre de 
1977. Dos semanas antes, ella había comparecido ante 
un juzgado de este estado de Nevada, a fin de rectificar 
oficial y legalmente su edad, que cambió de la de treinta 
y seis a la de veintiséis años, alegando que ella había 
agregado diez años más a su verdadera edad para poder 
trabajar en cabarets o clubs nocturnos, así como para 
casarse con Xavier Cugat. Ella, entonces contaba sólo 
con. quince años.

“— Yo agradezco a Cugat con toda mi alma el haberme 
traido a América: porque, si no hubiera sido por él, yo 
no estaría aquí”— declaraba recientemente “Charo”.

“El divorcio es porque nosotros llevamos dos años se
parados. Yo lo quiero a él como si fuera mi padre; es 
muy gentil” —dijo la última ex esposa de Xavier Cugat:

VIENA, 15

Los miembros ricos de la OPEP re- 
*^911630 muchas más divisas de las que 
P^Jeden invertir en sus propios planes 

desarrollo. De ahí que sus reservas 
"petro-dólares" hayan superado ya 

'Ps 70.000 millones, de los que casi la 
Imitad pertenecen a la Arabia Saudita.

rnonacara, el rey Jalid, es infinita- 
JPsnte más rico que ninguno de los ca- 
'fas sucesores de Mahoma.

^^RPRESA DEL PETROLEO

Un barril de petróleo vale hoy 12,55 
Piares. Los costes de producción en la 

P®Pinsula arábiga, (Arabia, Kuwait y 
Emiratos), viene a ser de un dólar 

PPr barril. Quedan, pues, diez dólares 
®'’9os de beneficio. La producción dia- 

de esta región es de unos 13 millo- 
de barriles. Por tanto, la ganancia 

eleva a más de ciento treinta millo- 
de dólares, (unos 10.500 millones 

® Pesetas), diarios. Los fantásticos 
P9nes de desarrollo no llegan, sin em- 
.’•■90, a consumir más de treinta mi- 
^Ppes al día, (unos 11.000 millones de 
Piares al año). La península arábiga, 

esa inmensa riqueza y sólo 13 mi- 
Pes de habitantes, necesita dinero, 

®’’o, sobre todo, tiempo para incorpo- 
a la moderna sociedad industrial.

A fiaran parte de su población le ha sor- 
Prendido la bonanza del petróleo, vi

endo como en pleno medioevo.

SOBRAN DOLARES

Pese a los grandes planes de desarro
llo en marcha en los Estados de la pe
nínsula arábiga, todavía “les sobran',' 
cien millones de dólares diarios. Ara
bia Saudita, Kuwait y los Emiratos ate 
soran el 90 por ciento de los exceden
tes de divisas de todos los miembros de 
la OPEP; (países como Argelia, Persia 
y la misma Venezuela se gastan casi to
do lo que recaudan).

El diminuto emirato de Abu Dhabi, 
con sólo cien millones de dólares, de 
los que pudo invertir en su propio te
rritorio algo más de una cuarta parte. 
El resto lo colocó en bancos fuera del 
emirato.

EL DINERO DE ARABIA 
SAUDITA

La Arabia Saudita ayuda a otros 
pueblos árabes, (más de 3.000 millo
nes de dólares distribuye entre egip
cios, palestinos, sirios, jorrianos, liba- 
neses, etc...), se gasta unos 8.000 mi
llones en importar bienes rie equipo y 
rie consumo; y el resto, alrerierior rie 
20.000 millones, lo invierte en terceros 
países, (rie Europa y en USA) y lo ate
sora en bancos occirientales.

Los excerientes rie divisas de los 
países ricos de la OPEP no pueden, sin 
embargo, crecer indefinidamente. El 
reverso de esta moneda financiera es el 
inmenso déficit comercial de la mayo
ría de los países que carecen de petró
leo. La propia OPEP busca soluciones 
a este problema. Se apunta, como pro
bable una, que podría tener conse

cuencias catastróficas. Sobre todo, 
cuando a mediados de la próxima déca
da empiece a escasear el crudo a nivel 
mundial. Consistiría en aceptar el cri
terio de que “más vale el petróleo bajo 
las arenas del desierto, que los dólares 
en las cajas fuertes de los bancos".

NO SE INCREMENTARA
LA PRODUCCION

Seguramente no habrá en los próxi
mos años un boicot en los suministros 
árabes de crudo, (si no se complica más 
el conflicto del Oriente Medio), pero sí 
puede darse por descontado que las na
ciones de la península arábiga, —e 
Irán—, no incrementarán su produc
ción de petróleo en la próxima década 
para satisfacer la demanda internacio
nal, que se duplicará para entonces. La 
OPEP ha advertido que han de buscar
se otras fuentes de energía, porque los 
actuales países exportadores no están 
dispuestos a que se vacíen sus pozos 
para el año 2000, —en el Reino Saudi
ta algunos lustros después—, a cambio 
de ir atesorando en los grandes bancos 
occidentales billones de dólares repeti
damente devaluados.

La política de la OPEP a plazo me
dio y largo no va a ser subir de manera 
excesiva el precio de los crudos, (pues 
no hay deseo de perturbar el proceso 
de recuperación económica en el mun
do occidental); pero tampoco se incre
mentará la producción, aunque crezca 
fuertemente la demanda. El problema 
del petróleo, a partir de la próxima dé
cada, no será, por consiguiente, tanto 
de precio como de suministros.

¡EL LUNES PROXIMO,! 
I ESPECIAL DE |

é'í

Dedicado a la 
tauromaquia de Goya 
• /léA/yOEFlESEñVAñSUEJE/léPLAfí

CONJUfjTAMEí/rE COjj EL DE

Informaciones * Comentarios * Re
portajes * El más completo docu
mento literario y gráfico de la 
tauromaquia de Goya
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SASTRERIA A MEDIDA

Ropa Jean a medida 
para gente que sabe vestir 
_ bien y en exclusiva '

2
Trajes

Modelos exclusivos

Bolivia. núm.lOO -Telf.34 26 00

OPOSBANK 
REPASOS

B.U.P
MECANOGRAFIA
600 PTS. MES

0. JAIME 1.44
5

LA OCASION 
INMOBILIARIA

i Véala vd. 
también !

OLAVE (API) 
Uncéta.97

vea...vea... 
PRECIOS

Cafés ORUS
¡¡LOS MEJORES!!

PREMIO DE 8.000.000 DE PESETAS

22.742
PREMIO DE 4.000.000 DE PESETAS

23.866
PREMIO DE 2.000.000 DE PESETAS

50.349
APROXIMACIONES DE 400.000 PESETAS

22.741 anterior y 22.743 posterior

APROXIMACIONES DE 200.000 PESETAS
23.865 anterior y 23.867 posterior

APROXIMACIONES DE 120.500 PESETAS
50.348 anterior y 50.350 posterior

PREMIADOS CON 100.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

8.392 y 0.090

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los números terminados en:

853 - 216 - 461 - 941 - 471 - 205 - 007 - 634 - 771
872 - 439 - 067 - 808 - 545 - 1 78 - 61 7 - 638 - 565
344 - 552 - 587 -733 -931 -238 -816

CENTENAS DE 10.000 PESETAS
A los números comprendidos entre: 

22.701 al 22.800, excepto el número: 22.742

CENTENAS DE 10.000 PESETAS
A los números comprendidos entre: 

23.801 al 23.900, excepto el número: 23.866

CENTENAS DE 10.000 PESETAS
A los números comprendidos entre: 

50.301 al 50.400, excepto el número: 50.349

NUESTRA 
FILOSOFIA ;
MEJORAR UN 

POCO CADA DIA

MYA
PUBLICIDAD

Coso,34 r

«ÍÍ:

•í

<■

tels.227794-226908
MYA-8

tapicerías
ARBA
Requeté Aragonés. 10

cortinajes 
alfombras

LOS ENLACES
BODAS 

PRE€IOSíCLONOMICOS-í 
aparcamiento 

asegurado í
Avda. Madrid, 228
Tels. 33 19 96 - 33 30 27

Y... para COMER 
HAY QUE BEBER 

pinos 
gabarro

esun placer

horno de leña

TABERNA-ASADOR

COCHINILLO DE SEGOVIA - CABRITO DE LOGROÑO 
TERNASCO DEL BAJO ARAGON

Ctra. Valencia, Km. 13 — CADRETE — Zaragoza

BENIDORM
Bar-Restaurante

Avda. San José, 1 37 
Teléfono 41 10 53

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS,

Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

^ BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67

i

Mesón TOMáS!
moquetas

Idiomas

Les ofrece a su distinguida clientela su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMaS
—merluza KOSKERA
----TERN ASCO ASADO

No lo,piense para a^brir el apetito. No hay corrrb 
el MESON TOMAS con el ternasco y las fritos.

Camino de tas Torres, 92 Fácil aparcamiento 
(Frente a Colegio Agustinos) Teléfono 23 13 02

OXFORD
» INGLES

* FRANGES
* ALEM AN

* SUECO

San Miguel. 16, pral. 
Teléfono 22 18 10 
ZARAGOZA

MARISCO DE 
GALICIA Y HUELVA

Su suerte está ee

REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 
A los números terminados en: 2

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los números terminados en: 42

JOSE PELLICÉfi, 31

TELf>ONO : 2751S7

Tresillos a 8950pts 
Oormilorio soltera

19 950 pts

MUEBLES

SON POBLO. 12
MYA-3

N’IS
Calvo Sotelo, 36 

Tel 235769

FUERZAS ELECTRICAS 
DE NAVARRA, S. A.
Pone en conocimiento de sus abonados que, si el 

tiempo no impide la realización de los trabajos, 
mañana domingo, di'a 16 y por necesidades del servi
cio, se cortará el suministro de fluido eléctrico en los 
siguientes lugares que se indican:

PROVINCIA DE ZARAGOZA
De 8 a 14 horas en Gallur, C. T. Polígono 

industrial. La Estación, El Calvario y San Pedro.
De 8 a 14 horas, en Gallur C. T. La Planilla.

Pamplona, 15 de abril de 1978.

Importante empresa fabricantes de puentes 
grúa, gruas pórtico, polipastos etc. busca el 
mejor vendedor de la zona, para la venta de 
sus productos en Aragón.
Condiciones a convenir.
Interesados escribir al apartado de Correos 
206 de VIC (Barcelona)

LEA SIEMPRE ARAGON/eXPRES
PAG. 14 A/E - 15-4-78

bar-restaurante 
especialioad 
ZORONGUITOS 
ENTERITAS

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 11 87

¡í:

íí

(^H
Clreoclón LIDIO ■ W

La luz amarilla indica ; 
el cambio inmediato de j 
la verde a la roja. Si está 
cruzando, termine de i 
pasar con rapidez. Si aún ; 
no ha empezado a : 
hacerlo, no lo intente 
Espere a que se encienda ¡i 
nuevamente la luz verde. |

MERENDERO 
LA CASILLA

ï CONEJO
V ASADO CON

AJO LIO
ESCABECHADO, 

Ï: Y CON caracoles.
COSTILLAS A LA
BRASA. CODORNICES.

Avda. Gómez Laguna, s/n

BODAS - BANQUETES 
bautizos

COMEDORES REFRIGE- 
ÇADO5 Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 2111S6 - Centró 
ciudad. Ramón y CajaI, 29 
(Frente Parque Bomberos)

íí

PIRINEOS
SOLICITE EL McNU
DE DÍAS FESTIVOS g

Avda. Alcaide fe 
Caballero, 22 Jíi 
(Coqii liada) iÿ

Teléfono_291092 
,Amplio aparcainiciitü;;:;.

^ÇOB11.IARIO OFICINAS

U MI

VENDEDOR

BARRIOS

MESA

ARMARIO documentos
Hnos. ñnzón, 2 
Teléfono 348512 
ZARAGOZA

completo P.V.P.: 
2Z000Ptas.

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VENTAS
Vendo furgoneta 4F 3^' 
per. Matrícula Z-2346-A 
muy buen estado. Buen 
Bréelo. Teléf. 22 8 5 76.

e 9 a T3.
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Mientras Monzón y 
Barbastr.0 discuten El INP se
lava las manos

Se piden noticias 
sobre los familiares 
de un zaragozano 
fallecido en Cuba
Diario de ARAGON/expres. 
Zaragoza (España).

ZARAGOZA, 1 5
(ARAGON/expres).— La
• ubicación delfutura ubicación

lahospital comarcal' en 
zona oriental de Huesca ha
entrado en una fase de 
entente entre las dos 
grandes poblaciones que 
pretenden su construcción, 
Barbastro y Monzón.

El delegado general del 
Instituto Nacional de 
Previsión, don Francisco 
Javier Minondo Sanz, ha 
cursado un escrito a los 
alcaldes de ambas 
localidades en el que dice, 
entre otras cosas: “Por parte 
de este Instituto no existe 
inconveniente alguno para 
incluir rápidamente esta 
institución sanitaria en el 
actual Plan de Inversiones 
con carácter prioritario y 
ipara proceder inmediata 
ejecución”.

‘ Pero como quiera que 
parece existir un cierto 
litigio en cuanto a su 
ubicación, entre las ciudades 
de Barbastro y Monzón y, 
tal vez alguna otra, 
entendemos que es un tema 
que deben resolver los 
ayuntamientos implicados 
de mutuo acuerdo”.
“En consecuencia le 

ruego y encarezco al objeto 
de que, cuanto antes, 
solventen dicho problema 
de acuerdo con las 
corporaciones implicadas, al 
objeto de poder materializar 
cuanto antes el deseo de 
todos”.

El INP se lava las manos. 
Deberán ser todos los 
ayuntamientos de la zona 
afectada quienes se reúnan y 
lleguen a un entente, porque

Y pudiera ser que el 
dinero presupuestado 
para el hospital oscense 
vaya destinado a otras 
reqiones y necesidades

de lo contrario al hospital 
Comarcal perderá el tren de 
su materialización. ¿Habrá 
acuerdo?

El Ayuntamiento de 
Monzón ha tomado cartas 
en el asunto de inmediato 
proponiendo, en primer 
lugar, a la Corporación 
Municipal de Barbastro y a 
todos los ayuntamientos 
afectados, someter el 
problema a la decisión de 
todos y cada uno y que por 
acuerdo municipal del 
Pleno, caaa’ ayuntamiento 
.aporte su voto y que éstos, 
recogidos y ponderados por 
el número de habitantes 
respectivos, decidan la 
ubicación del Hospital 
Comarcal, que tan necesario 
es para la solución de los 
problemas sanitarios de la 
zona.

El Hospital Comarcal 
urge, quizás demasiado 
como para perder el tiempo 
en divagaciones políticas 
sobre si un partido político 
se apuntó el tanto antes que 
otro. Lo cierto es que ahora, 
cuando el INP ha dicho: 
“Solucionen ustedes mismos 
el problema”, ya no caben 
enfrentamientos, sino

diálogo buscando la verdad 
y prescindiendo de 
favoritismos o afirmaciones 
tan descabelladas como la 
de que: “la zona oriental de 
Huesca puede considerarse 
sanitariamente catalana”, 
como dictaminaron los 
autores de un desdichado 
informe en el que Aragón 
quedaba fraccionado no ya 
por los catalanes sino, 
desgraciadamente, por 
algunas personas que 
trabajan en el propio 
territorio aragonés.

Igual' fuerza dialéctica 
deben tener Barbastro y 
Monzón como el 
So montano, el Sobrabr, 
Ribagorza, La Litera ó el 
Bajo Cinca. Todos forman

para que el dinero que 
debería llegar para la 
construcción del Hospital 
Comarcal vaya a parar a las 
necesidades de cualquier 
otra zona del país. Mucho 
nos tememos que no se 
llegará a una solución entre 
ambas ciudades, porque lo 
que no hubiesen tenido que 
consentir, una ya protestó, 
es que se elaborase un 
informe sobre la ubicación 
del hospital, tan parcial 
como el que confeccio-

naron, y nunca mejor
utilizado el término, los 
responsables del tema 
sanitario que habitan, 
normalmente, en la capital, 
Huesca.

La rapidez juega 
papel trascendental.

un 
Es

preciso aprovechar los 
minutos, los segundos, 
incluso las décimas, porque 
el INP no ofrece las cosas 
dos veces.

Daniel LLAGUERRI

Estimados señores:
Mucho les agradeceré, si a bien lo tie

nen, se sirvan dar cabida en su importan
te medio de comunicación, a la siguiente 
nota:

Antonia Aragón Figfez, viuda de 
Blanco, desea obtener noticias sobre los 
familiares de su padre, señor Mariano 
Aragón Ibáñez, quien nació en Zaragoza 
un 12 de octubre, en 1854 o eft 1860, v 
falleció en la República de Cuba en 1935. 
Su madre se llamaba Antonia Ibáñez y 
Otero, quien tenía un hermano tenien
te coronel llamado Ramón Ibáñez y 
Otero.

Como don Mariano mencionaba a 
otros hermanos, en Zaragoza, es posi
ble que haya descendientes de éstos en 
esa provincia o en algún otro lugar de 
España, por lo que se agradecerá cual
quier información que se brinde a la 
señora Aragón de Blanco o a la suscri
ta.

Muy atentamente,
EIda de Brizuela 

Apartado 53 
San Pedro Montes de Oca 

Costa Rica (América Central)
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interesados en que 
Hospital Comarcal 
construya en una zona 
influencia en la que 
distancias sean el punto
mira de los que decidan, 

------- claro está.

parte, de ese todo llamado 
Aragón y son los primeros 
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SESION PLENARIA 
EN LA DIPUTACION

Presidida por don Gaspar 
Castellano ayer celebró plenp 
e-xtraordinario la corporación 
provincial en la que se aprobaron 
todos los dictámenes de las co
misiones que figuraban en el or
den del día, entre los que cabe 
dar cuenta del decreto referido 
a la calificación de zonas de pre
ferente localización industrial y 
agraria en las tres provincias.

Se acordó la venta, en pública 
subasta, de inmuebles de la he
rencia de doña Natividad Martín 
t’iineno, aceptar el ofrecimiento 
del .Ayuntamiento de Ejea sobre

cesión de tres mil metros cuadra
dos de terrenos con destino a la 
construcción del Parque de 
bomberos y servicio de ambulan
cias comarcales; adquirir varias 
obras escultóricas y pictóricas 
p^ra el Monasterio de Veruela, 
aprobar la liquidación del pre
supuesto ordinario para el ejer
cicio 1977 y el del año actual 
con un importe de 128 millones 
ciento cincuenta mil pesetas. En 
una segunda sesión fue aproba
do el presupuesto ordinario de 
la Corporación para el ejercicio 
económico de 1978.

partes no desechando de 
entrada esos más de 30.000 
habitantes por 
considerarlos, muy 
“arbitrariamente”, catalanes 
en.el aspecto sanitario^

Hay que terminar con los 
quijotismos y las decisiones 
particularmente interesadas 
para aterrizar sobre la mesa 
del diálogo que no de las 
negociaciones, puesto que 
en este tema no valen los 
tiras y aflojas entre Monzón 
y Barbastro, sino que debe 
prevalecer el consenso de 
todos los pueblos afectados 
por el asunto que son 
muchos y con un índice de 
población muy alto... como 
para considerarlo y tenerlo 
muy presente. Ahora bien, 
si el I.N.P. se empeña en 
que sean las ciudades de 
Monzón y Barbastro las 
que se entiendan, quizás 
ésta sea una buena política

GRAN PROTAGONISTA

Dentro de un certámen tan importante como lo es la 12 Feria Técnica 
Internacional de la Maquinaría Agrícola (FIMA 78), llama poderosamente 
la atención la magnifica muestra presentada por CLAAS.
Conózcala en el sector F de la Feria Allí, en el “stand” que va desde el 
n.o 1.264 al 1.342, podrá ver y examinar personalmente las siguientes 
novedades;

1 .0 - Cosechadora DOMINATOR 87 autonivelante.
2 .0 . Empacadora ROLLANT 85 de pacas cilindricas.
3 .0 - Guadañadora Rotativa WM-30 de tres tambores.
4 .0 - Guadañadora Rotativa WM-20 de dos tambores.
5 .0 - Cosechadora Picadora de Forraje de Microcorte JAGUAR 70 SF 

con barra de corte, cabezal de maíz o recogedor pick-up.
Además de estas novedades, CLAAS expone también la gama de Cose
chadoras, Empacadoras, Material de Forraje y Tractores UTB que hacen 
de esta firma una gran protagonista en la 12 edición de la

ENTRO de los actos que se van a 
celebrar en nuestra ciudad con 

motivo del ciento cincuenta 
aniversario de la muerte de Goya, 
Radio Juventud de Zaragoza ha 
organizado un concurso de expresión 
artística que desde el primer momento 
tuvo una gran acogida. Charlamos con 
el director de dicha emisora, Ricardo 
Martínez.

¿Exactamente cuántos trabajos se 
han presentado al citado concurso?

— Realmente desbordó los 
cálculos previstos en un principio. Han 
sido unos ochocientos trabajoi los que 
se presentaron a los distintos niveles 
que programamos.

¿Cuáles son estos?
—El primero hasta diez años, el 

segundo, de diez a catorce, y el 
tercero, de quince a diecisiete años. En
cada uno de estos niveles habrá 
primer premio y varios accésits.

¿Quiénes han sido i

un

los

FERIA TECNICA INTERNACIONAL DE LA 
MAQUINARIA AGRICOLA

participantes en este concurso?
— En algunos casos han sido colegios 

de nuestra ciudad, pero en otros han 
sido chicos y chicas que lo han hecho 
individualmente y nos han traído sus 
trabajos realizados con todo cariño.

— ¿ Qu é tipo de materiales han 
usado?

—Desde dibujos de todo tipo, 
pasando por otros trabajos manuales 
realizados con palillos, arcilla o 
pirograbados con una gran técnica.

¿lia sido muy difícil la selección

GOYA Y LOS 
PEQUEÑOS 
ARTISTAS 

ZARAGOZANOS

de los trabajos que van a competir en 
la final?

Desdé luego que el jurado 
c alificador ha tenido que pensar 
mucho cuáles eran los trabajos que 
elegían, puesto que la calidad y la 
intención eran importantes, en todos. 

— ¿Dónde se exponen los trabajos 
que se han seleccionado?

— En los escaparates de Radio 
Juventud se pueden contemplar hasta 
el dia dieciséis los correspondientes al
primer nivel. A partir del lunes

diecisiete y hasta el día veintitrés 
estarán los del segundo nivel y 
finalmente, a. partir de veinticuatro, 
los del tercer nivel.

— ¿Y la entrega de premios?
—Está prevista por la Comisión de 

Goya para el día dos de mayo en un 
lugar que se anunciará oportunamente.

— ¿Cree que entre todos 
estos jóvenes artistas puede surgir 
alguno que realmente luego haga sus 
propias exposiciones?

—E s t o puede surgir con
el tiempo. Lo importante, de 
momento, es hacer que los crios 
tengan inquietudes artísticas desde 
pequeños y que las manifiesten en 
todo momento.

Goya y el arte siempre han ido 
unidos. Ojalá dentro de unos años 
salga de todos estos participantes algún> ' 
gran discípulo del de Fuendetodos.

(Foto de García Luna)
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FA af!:ro español -ha experimentado afortunadamente en los últimos años, 
un proceso de evolución sorprendente y que es fruto de innumerables horas 
de investigación y estudios, a cargo de ingenieros y técnicos agrónomos, in
dustriales Y un sinfín de personas queabnegadamentey en el anonimato, han 
luchndo y bichan por facilitar al agricultor, los medios necesarios para arran
carle a las entrañas de la Madre Tierra, cosechas y frutos con los que saciar 
el hambre de una población mundial, que se multiplica vertiginosamente.

Si en FIMA 78 y en todas las edicio
nes anteriores hemos visto mil y un ape
ros agrícolas, tractores, cosechadoras, 
aparatos extraños para el profano, prodi
giosos colaboradores del agricultor y todos 
los avances agrícolas que usted amigo 
lector pueda imaginar, justo es reconocer 
que el punto de partida de todo un pro
ceso agrario, la vedette de la cosecha es ni 
más ni menos que la humilde semilla, que 
encierra en su mínima superficie la fuente 
de vida, que con la fecunda colaboración 
de la tierra, será origen de la cosecha y a 
partir de ahí comenzarán a funcionar 
todos los prodigiosos aperos, frutos que 
son de la más depurada y avanzada tecno
logía mundial.

Si partimos del razonamiento de que 
la semilla es la fuente de vida, compren
demos el nacimiento de AGRAR S. A. 
una gran empresa aragonesa, presente 
una vez más en FIMA y de la que nos 
habla D. JOSE IGNACIO TORRES, Di
rector del Departamento de Estudios e 
Ingeniero Agrónomo, colaborando en la 
entrevista con su habitual eficacia y sim
patía D. MANUEL TERRAZ, técnico 
agrícola y jefe de los Stands de AGRAR 
S. A. en la FIma 78.

—¿Oué es y cómo se fundó AGRAR 
S. A.?

—AGRAR es una sociedad que fue 
fundada en el año 1962 por la Caja de 
Ahor/os y Monté de Piedad de Zarago
za, Aragón y Rioja, con objeto de po
tenciar las raíces propias y genuinas 
de estas regiones y de potenciar el des
pegue económico de las mismas, atendien
do a un sector que en estas zonas es prio
ritario, como sucede con la Agricultura.

La Caja quiso acometer un programa 
serio y profesional en el frente del des
arrollo agrario, vinculándose ai máximo 
con la problemática regional y antici
pándose a una inquietud que en los mo
mentos actuales se está manifestando 
de forma rotunda.

DECIDIDO APOYO A LA 
INVESTIGACION AGRICOLA

—¿Qué funciones específicas ha rea
lizado y realiza AGRAR en pro de la agri
cultura de estas regiones, que nos men
ciona?

—Prestando un decidido apoyo finan
ciero a la investigación agrícola y como 
consecuencia de ello, nuestra empresa fue 
la primera introductora de variedades de 
maíz híbrido en España, y de variedades 
de cereales de invierno muy aptos para 
las características de nuestra región y en

Panorámica de uno de los stands de AGRAR
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Don José Ignacio Torres Limorte, Director del Departamento de Estudios y Planificación de 
A G RA R, responde a nuestras preguntas

particular de nuestros secanos. Para cubrir 
este ambicioso objetivo era necesario cón- 
tar con una empresa que tuviera capaci
dad jurídica para producir y comerciali
zar esas semillas. Por eso nació AGRAR, 
una entidad quejione a disposición de los 
agricultores, medios de producción en 
condiciones de especial calidad, y de ser
vir, desde la perspectiva de una tecnología 
adelantada a las necesidades de unos hom
bres que laboran infatigablemente y se es
fuerzan en esta actividad.

—¿Cuáles son los servicios o acti
vidades que desarrolla AGRAR?

—Actualmente AGRAR realiza impor
tantes y variadas prestaciones, como son 
la producción y comercialización de semi
llas selectas certificadas, distribución de 
fertilizantes sólidos y líquidos, maquina
ria agrícola, instalaciones de riego por 
aspersión y tratamientos aéreos de fertili
zación y fumigación. Además de los men
cionados, desarrollamos otros importan
tes trabajos como son los de investigación 
y asistencia técnica.

El público contempla masivamente los stands de AGRA R

UNA IMAGEN POPULAR

Sin querer al hablar de AGRAR S. A. 
recordamos esas magníficas campañas pu
blicitarias que realizó esta firma reciente
mente bajo el slogan "En ruta con semi
llas Agrar" y nos viene a la memoria, la 

imagen de Claude Akins, conocido artís
ticamente por Sonny Pruitt, en esa famo
sa serie de losCamioneros, y la imagen de 
un camión de Agrar, recorriendo con las 
semillas blindadas, las rutas de la geogra
fía española logrartdo atraer con ello las sim

patías de millares de agricultores españo
les, que reconocieron en estas semillas 
a un magnífico aliado, al objeto de con
seguir, las importantes cosechas que esta
ban ambicionando.

Ahora las semillas Agrar son imagen de 
vigor y de ahí que en esta FIMA 78, la 
mascota de esta empresa es un tigre de 
bengala gigantesco y hermoso, que ha lo
grado despertar la curiosidad de ios visi
tantes a esta Feria Internacional de Ma
quinaria Agrícola, quienes se detienen un 
rato con curiosidad a ver a este bello 
ejemplar, símbolo del vigor, que se re
mueve inquieto en su jaula, ajeno a la po
pularidad e ignorando que su busto es un 
anagrama que AGRAR ha adoptado y 
que ya es archiconocido en todos los rin
cones de la geografía hispana.

—¿Cómo desarrolla AGRAR su labor 
de producción de semillas selectas certi
ficadas?

—Esta labor que menciona es la activi
dad principal actualmente de nuestra Em
presa e implica la conservación varietal, 
la mejor genética, la producción propia
mente dicha y la selección mecánica.

Esta labor no es tan sencilla que pueda 
resumirse brevemente a lo largo de este 
artículo. Orientativamente le diré que 
requiere una planificación a largo plazo y 
una potente investigación de base, que 
solamente un equipo especializado alta
mente, puede afrontar con garantías. La 
labor de investigación requiere tiempo, 
dedicación y dinero y lleva consigo una 

incertidumbre inevitable, circunstancias 
que la hacen inabordable para el agricul 
tor particular, que gracias a la labor que 
realizan entidades como AGRAR, puede 
beneficiarse del uso de un factor de pro 
ducción tan importante, como es une 
simiente con garantía de origen.

He de hacer constar —nos dice el Sr. 
Torres— que la actividad productora di 
semillas, se sustenta en un departamento 
propio de investigación, que cuenta co« 
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un equipo compuesto por varios ingenit 
ros agrónomos superiores, diversos téci» 
eos de grado medio y personal auxiliar. Ei | 
importante reseñar también que las nur* Rfaden 
vas variedades originadas como resultaik p ia P 
de la acción investigadora, unido a lastí ? óue ha 
reas de selección conservadora, permitójií,>nstalai 
ofrecer ai agricultor un amplio catálo» halagat 
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dades de origen nacional e importans AGRA 
material extranjero, que ha demostrad* ad 
un excelente comportamiento en deterni 
nadas áreas de nuestro país..
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EXPORTANDO TECNOLOGIA

—¿Hacen intercambio comercial con 
otros países?

—Efectivamente la tecnología que do 
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jeales dsarrolla AGRAR, que es fruto de su u 
pia investigación, la exporta a otros paúe* Fes tan 
que demandan de forma creciente la prei 
tación de nuestros servicios, como sucedo 
entre otros países, con Colombia, Venf 
zuela, Argentina, Túnez, Argelia, Portuÿl 
y otros de esa misma área, estando co^ 
tactando actualmente con Irán y Arabio 
Saudita. Estos y otros países han solicito 
do la presentación de nuestros servicio^ 
completos, en el área del desarrollo agn 
cola y rural. Es decir, que no es tan $¿1° 
que se demanden nuestros productos> 
sino que además se nos demanda paral* 
prestación de actividades completas en*! 
sentido de vincularnos a estos países co** 
nuestros conocimientos, experiencia * 
investigación, para desarrollar y fomento*, 
tal y como lo hemos hecho en Aragón f 
España en general, el desarrollo de lasi't 
tadas zonas. Puedo decir a modo de re***' 
men en contestación a su pregunta, 
nuestra experiencia exterior se viene reol' 
zando en situaciones de dura compet^"^ 
cia y con países que en teoría poseen no* 
situación agrícola más avanzada q**°^ 
nuestra, esto demuestra que es muy 
nuestro nivel tecnológico, por lo 
demos colocarnos en una clara 
exportadora, comparable a la de estas 

nuestro
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—¿En qué capítulos AGRAR con'*' 

cializa semillas selectas? J
—En varios, concretamente en lo*’| 

gu lentes: i
* En cereales, como trigo, cebada, ' 

ñas, centenos y triticales. 1
* En maíces para grano y forraje, 

FAQ (200 - 900), híbridos simples/T 
bies y tres vías. 1

* En forrajeras, como alfalfas de seCn 
y de regadío; vezas, esparcetas, t*^ f
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ición de

'///) año más sus "stands" 
en la F/MA han obtenido 
[ungran éxito de visitantes

les, gramíneas para la instalación de 
praderas como festuca, rey-grass, dac
tylo.

* En oleaginosas como soja, girasol y 
i colza.

I Además disponemos de material libre 
I de virus de las principales viniferas y por- 
■ tainjertos. ,

84VARJEDADES
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-¿Cuál es el número total de varieda- 
i des que actualmente comercializan?
-El número actual de variedades que 
comercializamos —nos dice el Sr. Torres- 
es de 84, en diversas categorías (R-1 y 
R-2) estando próximas a aparecer unas 
25 variedades nuevas.

De lo dicho anteriormente se deduce, 
que según las estadísticas, AGRAR, 
aunque no lo digan nuestros interviuvados 
por modestia, es la primera productora 
nacional de semillas con notable diferen
cia y en un lugar paradisíaco como es el 
Monasterio de Cogullada, en donde se 
encuentran ubicadas las oficinas centra
les de esta empresa ejemplar y lugar en 
donde se desarrolla parte de nuestra entre
vista, ya que la continuación de la misma 
tendría como marco nuestro Palacio Fe- 
nal. Decíamos que Cogullada es un lugar 
indescriptible por sus jardines extremada

auxiliar.cuidados y donde el verde de sus 
Lie las nuj Praderas de césped, invitan al descanso, 
3 resultado! ® la paz, lugar en donde pese al viento
do a lasuí *tacía en esa tarde que visitamos sus 
I, permit»^,instalaciones, nos sentimos gratamente 
o catálo/ óa/agados al aspirar un aire libre y exento 
jores vaniW^ contaminaciones, puro y fresco, 
importaní AGRAR está aquí esperando dar un paso 

jnás adelante cada día en el campo de la 
•**vest¡gación, cubriendo los objetivos 
ambiciosos que se ha trazado durante su 
a*iaadura agraria. AGRAR desarrolla 
*obre los cereales de invierno esos pro- 
flfamas que consisten en obtener nuevas 
i^jiedades más productivas y mejor 

® aptadas a determinadas áreas ecológicas 
a nuestro país. AGRAR es también pio-

* ata en España de la producción dfe ce- 
íaales de invierno, acoplados en condicio- 

tan extremas como las que se dan en 
•’Cestros secanos.
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FeRTIUZAMTES

E/ ministro de Comercio con altos ejecutivos de AGRAR, S.A.

7Æ

CARLOS CEBRIAN GONZALEZ

individuales, al fin de que éstos estén pre
sentes en la descendencia conjuntamente.

—¿Qué especies engloba el programa 
de investigaçiôn forrajera?

—Es muy heterogéneo, pero básica
mente la investigación se dirige hacia las 
leguminosas y las gramíneas. Dentro de 
las leguminosas nuestros programas se di
rigen principalmente hacia la esparceta, 
yeros, alfalfa, habas y vezas, principal
mente. En lo que respecta a las vezas, po
demos decir que hemos avanzado muy 
considerablemente, ya que hemos conse
guido un completo cóctel' de variedades 
como sátiva y villosa, muy bien adapta
das y con una gran productividad. Por 
lo que respecta a la sátira hay que men
cionar que tenemos en registro cuatro 
variedades y existe otro grupo en vías 
de ser incluido.

Dentro de las habas trabajamos con 
variedades para pienso, tipos minor y 
equina, y al igual que en las vezas, el pro
grama está muy avanzado, por lo que al 
próximo año, esperamos presentar al re
gistro un gran grupç de variedades que 
son fruto del trabajo de varios años.

—¿Y dentro del marco de las legu
minosas?
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Vista de COGULLADA (Zaragoza), donde tiene su sede AGRAR

Un precioso tigre se exhibe en AGRAR

—Existen dos variedades un poco pos
tergadas y que corresponden a una agri
cultura bastante modesta, como son la 
esparceta y los yeros. No hace mucho 
tiempo iniciamos una serie de investiga
ciones que abarcaban las dos especies 
y al fin Lemos conseguido dos varieda
des de esparceta como resultado de los 
policruzamientos además de una selec
ción genealógica en los yeros.

— ¿Y dentro de la alfalfa?
—Los programas dentro de este campo 

se van desarrollando en varios frentes, 
como son la selección de alfalfas de rega
dío, con vistas a la obtención de nuevas 
variedades, la conservación y mejora del 
ecotipo Aragón, la comprobación de los 
resultados que están dando en secano 
las variedades ya creadas y etc.

— ¿Se muestran satisfechos por los 
avances efectuados en el campo de las 
gramíneas?

—Estamos muy contentos, pues este 
conjunto de plantas son un complemen
to imprescindible en la formación de 
praderas. En tal sentido tenemos dos lí
neas muy diferentes como son el seca
no y el regadío, ya que la climatología 
de nuestras zonas de secano es implaca
ble y por lo tanto tenemos que realizar 
una selección drástica para este medio.

Por último quiero hacer constar, que 
en là línea de secano existen variedades 
que están siendo cultivados con gran 
éxito —nos dice el Sr. Torres— y por ello 
nuestro programa más ambicioso es el 
dedicado a la obtención de nuevas varie
dades de especies para la formación de 
praderas polifitas, como son: dáctilo, 
raygrás inglés, raygrás italiano y festuca.

Atardece en el Monasterio de Cogullada, 
ponemos punto final a la entrevista y nos 
dirigimos raudos hacia el bullicio de una 
ciudad,Zaragoza, que crece a pasos agigan
tados hacia su progreso y que cuenta en 
su superficie con la presencia importante 
de una empresa netamente aragonesa 
AGRAR S.A. que con la importante cola
boración de la Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de Zaragoza, Aragón y Rioja ha 
logrado el milagro de las semillas blinda
das y otros importantísimos logros en el 
campo agrario, de ahí se dimana la 
extraordinaria acogida que los agriculto
res de todo el mundo dispensan a los ca
miones de semillas AGRAR, que son algo 
así como un suave néctar de prosperidad 
que se esparce con generosidad por todos 
los campos de la geografía mundial. Sem
brando vigor, AGRAR sigue su andadura 
hacia el mañana.
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FESTIVAL PUNK ROCK EN ZARAGOZA
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CORDIALIDAD Y CAMARADERIA

Del 19 al 28 de mayu

la nuestras Fiestas dé Primavera, será inaugurada el próximo día (
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GRAN FIESTA DE LA CASA CATALANA

Será esta noche, a partir de las diez y media, en el Palacio 
Ibón, cuando darán comienzo las relevantes fiestas que la Ca
sa Catalana en Zaragoza dedica a la conmemoración de la Vir
gen de Montserrat y al XV aniversario de su constitución en 
nuestra ciudad. El brillante acto de la proclamación de las 
"pubillas” mayor e infantil abrirá el sugestivo programa que 
esta Casa Regional ha organizado y que se prolongará hasta 
el día 27, festividad de la "Moreneta". Con el epílogo del 
"aplec"programado para el domingo, siete de mayo.

Pero no adelanteemos acontecimientos y refirámonos a 
la celebración de esta noche: Una noche de juventud y de 
alegría, de hermandad y de cordialidad, de solemne apoteo
sis también. El presidente, D. Salvador Figuerola Blasi despe
dirá a la "pubilla anterior", Srta. Rosa Maria Alegret Lena; y 
el Dr. Joan Escrivá Plá, presidente a su vez de la Federación 
de Casas Regionales, proclamará a la nueva "pubilla" Srta. 
Elena Diaz Falta, quedando proclamada también "pubilla" 
infantil la encantadora niña Malear Gil-Aznar y Bellot. Habrá 
imposición de bandas, se darán cita distinguidas representa
ciones de las distintas Casas Regionales y será agasajada, ¿co
mo no?, nuestra Reina de las Fiestas del Pilar, Srta. Cristina 
Ruiz Santos. Y después..., baile, alegría y la nota típica de la 
actuación destacada del esbart "Sant Jutiá de L'Arboc del 
Penedés", interpretando estampas peculiares del folklore 
catalán. Y seguirá la orquesta "Melodía"animando la noche, 
que fundirá su alegría en la madrugada, como se funden en la 
hermandad, en la comprensión, en el trabajo y en las diversio
nes, en tos afanes y en ios logros, Cataluña, Aragón y España.

El pasado sábado, día 8 de los corrientes, se firmó el con
venio colectivo de las empresas de exhibición cinematográfica 
de Zaragoza.

Con tal motivo,el miércoles día 12, ambas comisiones cele
braron una comida conjunta en "El Cachirulo" en un ambien
te de hermandad y con el deseo de tener siempre el diáfogo y 
compenetración que han existido hastata fecha.

Los efectos empezaron a surtir en 1- de Enero de 1978, lo 
que ha implicado tres meses de comunicación, llevados con 
cordialidad, pese a las diferencias.

V EXPOSICION NACIONAL DE
JARDINERIAYARTE FLORAL

ZARAGOZA, 15 (ARAGON/expres).—En los Pinares de 
Venecia y detrás del Parque de Atracciones, va a instalarse la V 
Exposición Nacional de Jardinería y Arte Floral que, dentro de

19 de mayo-para clausurarse al siguiente día 28. La Exposición, 
como de costumbre está patrocinada por el Ayuntamiento y orga
nizada por el servicio de Parques y Jardines y la Asociación de 
Horticultores de Aragón, Soria, Navarra y Rioja.

La teniente de Alcalde, delegada del servicio, señora Fernan
dez Portolés, mantuvo ayer una reunión con los informadores 
para explicarnos cómo ha de ser la Exposición, ubicada sobre 
una superficie de sesenta mil metros. En ella se celebrará el primer 
Encuentro Nacional de Jóvenes Floristas y las Asambleas de los 
Servicios Municipales de Parques y Jardines y la de la Asociación 
Profesional de Horticultura.

Habrá cursillos de jardinería y adorno floral, concursos ador
no, jardines y colección de plantas. Y también habrá una sección 
dedicada a la venta de plantas al público, con precios realmente 
interesantes. La entrada al recinto se cobrará al precio de 25 pe
setas, un ingreso éste que unido al producto dé la venta de plan
tas sufragará una parte de los gastos del montaje de la Exposición 
pero también habrá abundantes invitaciones al precio de diez pe
setas. Esto es cuanto hoy podemos decirles de la V Exposición 
de Jardinería y Arte Floral que se celebrará dél día 19 al 28 de 
mayo.

AGENCIA DE

° Hiver ESP ^0
5; "SECTDR DELICIAS" —

EXCURSIONES TODOS'LOS DOMINGOS A
ANDORRA :: 500 pesetas por persona

ESPECIALES PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
VACACIONES EN TORREMOLINOS

15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.
SALIDA EL DIA16 DE ABRIL. PRECIO: 10.500 Ptas.

VACACIONES EN BENIDORM
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 de MAYO. PRECIO: 7.000 Ptas.

15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 DE MAYO. PRECIO: 8.250 Ptas.

PARA HOY SABADO.

—Muchas gracias por venir a felicitarme. Lo extraño es 
que metáis en mi cuarto a esta señora. ¿Quién es?

—Es el regalo que tus hijos te hacemos el día del Padre.

—Sí, papá, como lo oyes. ¿Acaso no te gusta el regalo que 
te traemos?

—Es muy guapa, ya lo creo. ¡Pero qué bromistas sois! 
Todos los años me regaláis una corbata o un mechero.

—¿Pero qué bromazo es este?

-¿Verdad que no es una.broma, doña Hortensia?

-¿Qué tal está usted, Ramón?

-Ya puede ver... Aguantando las guasas de mis hijos.

—Pues a mí no me dijeron que iba de coña. Si lo sé 
no vengo.

—Pero doña Hortensia, que va de verdad de la buena. 
Nosotros queremos que se case con papá.

—Pero como él no quiere, me voy. No he debido gustar
le.

—Espere un poco, señora. Me visto y ahora hablaremos.

-i Yuppi! i Casamos a papá con la viuda de don Gladiolo 
Flores!

—i Vivan los novios!
— i Que se besen! i Que se besen...!

BRUNET-CARROCHE

Está anunciada para hoy, a tas once de la noche, en el 
Mercado Central, el Festival Punk Rock de Zaragoza. Este es 
el tercero que se celebra en España y está organizado por 
"Cue Sonat", que ya fueron organizadores del primer Festi
val Punk de Barcelona en la Alianza del Poblé Nou.

El "Cue Sonat" pretende apoyar esta música y con ella al 
movimiento que la engloba, protegiendo a los grupos que la 
hacen, canalizando sus actuaciones y actividades, dándole 
proyección a nivel de todo el país y en el extranjero.

No creo que haya que decir a los jóvenes lo que es la mú
sica punk, como los mismos miembros de "Cue Sonat" dicen, 
"la música ounk es el Rock&Roll de los años sesenta, evolu
cionando, con una nueva marcha y sin necesitar ningún talan
te técnico especial ni alarde de sofisticadas instrumentos. Una 
batería y unas guitarras, además de una buena voz, bastan 
para comunicar un sentimiento".

Es una música fuerte, tal vez agresiva, con textos comuni
cativos y denunciantes de problemas concretos de la juventud 
de hoy. Los músicos punk le cuentan a sus amigos la situa
ción de todos ellos, cantando. Se produce así un tipo de iden
tificación entre público y rnúsicas.

En este Festival Punk Rock de Zaragoza, programado para 
hoy sábado, a las once de la noche, está prevista la actuación 
de tres grandes grupos del punk actual. Mortimer, Rock&Roll 
Dámm y el grupo inglés, en gira por España, "French Dogs". 
Entre ellos, el grupo Mortimer actuó también en e1 Festival 
Punk de Barcelona, cerrando el certamen y dejando al pú
blico "con mucha marcha".

Y nada más, jóvenes; tan solo deciros que esta noche en 
el Mercado Central os espera el rock y el rollo de estos jóve
nes músicos, que vienen dispuestos a llevárselo todo por 
delante, empezando por vuestras ovaciones y entusiasmo. 
i"Rockan—rolleros", (como diría el mismísimo Ramoncín), 
unios en el Festival Punkl.

CONCURSO DE PINTURA INFANTIL
E/ Colegio Oficial de Arquitectos de Aragón y Rioja con

voca el primer concurso de pintura y dibujo infantil, de acuer
do con las siguientes bases.

Podrán tomar parte todos los niños comprendidos entre 
tos seis y los doce años, residentes en Zaragoza. El tema es de 
libre elección, siempre que se base en un edificio o conjunto 
urbano de la ciudad, ajustándose al lema, "Pinta un edificio 
bonito". El tamaño es libre, siempre que no exceda de 50por 
70 centímetros y no sea inferior al tamaño de un folio. Las 
obras deberán de presentarse en fas oficinas colegiales, plaza 
de Santa Cruz, s/n, Zaragoza, antes del 10 de mayo del actual, 
en horas de 10 a 13. Hay establecidos premios^ de 5.000, 
3.000, 2.000 pesetas y diploma; 10 premios de I. OOO pesetas 
con mención y 10 accésits de 500 pesetas también con men
ción. En total 25.000 pesetas en premios. El fallo del jurado 
se hará público el día 15 de mayo próximo.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Escultor Palao, 20 Mainar,
General Muñoz Grandes (Terrazas Cuéllar), 

Trallero.
Higuera, 46. Lancis
San Antonio Maria Claret, 20. García Megino.
San Vicente Paúl, 43. Castañar.

FARMACIAS SE SERVICIO DIA Y NOCHE 
PARA MAÑANA DOMINGO

Calvo Sotelo, 32. Aznárez
Coso, 90 Puncel
García Arista (Arrabal), 16. Arribas 
Pradilla, 29. Muniesa
Sanz Ibañez (Delicias), 37 Burillo

FARMACIAS ABIERTAS DE 9 MAÑANA 
A 10 NOCHES.

Avda. Pablo Gargallo (Química), 63 Ñuño.
Camino la Mosquetera (Ciudad Jardin), 162 

Lagá
Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 38 Mar

tín—Tomás.
General Franco, 58—60 Blas.
Pablo Remacha (Entr. C. Puente Virrey), 15 

Adell
Paseo Independencia, 16. Bosqued.
Plaza San Francisco, (Esq. La Salle), 6 

Benito.
Paz, 25. Pérez.
Sangenis (Delicias), 54. Barrera.
San Juan de la Peña, 155. Vicente.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando direc
tamente al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA
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es San José, tu d ía, el d ía de San Padre, 
venimos a felicitarte a la cama tus tres hijos. 

Hoy es domingo y te traemos a la alcoba este bonito desper
tar.
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—Pero esta vez hemos tirado la casa por la ventana y 
traemos, como regalo de este día, y para toda la vida, a doña 
Hortensia. También es viuda, pero sin hijos, y no le impor
taría casarse contigo.

-Sal de la cama, papá. No te dé vergüenza, aunque 
vayas en pijama.

-Es que voy en calzoncillos.

—Bueno, pues así se acostumbra tu nueva mujer a verte al 
natural, que ya tuvo experiencias con su marido, ¿verdad?

—Ni mucho menos. Al pobre Gladiolo, que en paz des
canse, sólo lo vi en la cama con la luz apagada. Además como 
nos daba mucha vergüenza tocarnos, no pudimos tener hijos.

-Esta es la mujer que te conviene, papi. Pudorosa y 
hacendosa, pero con ganas de amar. Si quieres, nos vamos y 
os quedáis solos en el cuarto.

-i Eso no! Sola en la habitación de un hombre yo no me 
quedo. No sabría resistir la tentación. Caería enseguida en sus 
brazos, y la memoria del pobre Gladiolo me impide dar un 
paso hacia la cama de otro, si antes no me pasa por el altar.
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Tres hijos de edades comprendidas entre los 18 y los 21 
años, "regalaron" a su padre, Ramón, viudo, de 49 años, uns 
novia, en la persona de Hortensia, de 51 años, a la qoe 
llevaron a su propia alcoba el pasado día 19, festividad de San 
Jos-e y Oía del Padre. El desenlace fue este: Todo resultó un 
bromazo del peor gusto, pues está ’ la aludida mujer, estaba 
compinchada con los hijos, para ganarse dos mil pesetas, ya 
que está separada del marido por no ser trigo limpio, de 

dicándose a la limpieza de un bar de camareras y a la presen
tación de parejas. Cuando Ramón supo la verdad, al día 
siguiente, sufrió un ataque de ira, agrediendo al mayor de sus 
hijos, y como éste se defendió, ambos tuvieron que ser 
"separados" de sus lesiones en un centro asistencial.
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Ayer en las Delicias 
en un radio de acción 
de cincuenta metros ■ [N UNA JOH V ■campanadas

ZAR.AGOZA, 15 (ARAGON/exprès).— Ayer por la tar
de en un radio aproximado de unos cincuenta metros se 
produjeron dos sucesos en el barrio de las Delicias, casi a la 
misma hora. En la calle Santa Teresita número 2 cometie
ron un robo en una joyería propiedad de don Antonio Ca
sanova y en el número 2 también de la calle Barón de War- 
sage, en el piso primero A se inició un incendio muy apara
toso que afectó a otras viviendas. En ninguno de los dos 
casos se produjeron víctimas, aunque los daños materiales 
son importantes.

ROBO EN UNA JOYERIA 
La joyería asaltada hace 

chaflán entre las calles de 
Santa Teresita y la avenida 
de Madrid y en el momen
to de producrise el robo, al
rededor de las siete, se ha
llaba llena de público. A la 
tienda entraron dos indivi
duos —uno de unos cuarenta 
años y el otro algo más jo
ven— que se interesaron por 
la compra de un reloj de oro, 
pero en un descuido del due
ño se apoderaron del botín 
y emprendieron veloz huida.

Los propios clientes de 
la joyería se percataron rá
pidamente de lo que había 
ocurrido y por eso salieron 
tras los ladrones a los que 
no pudieron detener, pero si 
vieron sin embargo cómo se 
subían a un automóvil de 
matrícula italiana, que les 
aguardaba con el motor en 
marcha y con otros dos indi
viduos dentro. Hecha la 
oportuna denuncia los cua
tro delincuentes fueron de
tenidos por la Guardia Civil 
en Calatayud. Uno de ellos 
es italiano —el coche tam
bién lo era— y los otros tres 
españoles.

El importe del botín as
cendía a unas seiscientas mil 
pesetas, pero al ser deteni
dos los ladrones fueron tam
bién recuperados los relojes 
sustraídos.

APARATOSO E 
IMPORTANTE INCENDIO

Alrededor de dos mil per
sonas se congregaron en la 
calle Baron de Warsage y sus 
adyacentes a causa del incen
dio muy aparatoso que se 
inició sobre las ocho de la 
tarde-en un piso de la casa 
número dos de la menciona
da calle. Las primeras decla
raciones de algunos vecinos 
hacían suponer que había 
hecho explosión una bom
bona de butano, sin embar
go otros aseguraban que las 
causas del fuego habían sido 
otras. La verdad es que se 
produjo un gran desconcier
to y asimismo presenciamos 
escenas de histerismo y de 
dolor, pues el edificio se 
quedó sin luz y se temía 
que algunas personas hubie
ran podido haber quedado 
atrapadas por las llamas. Pre
cisamente los bomberos tu

vieron que evacuar a algunos 
de los habitantes del inmue
ble, entre ellos a algunos ni- 

que se hallaban en esos 
momentos solos, en una de 
las viviendas.

Más de dos horas estuvie
ron trabajando los bombe
ros que habían acudido con 
cinco dotaciones a las órde
nes del suboficial señor Cor
tés y del sargento señor Ro
meo. También colaboró en 
el suceso el servicio del 091 
una ambulancia del Garaje 
Palafox y el 092. Precisa
mente don Florencio Ta- 
buenca, policía municipal 
de este servicio del 092, visi
taba a los vecinos afectados 
para, en nombre del Ayun
tamiento, ofrecerles un ho
tel donde pasar la noche. “Y 
rrienos mal —nos decía— que 
sólo ha habido daños mate
riales y no de personas.

RAPIDA 
PROPAGACION

El fuego como ya hemos 
dicho antes se inició en el 
piso 1®-A, pero rápidamente 
se propagó por el patio de 
luces hasta el punto de que 
quedaron reventados prácti
camente la totalidad de los 
cristales de la escalera dere
cha. Los muebles y enseres 
del lO-B también quedaron 
prácticamente destruidos y 
otras varias viviendas sufrie
ron asimismo importantes 
daños. Gloria Salinas, una 
vecina del 6°, nos decía que 
todavía no se le había pasa
do el susto y nos contaba 
cómo haoian tenido que eva

cuar a cuatro “criaturicas” 
de una de las viviendas. Otro 
de los véceos nos contaba 
que Se encontraba en casa 
cuando de repente escuchó 
una explosión. Su esposa 
añadía: “Pues yo no me en
teré hasta que oí gritos de 
socorro y enseguida vi las 
llamas que se propagaban rá
pidamente”. Algunos afirma
ban: “Al principio todos es
tábamos bastante asustados, 
pues temíamos lo peor y lo 
peor era que alguien hubiera 
quedado dentro abrasado”.

SIN LUZ Y SIN 
TELEFONO

Los bomberos que acu
dieron con gran rapidez pa
rece ser que fueron avisados 
desde un bar o desde un es
tablecimiento cercano, ya 
que un vecino de la casa 
afectada nos contaba que él 
intentó llamar desde su do
micilio, pero el teléfono es
taba cortado, probablemen
te a causa del propio incen
dio. También se habían que
dado sin luz.

Salvo las consiguientes es
cenas de susto y de dolor 
inevitables en estos casos, 
afortunadamente no hubo 
desgracias personales, aun
que sí importantes daños 
materiales. El suceso además 
fue muy espectacular y por 
eso a nadie puede sorpren
der que se congregaran al
rededor de dos mil personas 
que permanecieron en las 
inmediaciones del edificio 
afectado cerca de dos horas.

José Luis ERCILLA

m
A ÑAÑA es el día de la conmemoración del 
CL aniversario de la muerte de Goya y yo 
lo celebraré con la agradable obligación-de ir a la 
plaza de toros para presenciar una novillada. “La 

novillada" fue una de las primeras obras taurinas 
de Goya, aunque no sea la más divulgada puesto 

« que se trataba de un cartón para un tapiz 
destinado a la habitación de los príncipes en d 
palacio del Pardo. Bien está pues que &i Zaragoza 
se celebre una novillada pese a que no se le añada 
ningún carácter goyesco. Entonces me atrevo a 
sugerir a la Diputación, propietaria del coso de 
Pignatelli, que, al menos coloque un busto del 
pintor en la meseta de toriles o en el palco de 
honor. Algo que nos hiciera recordar la 
significación de la fecha, y todo lo que por los 
toros hizo don Francisco.

r
ya que hablo de toros, ayer, fecha también 
histórica, nos fuimos a comer toda la 
Redacción a un restaurante que hay en el Portillo 
v donde todavía se guisa con leña y carbón y los 

camareros llevan mandil, y allí me encontré a
Braulio Lausín, hijo del León de Riela, y a Niño 
Cisneros, arquitecto y hermano de Manolo 
Cisneros, el hombre fuerte del taurinismo actual.
Me contó Braulio que se va a llevar a la práctica el 
homenaje a su padre propuesto por la Diputación 
de Zaragoza y que consistirá en una placa que se 
colocará en la plaza de toros de nuestra ciudad. 
Bien se merece este recuerdo quien fue valiente y 
honrado en todos los aspectos de su vida, en los 
ruedos y en el trato. Honor a aquel mítico 
Gitanillo de Riela.

¿Pasará /o mismo que con /as pape/eras?

n
o me marcho de los alrededores de mi 
querida y obsesionante Aljafería para 
contar a los lectores que se me ocurrió acercarme 
al aparcamiento improvisado de la explanada de 

nuestra más valiosa joya arquitectónica y me 
encontré con la sorpresa del impuesto de veinte 
pesetas aplicado por un señor desconocido, sin 
distintivo alguno y mediante un trozo de papel en 
el que no se especifica cuál es la entidad 
beneficiada. Sólo un número de orden y la 
cantidad del 20 puesta á mano sobre la anterior de 
15 pts. por día o fracción. Le pregunté al del 
impuesto que si aquello serviría para terminar las 
obras de la Aljafería, pero no parece que le sentó 
demasiado bien mi ,

A En algunas ocasiones los lectores de ARAGON/exprès 
" se han quejado de que nuestra ciudad ^taba mal 
analizada. Pues bien, a partir de ahora parece que la situación 
vá a ser totalmente distinta. INFORMANDO EN DIRECTO 
na recogido el ruego de un zaragozano que quería saber

qué iba a ser esa campaña promovida por una empresa 
particular para llenar Zaragoza de carteles indicadores de los 
diversos sectores de la ciudad. Nuestro reportero 
ANDY LOPE ha intentado averiguar cómo se va a señalizar 
la ciudad y cuáles son los intereses económicos “particulares" 
que se mueven detrás de esta campaña

idea. El lo que desea 
es que sea aparca
miento toda la vida. 
El negocio es 
redondo.

Ben/ani/n 
BE/y TUBA 
BEMACBA

Carteles señalizadores
con poMIcidad • Los instalará una empresa 

privada
• El problema puede tener 

alguna otra solución

Ustedes recordarán que 
"ace año y medio 
aproximadamente se habló

Zaragoza, ciudad, 
Conde la suciedad se nota a 
''or de asfalto, se iba a 
Convertir en la u<be más 
,','Wpia del país. Este 
"lilagro” sería posible 

porque nos iban a llenar las 
calles de papeleras, así de 
®5‘a manera ningún 
zaragozano tendría excusas 
para echar los papeles al 

Pelo. En poco tiempo los 
perarios de una empresa 

Pyticular —no radicada en 
Postra ciudad—pusieron 

y cientos de 
Papeleras, mal puestas. Por 
jernplo, el paseo de la 

Cependencia se encontró 
® repente con más 

papeleras que peatones 
paseaban por sus porches, 

verdad del 
Poto es que en vez de 

papeleras lo que realmente 
pusieron sus dueños fueron 

portes publicitarios, para 
Cn^r.! ® ' público (os 

f iTiplase. Su limpieza ^orría a ' ' 
basureros y él cargo de los

manteni-

miento a cargo de obreros 
especializados de la firma 
privada. Esta situación duró 
seis o siete meses, porque a 
partir de entonces algo 
extraño debió de pasar. Las 
papeleras que se 
estropeaban caían al suelo y 
nadie se preocupó de ellas. 
Así, y poco a poco, fueron 
dejando de prestar servicio.

Ahora nos quieren hacer 
otra “Operación de paneles 
señalizadores”, de plástico, 
teniendo las direcciones por 
una cara y por la otra 
publicidad de alguna casa 
comercial. Por lo visto el 
Ayuntamiento ha dado el 
visto bueno. Así mata dos 
pájaros de un tiro: señaliza 
la ciudad —que falta hace— 
y de paso sacará alguna 
perra que vendrán bien a las 
depauperadas arcas 
municipales. Todo perfecto 
hasta ahora.^ Pero ¿qué 
pasará cuando se 
estropean? La empresa 
arreglará los desperfectos o 
sucederá como con las 
papeleras que se quedaron 
en nuestras calles para 
estorbo de los peatones.

COMISIONES 
ILEGALES

Creo qué el 
Ayuntamiento debería dejar 

muy claro cuales son las 
cláusulas qe este contrato. 
Nadie duda de la rectitud de 
todos los representantes que 
actualmente ocupan los 
sillones de nuestra Casa 
Consistorial. Sin embargo, y 
en algunos ambient a-s 
ciudadanos, circula el rumor 
de que podrían existir 
comisiones más o menos 
lógicas para alguna 
determinada persona. Ni 
entro ni salgo en la cuestión, 
simplemente lo doy a 
conocer y creo que si 
realmente no existe, bueno 
sería desmentirlo y exponer 
claramente las condiciones 
del contrato entre el 
Ayuntamiento y la empresa 
concesionaria.

EL PROBLEMA PUEDE 
TENER ALGUNA OTRA 
SOLUCION_____________

La b a nca rrota de las 
arcas municipales puede ser 

alguna de las causas que 
hayan influido en esta 
decisión que ya hemos 
comentado. Sin embargo, 
creo que hqbria que 
encontrar alguna solución. 
Los automovilistas 
zaragozanos pagan muchos 
millones de impuestos al 
año y nadie sabe en qué se 
invierten. Tampoco creo 
que estas nuevas 
señalizaciones valgan tantos 
millones; creo que, aunque 
esta operación de señalizar 
bien la ciudad se hiciese en 
dos años, el desembolso 
sería mínimo y no 
tendríamos unos soportes 
señ al izad o res-publicitarios 
que cualquiera sabe cómo 
morirán, tal vez por el 
gamberrismo que existe 
actualmente ó, si los 
colocan en las esquinas de 
las principales vías urbanas, 
caigan a consecuencia del 
choque de algún vehículo, 
lo que ya ha sucedido en el 
que está ubicado en la 
intersección de General 
Mola y Tenor Fleta.

(Foto Archivo)

16 de abril: Día del Subnormal

TODOS SERVIMOS
"La vida no es competición. Nosotros también servimos". 

Este es ei lema que profusamente difundido en estabtecimien- 
tos, comercios, medios de comunicación y por ias calles de la ; 
Ciudad, nos invita a la reflexión y a la generosidad en un diá 
tan señalado como es el DÍA DEL SUBNORMAL.

Un día, una fecha especial para aquellos que más necesi
tan de nosotros. Un recordar que nuestras obligaciones no fi
nalizan con una acción espontánea y generosa sino que preci
san de la actuación con/unta y continuada en favor de los más 
débiles.

En estos tiempos en ios que parece ser, sólo los hombres 
con dotes de mando, los dinámicos, los jóvenes, los agresivos, 

< los competitivos tienen un puesto en la vida, no debemos ol
vidar a aquellos que también están en ella aunque su puesto 

,sea secundario.
¿Una labor de justicia?, ¿Una labor de caridad? Yo diría 

: una labor de bumanidad. Una labor de humanidad que va más 
allá de la justicia y caridad. Una entrega total y absoluta en 

\ favor del más débil, de aquél que nunca podrá reivindicar 
4tnos derechos que tiene.

La subhormalidad no es problema de un día. Volver la 
'■'espalda a esta tremenda realidad es absurdo y hasta peligro- 

so. Es ciaro que no podemos encasillar este hecho en el estré- 
cho marco de un día del calendario.

Cada veinte segundos nace un niño retrasado rnentaf eneÉ 
, mq/ídoí de cada cuatro niños uno es inadaptado,' el tres po¿ 

ciento de la población mundial padece retraso mentaL Y estás 
cifras que pueden parecer escalofriantes hay que aceptarlas 
inmediatamente y con toda serenidad. Es, pienso yo, el prL 

í'/y^inor paso para tratar de solucionar el problema. ¿Cómo? 
Bien, no es fácil, claro que no es fácil. Pero es posible, Nay 
que luchar y, en este frente nadie sobra. ¿Qué debes hacer?, 

tifsime preguntas. Yo sólo puedo decirte una casa-' compróme- 
.. terte, ¿En qué medidá? En la que dicte tu generosidad, 
vú ATA DES es una obra de zaragozanos, una muestra de su 

esfuerzo y tesón. Una obra que debemos mantener entre to- 
‘ ' dos día a día, pero que ante la fecha señalada del 1B de Abril, 

' DIA DEL SUBNORMAL, apela a la conciencia, a la generosi- 
dad de todos, de una manera especíaf.

'4*^ ^aragoza, los zaragozanosque saben muefto de prabiemas 
y sinsabores, están en la línea de vanguardia en busca de so- 
luefonai adecuadas ante ta inmensa envergadura de una acu-. 
ciante situación,

- DIA DEL SUBNORMAL, día también del reconocimiento 
y gratitud, ya que sólo de esta forma puede corresponderse ^ 
la generosidad de un pueblo...............

ísí* Juhan ABRIL PASCUAL >
L ' Presidente de ATADES
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El domingo 23, <
identidad regional^

IBSeiiñBftíB
YER los farmacéuticos madrileños 

JvIa cerraron las puertas de sus estable- 
cimientos comercial-profesionales 

ÍÉkSSSI^^ durante dos horas. De doce a dos 
farmacias de tumo de guardia 

atendieron durante ese tiempo las necesidades de 
la población. De lo que se trataba era de dar una 
voz, un pataleo, ante la torpe reordenación del sec
tor farmacéutico que ha abordado el Gobierno a 
través de su inoperante Ministerio de Sanidad.

Como todo el mundo sabe, tenemos en España 
la Seguridad Social más cara del mundo. No se tra
ta de una expresión literaria, sino de una realidad 
literalmente expuesta. Los triunfalismos y las de^ 
magogias de Girón perduran aún en el esquema 
funcional de la Seguridad Social que tiene muy po
co de lo primero y menos aún de lo segundo.

Lejos de analizar el problema en su totalidad, 
de enseñar planes completos para solucionar el mal 
o de acometer reformas auténticas en profundidad 
-¿después de pedir responsabilidades pasadas?—, 
lo que hace el Ministerio es romper la cuerda por el 
punto más flojo; el de los boticarios.

Podría decirse de todo esto que la Ley de Cole
gios Profesionales establece la consulta de la Admi
nistración al Consejo General de Colegios, y que 
este principio ha sido ignorado por el recien nacido 
y ya lleno de vicios funcionales Ministerio de Sani
dad. Pero hay algo más en el fondo; el desprecio a 
una clase profesional, la ignorancia de su existencia 
y de su transcendencia en nuestra dinámica social.

Una vez más, los farmacéuticos han sido agredi
dos desde la Administración. ¿Qué oscuros intere
ses industriales se esconden tras ellos?, ¿qué rara 
fuerza política maneja la mano de esa agresión? 
¿Por qué siempre son las clases medias las víctimas 
de las reformas, más captadas que apoyadas, que 
acomete el país?

No conviene olvidar que las farmacias son lo 
único de nuestra estructura sanitaria que funciona 
adecuadamente. O casi.

Martín Ferrand

Y su 9Utonomi^ Aragón
saldrá a la calle

ZARAGOZA, 15 
(ARAGON/expres).— Se 
avecinan dos jornadas de 
afirmación aragonesista 
para los próximos días 
22 y 23 de abril. El pró-
ximo sábado en la cate
dral de Huesca, que ha 
sido cedida por el obis
po de la diócesis, jurarán 
sus cargos el presidente, 
vicepresidente y secreta
rio de la Diputación Ge
neral de Aragón, así co
mo los consejeros, en una 
solemne ceremonia que 
tendrá lugar a las siete de 
la tarde. Están invitadas 
todas las autoridades ara
gonesas y se espera que 
acudan también diversas 
personalidades nacionales 
como el presidente del 
Congreso señor Alvarez 
de Miranda, el vicepresi
dente señor Gómez Lló
rente, el ministro para las 
Regiones señor Clavero y 
Arévalo, el presidente del 
Consejo General Vasco 
señor Rubial, etc.

Una vez terminado el 
acto en la catedral —que 
por supuesto no tendrá 
carácter religioso— habrá 
discursos dirigidos al pue
blo desde los balcones del 
Ayuntamiento oscense.

EL DIA DE ARAGON

El domingo 23 se cele-

Por mil pesetas de diferencia

El próximo día 22 jurarán sus cargos
en Huesca eTpresidente y lós cqnséjéfós

■'Ms a"' 4 y '5’ * s , Z '

dp lá'Pípuúción;Qeri.eral
brará el "Día de Aragón" 
con una manifestación, al 
mediodía que se iniciará 
en la plaza de San Fran
cisco y terminará en la 
plaza de España. En esta 
manifestación que se es
pera sea multitudinaria 
se portarán banderas y 
pancartas y probablemen
te en la piaza de Aragón 
se rendirá un homenaje al 
Justicia izándose la ban
dera aragonesa. Por la tar
de se tiene previsto cele
brar actos populares co
mo festivales folklóricos 
por ejemplo.

Se van a fijar carteles 
por toda la región anun
ciando así por todas nues
tras ciudades y pueblos el 
"Día de Aragón".

Se están recibiendo in
finidad de adhesiones a la 
Diputación y ai "Día de 
Aragón" y también algu
nas declaraciones de apo
yo por parte de fuerzas 
políticas y otras organi
zaciones y se anuncian 
varios actos pro-autonó
micos en los barrios.

A mediodía de ayer recibíamos en nuestra Redacción laj 
visita del presidente de la Diputación General de Aragón, don | 
Juan Antonio Bolea, del vicepresidente don Jaime Gaspar y del 
secretario general don José Angel Biel, a quienes acompañaban 
nuestros compañeros en la prensa Angel de Uña y Lisardo de 
Felipe, de la Oficina de Información de la Diputación General.

Nuestros visitantes'fueron recibidos en ausencia de nuestro 
director por el consejero-delegado dé "Prensa Aragonesa, S.A."

ROTAS LAS NEGOCIACIONES 
EN EL SECTOR DE LIMPIEZA

ZARAGOZA, 15 (ARAGON/expres).— En la mañana 
de hoy, y contra el pronóstico establecido, pueden decla
rarse rotas las negociaciones entre la patronal y los traba
jadores zaragozanos del sector de limpieza, a pesar de los 
esfuerzos realizados para evitarlo. Por este motivo se con
sidera casi seguro que la huelga de la limpieza de Zarago
za va a entrar el lunes en su tercera semana.

Según fuentes sindicales se asegura que en una consul
ta oficiosa la Delegación de Trabajo intentó acercar las 
posiciones de ambas partes, recomendando una base 
negociable sobre un sueldo-base a fijar entre veintidós y 
veintitrés mil pesetas mensuales para los trabajadores de 
este sector. Con ese objetivo se volvió a celebrar una 
reunión entre la patronal y los comisionados de los 
trabajadores; en esa reunión la parte empresarial rechazó 
la cantidad antes indicada e insistió en su propósito de 
no sobrepasar las veintiuna mil pes de tope salarial, 
postura a la que los representantes de los trabajadores 
han manifestado hoy su negativa.

MAÑANA, PRIMER CONGRESO REGIONAL 
DELP.T.E.

Últimas noticias últimas noticias
GROS PERDIO 1.100 MILLONES EL PASADO 
EJERCICIO

BARCELONA, 15 )Efe).— La Sociedad Gros, primera 
empresa catalana del sector químico, perdió mil cien millones de 
pesetas el pasado ejercicio frente a un beneficio de 350 millones 
obtenidos en 1976, ha confirmado su consejero-gerente, Juan 
Antonio Delgado.

LA RUEDA DE PRENSA CON SUAREZ, 
PROBABLEMENTE EL MARTES

«R

Y el subdirector deJosé Antonio Fuembuena Ferrández
José Luis Costa Velasco.

Durante la grata visita se comentaron diversos aspectos di, 
la preautonomía aragonesa, y el Sr. Bolea Foradada firmó d® 
dicado a ARAGON/expres e¡ primer ejemplar del Boletín Ofi

cial de la Diputación General de Aragón.
ARAGON/expres agradece desde aquí la cordialísima aten 

ción de los tres primeros mandatarios de la Diputación Gene 
ral aragonesa, cuya visita reflejan las fotos de García Luna.

MADRID, 15 (Efe).— Parece úécidido que será el martes 
cuando el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, celebre una 
rueda de prensa con representantes de los medios 
informativos, han manifestado esta mañana a “Efe” fuentes 
autorizadas.

Aunque la hora del comienzo de la reunión todavía no se ha 
fijado, se cree que la rueda de prensa se celebrará por la tarde, a 
Partir de las cinco, sin que se haya previsto hora tope su término, 
dado que es propósito del jefe del Gobierno abordar en 
profundidar todas las cuestiones que se le planteen, añadieron las 
citadas fuentes.

AVION DE "IBERIA" RETENIDO EN NIGERIA
ZARAGOZA, 15 (ARAGON/expres).— Mañana domingo, a 

partir de las ocho menos cuarto de la mañana, tendrá lugar en el 
Instituto Pignatelli de Zaragoza el primer congreso 
extraordinario de Aragón del Partido del Trabajo- A este 
congreso se espera la asistencia de, al menos, doscientos 
delegados de toda la región.

Los temas principales de este congreso se agrupan en dos 
bloques; primero en el de la pronencia presentada por el 
secretario general de Aragón del P. Javier Lázaro, sobre "la 
concreción en Aragón de la estructura federal de nuestro 
partido”. Entre otras cosas se recoge la propuesta de cambio de 
nombre del partido; Partido del Trabajo de Aragón. El segundo 
bloque de temas comprende la reeelaboración de la polftica para 
Aragón en cuanto a un plan de salvación, marco político, 
autonomía, gobierno de salvación regional, etcétera. También se 
abordarán temas de poii'tlca municipal, educación, sanidad, 
medios de comunicación, presencia militar americana, etc.

MADRID* 15 (Efe).— Un avión “DC 8” de la compañía 
aérea “Iberia” permanece retenido desde ayer en el aeropuerto 
de Lagos, capital de Nigeria, por causas que se desconocen, según 
han confirmado a “Efe”, fuentes de la compañía en Madrid.

Tanto ios pasajeros como la tripulación fueron obligados a 
permanecer a bordo del avión, sin que este recibiera autorización 
para despegar.

La siguiente escala del “DC 8” era la ciudad de KANO, al 
norte de Nigeria. A los pasajeros tampoco se le permitió abordar 
otro vuelo.

Las causas de retención son debidas a la falta de unos 
requisitos puramente burocráticos, según han confirmado a Efe 
frente de la compañía en Madrid.

La tramitación de los permisos pertinentes podía prolongarse 
algo más de lo usual por comcidirsu estancia en Lagos con el fin 
de semana.

RIEGALOS
LISTAS DE BODA

la elección más acertada

la vajilla ener¡z,s.a.
. Armas, 23 - Sta. Inés
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A
UNA "JAI" DEL MOMENTO

.
cífcunstanc/ac me he v/cto empu¡ado a /3 práctica 

f apasionante género periodístico que es /a entrevista '
/ P^^f d'ca, Después de tantos años de si/encio ias figuras naciona- 
/ ici ahandonahan ia penu/nhra y se ofrecían a ia curiosidad

t / tfei interrogatorio, £n España, ahí tenemos un buen fñón y e/íce
f m Dantes entrevistadores. De todas formas bien pronto noté '

/imitaciones aja hora de brindar ai íectoreinerfii corresoondientá
^P^iaarse excfusiiramentea /ospo/íticos Cprta elhorkontd^porque en

f fífforas 'que, ai margen delaes^cMad, son interesar)tespara e/ coD -t
f^noc/miepodeioédeméc, Pnrntm^ariep^/oe^deUspremtasy/Os-}^'"^iH^Ï^^^

' adbhobob qqe oe adorne ia cosa, tamhféa

&ñQ, en uítt^^/h^át^/ó^ 'dé ^^a dé c^¡p, ¿poííth:O p,de
evasivas o se

con

IRêir/œoj©/

Pk POR 
GARCIA

Fijemos, como inauguración, el 
punto de mira en Victoria Vera, que es 
objetivo digno de contemplar, y se 
halla en vértice de actualidad con su 
reciente intervención televisiva en "Don 
Gil de las calzas verdes" y protagonis
mo de la serie "Cañas y barro".

Tiene la voz grave, sugerente. La 
cara afilada, la nariz graciosa, la esta
tura, mediana. La sonrisa es fácil y per
manente.

"Una vez me dijeron, cuando empe
zaba en mi profesión, que era muy 
importante que a una la consideraran 
encantadora. Y que el ser encantadora 
consistía en sonreir mucho. Me lo

tomé muy al pie de la letra, y siempre 
que hablaba con alguien ponía cara de 
tonta y sonreía sin ton ni son. Me ha 
quedado algo de eso... Lo procuro 
evitar. Ahora puede estar motivado 
por el sentido del humor. Antes por lo 
del encanto. Absurdo, pero es así".

Realizó su primer curso de aprendi
zaje en el TEM, dirigido por Miguel 
Narros y William Layton. Pasó al Coro 
de Numancia, donde se formó el TEI. 
Entró como observadora hasta que le 
ofrecieron hacer "Terror y miseria del 
III Reich", de Brecht. Después, "Pro
ceso a la sombra de un burro", de 
Dürrenmatt y "Juego de dominantes", 
con el grupo Tábano. Le sigue un año 
en la Escuela de Cine y una larga e 
importante labor en el Pequeño Teatro

Magallanes: K opt, O'Neil, etcétera. 
Más adelante, “El diario de Ana Frank" 
"Niebla", de Unamuno, y "Canta, 

gallo acorralado", a las órdenes de 
Marsillach.

¿Y cómo es Victoria?
"Una persona contradictoria. Tími

da, que a veces, de una manera que se 
me antoja insólita, pero que me ayuda 
mucho, transforma la timidez en una 
osadía inusitada".

Lo que le moldeó la personalidad: 
"La convicción de que tenía talen

to. Oe alguna manei^a, siempre lo he

(Continúa en la 
página 2)

Me apetece tener un hijo. 
No sé cuándo, pero me 
gustaría tenerlo
Mi posición personal es 
de izquierda, sin adscripciones

Soy contradictoria: tímida 
y osada
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¿A noventa mimilos de ;
asimso nemalieo..?

E
l partido 
Baracaldo,

contra el 
que se dis

puta mañana por la tarde en 
Lasesarre, bien podría supo
ner para el Real Zaragoza el 
ascenso matemático, en caso 
de producirse la victoria

blanquilla. En terreno bara- 
caldés, desde luego, los pu
pilos de Arsenio no cantara'n 
el alirón, ya que Huelva y 
Celta, incluso el Baracaldo y 
algún otro conjunto, toda
vía podrían ser campeones

en esta Segunda División 
tan sorpresiva, pero sí cele-
brar 
sión 
vías 
que

el retorno a la Divi
de Honor por las 

directa y rápida. Claro 
también el Baracaldo

de Fernández Mora tiene su

corazoncito y sus aspiracio
nes, considerando que el 
Celta de Vigo se encuentra 
a tiro de piedra y además 
juega en Granada. Ganando, 
también podría alcanzar el 
conjunto guaidi—negro ai

BARACALDO

Pero el Baracaldo puede 
alcanzar al Celta.

Huelva y Zaragoza, de ahí 
la enorme transcendencia 
del choque de mañana. 
Media jornada económica 
y un pronóstico muy difí
cil de emitir.

alineación de García Caí 
tany por Royo u Oviedo, 
según vaya el partido t 
se encuentre el terreno 
de juego.

CON LA BAJA DE 
OÑAEDERRA

TAMPOCO ESTARA 
SARABIA

Aparte la baja de Oñae- 
derra, por sanción federati
va, conviene reseñar tam
bién la de "Niño Arrúa", 
por molestias musculares o 
conveniencia táctica. Dos 
centro campistas titulares 
en el dique seco y parches 
de emergencia para cubrir 
sus vacantes. Arsenio Igle
sias, al parecer, tiene la idea 
de presentar en Lasesarre 
la siguiente formación:

Nieves, Heredia, Camus, 
Bastos e India, Victor, Blan
co, Royo y Oviedo, Alonso 
y Juanjo. También se han 
desplazado, Irazusta, Barra- 
china, García Castany y 
Mendieta. Tenemos a la
vista la "novedad 
china, por cuya 
abogaba en mi 
rio de ayer, y

de Barra- 
alineación 
coménta

la posible

Fernández Mora, enti^ 
nador del Baracaldo, tair 
bién tiene una baja de im 
portancia, ya que Saraü 
figura y goleador del w 
junto, vio el domingo p 
sado la cuarta tarjeta anu 
rilla y se quedará en lagn 
da. Esta puede ser la poí 
ble formación gualdinegn 
Aizpuru; Manolo, Carmeli 
Abiega, Aguirrebengoa ((^ 
meló es el libero); Benit 
Duñabeitia (¿lo recuerdi 
ustedes?), Martín; Bengo 
chea, Larreina y Sáiríz o Di 
gado, jugador éste últimoi 
pescado del Atlético de B 
leares, después de habC 
cumplido en las islas el sen 
cío militar. Ha llovido duw 
te toda la semana, en ocaso 
nes con gran intensidad,pB 
lo que se espera encontfl 
Lasesarre con su habitfl

"bai 
te p. 
trati 
técr

ASI
BA F

Victoria Vera un poca ^rpuista
(Viene de la náaina nrírneraJ । ■ K     ■ ■ ।(Viene de la página primera)

creído así. Me he sentido muy bien 
cuando tenía en las manos un buen pa
pel. Cuando estaba sobre un escenario 
me notaba tremendamente a gusto. El 
hecho de que me sienta tan bien lo 
interpreto como que, de verdad, tengo 
algo que decir en ese medio".

SALTO A LA POPULARIDAD

Racional, con un trabajo en obras 
intelectuales, la popularidad llega por 
los caminos tradicionales: la televi
sión (azafata en "Señoras y señores") 
y los primeros destapes ("Por qué 
corres, Ulises", de Gaki). Que si los 
pechos deben enseñarse, que si no, que 
si los tiene operados, que si son así, 
que si el desnudo artístico es positi
vo... Luego llega la identificación polí
tica. A Victoria la etiquetan de socia
lista, y con más precisión en el PSP, 
porque asistió a un mitin de Tierno y 
ha actuado en sus fiestas teatrales.

"No simpatizo con ningún partido 
en particular. Yo estoy a la izquierda

Vive con su madre, en un piso ma
drileño de Bravo Murillo, junto al cine 
Cartago. Una salita llena de fotogra
fías, de carteles de sus obras. Una dedi
catoria de Alberti, cuando "El adefe
sio". Unos poemas dedicados de Man
rique de Lara. Cuadros con la firma 
V.V. ¿Por qué pinta Victoria Vera?

"Mi madre era pintora. En casa 
había un caballete... Un día lo cogí y 
me puse a pintar. Desde entonces no 
lo he dejado. Siempre que tengo 
tiempo libre trabajo en ello un poco. 
No me inclino por un estilo particu
lar. Depende de la inspiración... Ge
neralmente pinto caras".

SONDEO PSICOLOGICO

siempre. Ni PC, ni PSOE, ni 
Mi posición personal, entonces, 
izquierda, sin adscripciones".

Umbral escribió que es un 
anarquista.

PSP... 
es de

poco

"Sí. Porque en cierta forma me 
siento así. Pero, vamos, en todo aque
llo que signifique una actitud de 
izquierdas, ahí estoy".

Según Havighurts, los problemas 
• propios de la edad de nuestra estrella 

son: 1) seleccionar un compañero; 
2) aprender a vivir con él; 3) empezar 
una familia; 4) educar a los hijos; 5) 
dirigir una casa; 6) empezar una ocu
pación; 7) asumir responsabilidades 
cívicas; 8) encontrar un grupo social 
con el congeniar. Lo de "empezar una 
ocupación" lo tiene más que resuelto. 
Veamos cómo anda su madurez en los 
demás. "iHum! Una selecciona, mas 
las selecciones no son eternas... Además, 
es mentira que algo de lo que elijes 
hoy sea válido dentro de veinte o 
treinta años. Esta es una de las razones

por las que no creo en el matrimonio, 
la familia y lo demás. Pero de alguna 
manera, como tengo la personalidad 
contradictoria, en el fondo pienso que 
también me gustaría fundar una fami
lia. Lo que ocurre es que me siento 
muy ridicula".

Opinión sobre la elección del com
pañero:

"La convivencia me parece lo más 
difícil del mundo. Yo no me encuen
tro preparada para convivir con nadie. 
Hoy por hoy".

La formación de una familia:
"Todavía no estoy hecha para 

embarcarme en esa tarea. Cuando me 
sienta muy realizada como actriz, a lo 
mejor siento el hormiguillo de crearla. 
De domento, no. Si sé que me apete
cería tener un hijo. No sé cuándo, pero 
me apetece tenerlo. De momento no 
me planteo nada de eso. Nada".

El grupo social con el que congeniar:
"Las relaciones con la gente son 

muy complicadas... En ocasiones te 
comunicas con las personas, y en otras 
nada. Se lleva uno muchas desilusiones. 
Qpino que lo mejor es mantener una 
relación no demasiado profunda y te
ner, eso sí, un grupo muy estricto, 
muy pequeño, de gente con la que te 
llevas muy bien y te comunicas a sa
tisfacción plena. Encontrar ese grupo 
es muy, muy difícil..."

¿Y se plantea lo que los psicólo-

_gos señalan como "asumir las respon
sabilidades cívicas"?

"Sí. Lo que pasa es que me llevo 
muchos chascos. Yo lo asumo, pero 
como los demás no lo hacen, es un

DETALLES COMPLEMEN
TARIOS

El jurado de la popularidad del 
diario "Pueblo" le dio un galardón 
como figura de la antimoda, el pasado 
año. Es, según esto, una contestarla 
del vestuario.

Le molesta que la llamen por el 
diminutivo Vicky. A bastantes mujeres 
no les cae demasiado bien. Por contra, 
entusiasma a bastantes caballeros. No 
es difícil a la hora del acercamiento 
periodístico. Hay muchos libros en su 
casa y le atraen particularmente las 
autobiografías. Cuando se le pregunta, 
las respuestas son inmediatas y más 
breves de lo usual. Estas pueden ser 
secas y cortantes.

Le gustaría morir como Chaplin. 
Sin enterarse. Durmiendo. ¿Y antes?

"Querría haberlo hecho todo: gran
des papeles en mi profesión, dejar cons
tancia de un trabajo interesante, haber 
viajado mucho. Y haber tenido a mi 
lado gente que me hubiese amado. ¿El 
amor? Tengo mucha necesidad de él".

E 
lar" 
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com 
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emp 
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comprobar

ARA

expusieron

DUÑABEITIA
barrillo". Perjuicio eviden-

ípon-
BENEDEGloria ARIAS

Huelva, por cuatro 
al Calvo Sotelo de

cero al 
a dos

llevo 
pero 

!s un

Puertollano y por tres a 
uno al Osasuna.

te para el Real Zaragoza, por 
tratarse de un conjunto más 
técnico que el local.

Aragón, se

García Caí 
u Oviedo 
partido t 

el terreni

El Baracaldo ha visto "vo
lar" cuatro puntos en su te
rreno deportivo de Lasesarre 
como consecuencia de haber 
perdido en una ocasión y

/lora, enüi 
icaldo, tair 
baja de ii» 

que Sarabi 
ior del COI) 
iomingo pt 
tarjeta aiw 
irá en lagn 

ser la p» 
gualdinegn 
lo. Carmel! 
bengoa (Cí 
iro); Benit 
o recueri 
tin; Bengo 
Sáiriz o Di 

te últimoi 
ético de 8

i de hab’̂  
islas el ser* 
ovido dun 
la, en ocas® 
sensidad,® 
ra encont® 
su habit®

AS/JUGO EL
baracaldo en casa

I empatado en dos. Ganó el 
I resto de sus encuentros. Per- 
I dió con el Valladolid por 

tres goles a dos; empatando 
a cero con el Getafe y a uno 
con el Jaén. Por lo demás, 

I venció por uno a cero al Cór- 
f doba, Oviedo y Tarrasa, por 

dos a uno al Deportivo de 
LaCoruña, Sabadell, Alavés, 

l Granada y Celta de Vigo, por 
I dos a cero al Castellón, Te- 
[ nerife y Murcia, por tres a

El Zaragoza viajó por ca
rretera, para regresar al pun
to de partida una vez termi
nado el encuentro. Se velan 
armas en el Hotel Ercilla de 
Bilbao, comenzará este cho
que a las cinco de la tarde, 
hora taurina, será dirigido 
por el colegiado andaluz Se
bastián Damín Redón, y re
transmitido en directo por 
las emisoras zaragozanas "Ju
ventud" y "Popular". Suer
te deseo para el Real Zara
goza, para nuestro conjunto 
representativo, en la seguri
dad de que este encuentro 
bien podría suponer el re
torno a la División de Honor.

PAG.

I del 
irdón 
isado 
staria

or el 
ijeres 
»ntra, 
i. No 
iento 
en su 
e las 
unta, 

más 
n ser

iplín. 
ntes? 
gran- 
:ons- 
laber 
a mi 

». ¿El 
} él".

LAF/TA

incógnita en mo-
además cartsi-

REFUERZOS
DE JUVEñ/TUD

de que el 
Real Zaragoza libe

ró su plantilla de bastan
tes jugadores veteranos 
en la anterior campaña, 
mejor decir que durante 
el verano, lo cierto es que 
todavía quedan por reno
var algunas plazas, quiza 
demasiadas, con visión de 
futuro. Ahora mismo, 
salvo hecatombe, el con
junto blanquillo parece 
encontrarse de nuevo en 
la División de Honor, por 
cuyo motivo se impone 
de nuevo el reforzarse y 
rejuvenecerse. Los refuer
zos, al parecer, vendrán 
de fuera; la baza del reju
venecimiento es muy po
sible que podamos jugar
la sin movernos de casa. 
Ojalá que asi sea.

Estos días pasados se 
alborotó el gallinero, se 
habló, quizá demasiado 
alegremente^, de pasar 
o no pasar al Zaragoza 
a varios jugadores del

pros y contras muy ra
zonables y bien intencio
nados, que, desde lue
go, respetaremos por en
cima de todo. Ahora bien 
también deseamos jugar 
nuestro cuarto a espadas, 
considerando que este te
ma nos interesó siempre. 
La cantera es lo nuestro 
y no de ahora, sino des
de tiempo inmemorial, 
como habrán podido

quienes
tengan la paciencia de
leemos con 
duidad.

Y por 
tiempo

cierta asi-

ello, desde 
inmemorial

venimos abogando por 
esta política de cante
ra y condenando, aun
que no siempre, el sis-
tema de 
cartera y 
millones.
llones, por

manejar la 
derrochar

Unos mi-

te, que no
o ira par- 

siempre
sirven para fichar ju
gadores de absoluta ga
rantía, puesto que

ej'emplos de petardos de 
importación los podría
mos citar a tu-ti-plé. Vol
viendo la vista al Deporti
vo Aragón, sin embargo, 
tema de polémica duran
te la semana, pensamos 
que lo primero es ascen
der con los valores que 
ahora tiene en plantilla, 
algunos de los cuales 
podría aprovechar el Za
ragoza a partir del mes 
que viene.

bien para los mismos 
futbolistas. Después, si; 
después defenderemos a 
capa y espada el ingreso 
de estos chavales en el 
primer equipo, contra la 
postura de fijamos en 
nuevos valores sud—ame
ricanos y en jugadores 
como el valencianista - 
Juan Carlos, futbolista

ment^ y 
. mo.

Zubeldta, Benedé y 
Lafita, entre otros, pue
den esperar cinco j'orna- 
das mds 'en la platafor
ma de lanzamiento, aún 
a costa de perder un ro
daje excelente. Privar 
ahora mismo a Manolo 
Villanova de estos chicos, 
sin la garantía absoluta 
de que iban a jugar con el 
Zaragoza todos los do
mingos, resultaría contra
producente e incluso sui
cida; perjudicial para los 
intereses del club y tam-

Hemos quedado en 
que se trata de reforzar
nos y de rejuvenecernos; 
pero de reforzarnos con 
absoluta garantía y de 
rejuvenecemos de ver
dad. Lo de despilfarrar 
millones está ya muy 
visto y no conduce a na
da bueno; como lo de
muestra el hecho de que 
nadie se pronuncia por 
esta postura en las cam
pañas presidencialistas. 
¿Queda claro... ?.

Enrique PEYRONA

Ante la planificación del fútbol juvenil

Unu asamblea importante
U importante la que para el próximo ¡unes día

em convocado la Vederación Aragonesa de Fútbol 
da r juveniles adscritos a la misma, con el fin de
del <^(^nocer la línea a seguir en lo que a planificación 

‘^thol juvenil se refieren

problemas que 
i'Bamente vienen aquejando 
utbol chico son graves, a la 

^Pantada del presidente del 
°^ité, don Carlos Susinos 
oiduras, se une el malestar 
'fíente entre algunos equipos 
® no están de acuerdo con la 

de actuación del máximo 
J^Sanismo rector del fútbol

servir la 
^^niblea de próximo lunes para 

disf aclarar los

. P ello una unión de la que 
G Pyece ser, se carece.

®9ún hemos podido saber

que fuentes cercanas a la 
Federación, se les va a proponer 
a los clubs, el que vayan 
preparando los candidatos para 
ocupar esos cuatro puestos de 
vocales que integren el Comité 
del Fútbol Juvenil y Aficionado 
y que son de libre elección por
parte de 
A.camblea 
celebrará 
temporada, 
solamente 
dirigentes

los clubs en la 
General que se 
al final de la

Es en este punto y 
en él, donde los 
de los distintos

equipos tienen que tener la 
cabeza muy bien sentada. Ahora 
es el momento de empezar a

pensar con sumo detenimiento 
las personas adecuadas para 
ocupar esos cargos. Su labor es 
de una importancia supina para 
posteriormente defender ante el 
organismo federativo los 
intereses del gran número de 
equipos que en los momentos 
actuales se encuentran un tanto 
huérfanos en este aspecto. Y se 
consideran huérfanos, porque 
según palabras del presidente de 
un equipo juvenil muy 
calificado, el acceso .de los 
actuales mandatarios a los 
puestos que ocupan ha sido de 
una forma un tanto manipulada 
y lógicamente no cuentan con el 
apoyo mayoritario.

Nos gustaría que esta 
asamblea fuera el punto de 
partida para el correcto 
encarrilamiento de esta

categoría, básica si queremos 
que el día de mañana esté el 
fútbol aragonés situado a la 
altura que todos deseamos. Es 
por ello por lo que desde estas 
páginas queremos hacer un 
llamamiento para que la 
asistencia sea masiva, es esta la 
única forma de poder llegar a un 
entente cordial entre la gran 
familia que rodea al fútbol 
chico. No vayamos luego a 
lamentarnos, como viene 
sucediendo una vez si y otra 
también, de que el sistema es 
nefasto, cuando nosotros hemos 
tenido oportunidad de arreglarlo 
y por desidia no lo hemos 
hecho. La oportunidad ahí está, 
aprovéchenla ustedes y así no 
tendrán luego oportunidad de 
lamentarse.

•JOSE SANZ FERNANDEZ

4

Aquí está e/ doctor Susinos. ¿Dimite o no dimite? Parece estar
pensándolo con la cabeza baja, a la busca de soluciones. Que 

las encuentre. (Foto Calvo Pedros)
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FINCAS 
CASTRI L LO

A.P.I. Castrilío

OPORTUNIDAD
Avenida Cataluña, 160. Edificios Ele y Estrella 

cuatro y cinco habitaciones calefacción central, 
exteriores, estrenar, facilidades.

Coso,8 7 2.0 A ZARAGOZA TLF. 295091

FINCAS PEIRONA
Antonio Peirona Gracia A.P.I.

CHALET en Cadrete. 6 habitaciones, salón 40 
m- , bodega-asador, calefacción, garage, 4.200 m- 
jardin, piscinas, pista de tenis. Grandes facilidades 
de pago.

CHALET en Urbanización TORRES DE SAN 
LAMBERTO. 5 habitaciones. 135 m-, salón 50 m- 
calefacción, teléfono, cuarto trastero, zonas ajardi
nadas, piscina, urbanización, 700 m- jardin propio. 
Forma de pago convenir.

Sanclemente, 13 - Pral. Teléf. 21 77 61

conjunto de 
161 viviendas 
en el sector 
de san.josé 

información ;

D DUMESA
Sanclemente n26,22C

UNICA OPORTUNIDAD 
SENSACIONALES PISOS 
EN MODERNA URBANIZACION 
ZONA ARRABAL
4-5 habitaciones, calefacción central, garaje oocional. 
LLAVES MANO

PRECIO; 1.350.000 PTAS. TOTAL
ENTRADA UNICA: DESDE 300.000 PESETAS

INFORMACION Y VENTA:

FINCAS ATLANTA
San Miguel, 12, cuarto C. Teléfono 212729

A.P.I. García y López de Uriba

18 AÑOS 
PARA PAGAR SU PISO 

EN BARRIO DE LA JOTA
DESDE 500.000 PTS. ENTRADA

API Colegiado J Soto García

PASEO PAMPLONA, 15 - PRAL. OCHA - TEL. 216629

Vd. puede ser copropietario 
de un hotel de lujo 

(Cuatro estrellas)

HOTEL MELIA 
SIERRA NEVADA 

SOLYNIEVE
¡¡INVIERTA EN LA CUMBRE!!

( CFNTRAL: I INFORMACION [Z~ >
IBERIMSA^'-^^^ NORTE 

Capitán Hava, 55 JESUS CARASA 
Teléf. 270 03 06 c/. Garibay, 25 Teléf. 42 27 12

y Madrid-20______________ San Sebastián______

FINCAS ZARAGOZA
Unceta, 57 - Local — Teléfono 334833

PISO LUJO - 7 HABITACIONES DOS PLAZAS GARAGE 
PARQUET. EN PLAZA ARAGON, EXTERIOR. SALON 45 

METROS. COCINA EQUIPADA. 200 METROS

OFRECEMOS PISOS EN TODOS LOS SECTORES 
DISTINTOS PRECIOS Y CON FACILIDADES

FINCAS ZARAGOZA - CREA AMIGOS 
i ¡VISITENOS!!

Agente Propiedad Inmobiliaria — J. MARTIN

Fincas Pinüia
AGENTES DE LA PROPIEDAD H INMOBILIARIA

Sanclemente, 6, 3.° E 
Teléfonos 21 67 24 - 21 03 56

25 AÑOS

DE PROFESIONALIDAD AVALAN NUESTRAS 
GESTIONES INMOBILIARIAS

COMPRAS - VENTAS - ARRIENDOS - Y TRASPA
SOS EN GENERAL

VENDO TERRENO
900 METROS CUADRADOS

Carretera Logroño, kilómetro 
3, esquina camino de Pinseque. 
Teléfono. 2 Î 69 83

A. P. I. Enrique Salvador Lafuente

Calle Santander, apartamentos y pisos de 
lujo,.única entrada 600.000, grandes faci
lidades.

Información - Coso, 62 - 3^. 

Janeas
A. P. I. Isabel Sánchez Benítez

Apartamentos en Miilán Astray 576.000 
pesetas única entrada, resto 23.000 pese
tas mes.

Información^ Fray Julián Garcés, 
núm. 2 -4,10.

FinCüS múDRID
A. P. I. Manuel Aísa Trías

Calle Zapata, 800.000 pesetas única entra
da. Resto 30.000 pesetas ai mes. 4 habita
ciones, 2 baños, gara je y trastero opcional. 
Información obra, mañana de 11 a 1. Tar
des de 4 a 7.

Garantía Bancaria Ley 57/68

Unico vespertino aragonés Semanario deportivo de 
Aragon para España

4»J PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESA SA

DIRECCION, ADMINISTRACION Y TALLERES 
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

PAG. 4 A/E - 15-4-76

aaniMS MMS OE aMsoa. s. i
Por tener que efectuar re

paraciones o mejoras se inte
rrumpirá el suministro de 
energía eléctrica, mañana do
mingo día 16, en las instala
ciones siguientes:

De 8 a 14 horas: En C.T. 
Casetas número 2, línea Ca
setas de 15.000 voltios, afec
tando a los transformadores 
de sector de camino Utebo, 
número 2, límite Sali, Bajo 
Almozara, Harinera Solans,

Escuelas, Avda. Estación, 
barrio Depósitos, La Alame
da, número 1, número 2 y 
particulares dependientes de 
esta línea.

En el caso de que se ter
minen los trabajos programa
dos con antelación a las ho
ras señaladas, se restablecerá 
el servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 15 de abril de 
1978. LA DIRECCION.

expone
ZA]¥CADA
ESCULTURA

Del 7 al 19 do abiü de 1978 
Laborabiee do1l82ydo7a9 tarde

S/1LK '
OMii$oq< Pza España,1
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de todo

qué suerte cargas el

Sergio ZAPATERIA G.ignorancia sobre

nuevo resonar bajo

mo.

propa*
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lUU !!) ntutro
je.

itra-

conoces? 
formado

constatar la miseria de nuestro 
pueblo, que sigue estando tan

ganda ni mayores comentarios, 
es el siguiente: Creación de un

Para entendernos, lo mejor es dialogar, y mejor que dialogar, 
saber escuchar, siempre que sepamos que nos van a permitir 
contestar. Pero siempre de frente, sin anónimos. Seguro que 
Dolores, fue "la Dolores", por la lengua de sus propios anónimos 
vecinos. Afortunadamente son pocos, pero exiten.

Tampoco se puede ocultar que las biografías de los tres 
elegidos circularon al un ísono con su elección.

con 
ron 
los 
tes;
200 
que La próxima semana conoceremos en toda su intimidao al 

nuevo alcalde de Calatayud, Andrés Giménez, entre las 
respuestas de nuestra sección de entrevistas.

El puebFo tiene el derecho a una información veraz, por eso 
no puede ocultársele, que antes de la histórica asamblea, el 
“enlace" dijo textualmente, "no. toméis nota ni grabéis lo que 
diga el que salga, que nos daremos una copia".

"Porque todo es amor, aun a 
pesar del odio".

Angel da un salto en el aire 
vital de su existir y grita: "Con 
urgencia, vivamos nuestro amor 
al aire libre". Y el aire satisfecho 
le sonríe:

"Me moriré atado a la luz por 
tus cabellos, pero no me aban- 

nes".

clan?
—Estoy al margen 

grupo aglutinador.
—¿Cuántos clanes
—Dos clanes. Uno

Oficialmente ya tenemos preautonomía. Confiemos en un 
Aragón con Calatayud.

"El poeta se atreve con la vida. 
El poeta se atreve con la muerte. 
El poeta es un hombre que se 

atreve".

Esto se llama sentido de la anticipación y buena organización. 
El que quiera darle otro nombre que se lo dé.

sus justificantes, y que fue- 
aprobadas unánimemente por 
más de doscientos asisten- 
y se aprobó una cuota de 
pesetas anuales para 1978 
S.Z.G. hace ascender erró-

vamos cumpliendo

Este me recuerda lo ocurrido, cuando en Calatayud se 
sucedían cada sábado los campeonatos de España de Boxeo 
aficionado, y toda la prensa de Zaragoza tenía reservado su sitio. 
Sin embargo cuando el combate era en la capital, lo? 
i nformadores locales teníamos que sentarnos entre el público.

Tenemos Diputación, pero no tiene local, ni empleados, ni 
dinero. El dinero seguro que llegará de quienes los programó 
pero local podemos cederlo en Calatayud siempre que los 
puestos de trabajo sean para nuestros ciudadanos y no los traigan 
de importación.

MARCIALIÑO 
_____________ Î

Charlas de orientación

castigado.
-¿En 

castigo?
-En

Nuestra labor —la contra
prestación a que alude S.Z.G.— 
es modesta, ciertamente, y nues
tro deseo sería hacer, una labor 
más intensa. No obstante, valga 
como muestra, el programa de 
actividades de este curso y que

SUS nuevos rectores, Calatayud ha respondido como su 
Fama y su hospitalidad prometían. La fecha, rayada de 
banderas y flores, quedará como una nueva cita de 
•Bilbilis con la historia, como un nuevo resonar bajo 
bóvedas con arquitectura de siglos de la voz aragonesa A ha pasado una fecha histórica con el nombre de 

.M. Calatayud en medio. Calatayud respondió al cien por cien. 
La organización tuvo fallos de bulto, pero tengamos en cuenta 
que esa corrió a cargo de mandados llegados de la capital.

Cine-Forum Juvenil. Visitas 
de alumnas a los Museos de 
Arte Sacro y Arqueológico de 
la Ciudad. Cursillo de Periodis-

neamente a 200.000 pesetas 
anuales. Ignora que mil alumnos 
no son mil padres de familia, ya 
que los hay con uno, dos tres y 
hasta cuatro hijos que pagan

GU//VDA

MNDEMS
r flORES

DE LA MANO DE “IMAGEN, PALABRA, LETRA

pasó por Ca/atajrud

ES presumible que bastantes de los asistentes al acto 
bilbilitano de la elección optante a los cargos 
regentivos de la flamante Diputación aragonesa no 

supieran exactamente a qué asistían. La falta de 
información directa, digamos mejor particular, de cómo 
se había guisado el cocidito zaragozano —antes fue 
madrileño—de tal elección, sombreaba la desconfianza de 
que sobre el mantel de las retóricas pudiera repartirse 
entre amigos el pastel regionalista, dejando apenas a sus 
sufridos lugareños unas cucharaditas de maimón, esa 
sooa con aceite que tanto conocen los andaluces.

Por aquí tenemos tan poco que agradecer al doble 
centralismo de fuera y de dentro que se ha encallecido 
nuestra esperanza de que cesen los tirones absorbentes 
que teóricamente están agotando de abandonos a la 
Darcela más rica y sudada de Aragón. El tiempo dirá si de 
una vez hemos de salir de nuestro bache productor y 
demográfico. El tiempo y las chimeneas que están 
sobrando y estorbando en otra parte.

Al gesto de querer ofrecerle el marco histórico de 
nuestra ciudad al no menos histórico acto de iniciar la 
nueva andadura aragonesa con una elección pública de 

aireando el estandarte de sus fueros. Y, sobre todo, 
como una esperanza primaveral de que Aragón, sobre 
Duentes de trabajo y libertad, ha de cruzar el foso de su 
mísero abandono.

Canciones v banderas han unido también sus barras y 
sus notas en un gozoso pregón de autonomía. Ya dicen 
gue la tenemos. También Cataluña la ha conseguido, 

ero meditemos que, antes de tenerla, Barcelona, su 
capital autonómica,ya había repartido el ochenta por 
Ciento de su industrias fuera de la capital. Que no lo 
Olviden nuestros recién empollados representantes, que 
ehora deberán pisar, y no sólo con llantas de automóvil, 
los desiertos aragoneses.

En lo que estrictamente se refiere a la ciudad del 
alón, la ceremonia de elección anfictiónica ha servido, 
I menos, para que la corporación bilbilitana 
esanduviese el camino de su dimisión colectiva. Y para 

MUe estrenase vara el ínclito ciudadano a quien le ha 
ocado la breva caída de una higuera circunstancial.

J. MUÑOZ CALLEJERO

Replica de la asociación de
PP. de AA. del COLEGIO SANTA ANA
fe f^^sar Diez Gil presiden- 
Ah ’ Asociación de Padres de 

colegio de Santa 
“A/e'' ’'®oiitido al director de 
qug “na extensa carta en la 
l>llcadcomentario pu
po- ° ®h esta misma página 

nuestro colaborador S.Z.G. 
'iue nuestro comunicante 
•¡'acló Directiva de la Aso- 
dei f-”. Padres de Alumnas 
*''teor ri 'I* Santa Ana está 
Ocho ocho señores y 
ende ~no impera por 
S,2 Q Jniachismo” a que alude 
elóñ • 'nombradas por aciama- 
brjri, asamblea anual cele- 
de «.5 2*"' 1'1 977 en el Salón 
'’eión Colegio, previa ci- 
'^i’Uos e*® todos los aso- 
•••íre 'r/ * S.Z.G., de ser 
’’•stido”^ ®*“'’’nas, pudo haber

nu® la Junta Directiva 
'nen'te V desinteresada- 

' Por el logro de los fines

que los Estatutos de 1971. asig
nan a la Asociación y en la me
dida que sus atenciones perso
nales, familiares y profesionales 
les permiten. Para todos los 
actos, los padres de alumnas, 
asociados, recibieron la oportu
na comunicación, y aclara que 
en 1955 se cobraron 100 pese
tas anuales de cuota; que nada 
se cobró en 19 72^ 1 974 en 1976 y 
1977; que en la mencionada 
Asamblea el Tesorero dio deta
lle del estado de cuentas 
—haber con debe lógicamente—,

una sola cuota, y que no pagan 
quienes no pertenecen a la Aso
ciación o no lo permiten sus 
posibilidades económicas.
* La disconformacióii de 
S.Z.G. llega a la cumbre cuando 
afirma ‘‘que en los últiitios años 
los ingresos han sido del orden 
de cerca de medio millón de 
pesetas”. ¡Qué más quisiera la 
Asociación contar con dicha 
suma! Se podrían hacer muchas 
más cosas de las que modesta
mente estamos haciendo con un 
pequeño presupuesto.

solamente pueden escalar rom
piándole la cuerda a los demás

Hay poetas tan pequeños que

ANGEL GUINDA CASA
LES, poeta zaragozano nacido 
en 1948, y que nació con treinta 
años cumplidos para Calatayud, 
con su recital organizado por 
"Imagen-Palabra-Letra". Premio 
San Jorge de poesía en 1973, di
rector de la Colección Puyal, 
ocho libros publicados, acaba de 
romper aguas literarias con un 
nuevo título, "Entre el amor y 
el odio ".

—Ojalá sea el último. Será se
ñal que todo marcha bien y los 
poetas no tenemos que denun
ciar más injusticias.

—¿Quién ha formado el Par
naso de los poetas aragoneses?

—Lo ha formado la deforma
ción humana de algunos de estos 
poetas, que han ignorado siem
pre el lema, "menos divos, más 
poetas subversivos".

—¿Formas parte de algún

por poetas seudooficiales que 
se acercan a la Agrupación Ar
tística Aragonesa (la triple A) 
y otro, aunque un poco más 
honesto, que procede de la Re
vista A Iba ida. Aunque también 
nosotros corremos el peligro de 
convertirnos en los caciques de 
la poesía con la Colección Puyal.

—¿Puede un poeta conocer 
a otro poeta? i

—Creo que no. Puede, por 
amistad, conocer al hombre । 
poeta, pero no al poeta hom- । 
bre, porque su personal ejerci
cio de la poesía limita su juicio i 

interesadamente respecto a los i 
demás. ,

—¿Puede un crítico conocer 
a un poeta?

—Sí el crítico no es poeta, sí. 
Debería estar penado ejercer । 
simultáneamente como poeta y 
crítico. ¡

—Un poeta que no publica, i 
¿es poeta?

—Publicar no es condición, t 
necesaria y suficiente para ser i 
poeta. I

—En Zaragoza tenemos 
equis nombres de poetas bai- ' 
lando la sardana, ¿qué se puede 
hacer para entrar en el baile?

—Ser oportunista. Contactar < 
con el grupo. Poner el..., bueno i 

poner aquello, y acaso escribir i 
buena poesía. i

—¿Qué se puede hacer para < 
derribar el castillo de naipes?

—Liarse a tiros con poemas- i 
bala.

—¿Qué poetas se preocupan i 

de los nuevos valores, con sin- i 

ceridad? Di nombres.
—Sólamente hay un poeta 

que se preocupa de los demás i 

valores nuevos, siempre que se 
llamen con él: mi querido ene
migo José Luis Alegre.

—Si con la poesía no se gana 
dinero, ¿cómo justificas la 
envidia y el requesón?

—Porque hay poetas tan pe
queños, que sólamente pueden 
escalar rompiéndole la cuerda 
a los demás.

— Todos dicen haberse sen
tado en Niké con M. Labordeta, 
¿ tienen ■ nuestros poetas algún 
otro mérito en sus vidas?

—Ni Qué, ni Có. Algunos no 
nos hemos sentado más que en 
las piernas de nuestra moza.

—¿Cuántos poetas aragone
ses conoces que devuelvan al 
pueblo la poesía que del pueblo 
dimana?

—Medio poeta: J.A. Rey del 
Corral.

—¿Cuánto dura el amor?
—Dice Cernuda, que no es çl 

amor quien muere, somos no
sotros mismos. El amor dura 
una vida, pero nosotros pode
mos transcurrir en distintos 
amores.

—¿Qué queda de tu expe
riencia bilbilitana?

—El mejor recuerdo conocer
te a tí más profundamente, por 
tu vitalismo, conocer a Pepe 
Verón, encontrar después de 
10 años a los padres de mi pri
mer amor. Mi peor recuerdo

psicológica y orientación profe
sional. Estudio del Ideario del 
Colegio. Estudio de un Seguro 
Escolar y de un Seguro Colecti
vo para las alumnas del Colegio. 
Reuniones periódicas de profe
sores, tutores y padres de alum
nas. Gestiones ante las Autori
dades competentes sobre puesta 
en marcha inmediata de la se
gunda etapa de formación profe
sional, rama de sanidad. Colabo
ración con la Escuela de Padres. 
Misa vespertina últimos sábados 
de mes. Se ha tomado parte en 
la encuesta sobre temas esco
lares promovida por la Universi
dad de Deusto. Asistencia a reu
niones, conferencias, etc. sobre 
el debatido tema de la política 
educativa.

Debería estar penado ejercer 
simultáneamente como poeta 
y como crítico’’

y en la confu
sión sobre la misma.

—¿Por qué luchas?
—Por la cultura para el pue

blo, por la libertad de expresión 
y por la libertad efectiva:

El paso de Angel Guinda por 
Calatayud fue curioso. No ocul
tó en ningún momento su condi
ción de comunista. Muy pocos 
simpatizantes de esta idea había 
entre el público, sin embargo 
todos se entregaron y rindieron 
ante la evidencia de su poesía, y 
dejaron como algo anecdótico, 
sin mayor importancia, lo de su 
color político.

Angel Guinda dejó su estela 
de poeta que sabe comunicarse 
con el pueblo. Poeta que se atre
ve:
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©©MT^^IOlTO
TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). —7,45 y 10,45. 
Nacha Guevara, con Alberto 
Favero. । Cuatro últimos 
díasi

CINES DE ESTRENO
actualidades. - 4-6-8 y 

10,30 (Mayores 18 y 14 
acompañados). 2.® semana: 
Annie Hall (Casi una historia 
de amor). Cuatro «Oscar» de 
Hollywood 1978. Woody 
Allen, Diane Keaton.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y J0,30. 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Emmanuelle «La antivirgen». 
Sylvia Kristel. Clasificada 
<S».

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
SALA 1: Matinal 1 1,30. 4 - 
6,05 - 8,10 - 10,15. (Mayo
res 18). Simón del desierto 
y La edad de oro. Las dos 
obras más libres y audaces 
de Buñuel.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 4- 
6,05-8,15-10,20. (Mayores 
18). La encajera, un film de 
Claude Goretta, con Isabelle 
Huppert.

BAULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7,20-9,55. (Mayores 
18). La comilona, con Mar- 
cello Mastroianni y Ugo Tog- 
nazzi. Clasificada «S».

NORTE. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Delicias turcas. Móni- 
que van de Ven, Rutger 
Hauer.

OLIVER. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). La doctora del re
gimiento. Edwige Fenech.

PARIS. - 4-6-8-10,30. (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). Empiecen la 
revolución sin mi. TechnicQj 
lor. Gene Wilder, Donald 
Sutherland.

PaX. — 4,45 continua (18 
años). Chinatown. Jack N i- 
cnoison, Faye Difnaway. 
Technicolor..

AVENIDA. - 4-6-8 y 10,30. 
(Mayores 18 y 14 acompaña
dos). Rocky. (Tres «Oscar» de 
Hollywood 1977). Sylvester 
Stallone.

CERVANTES. - 4-6-8-10,30;
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 3.* semana: Hombres 
salviyes, bestias salvajes. 
Eastmaricolor. Un film de 
Antonio Climati. Mañana, .
matinal a las 11,45.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 4-6- 
8,05-10,15. (Mayores 18). 
La insurrección de la bur
guesía (primera parte de La 
batalla de Chile). La agonía 
de una experiencia política 
que conmovió al mundo.

PALACIO. - 4-6-8 y 10,30.

ROXY. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). La Coquito. Eastmanco- 
lor. Diaria Ross, Amparo Ri- 
velles.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Furtivos. Lolá 
Gaos, Ovidi Montllor, José 
Luis Borau.

(Mayores 18). 2.® semana: 
Libertad sexual en Dinamar
ca. Clasificada «S».

PALAFOX. 4-6-8-10,30.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Perversa. Ornella 
Muti, Eleonora Giorgi.

COUSEO. - 4-6-8 y 10,30. 
(Todos públicos). Teléfono. 
Charles Bronson. Mañana, 
matinal 11,45.

COSO. - 4-6-8-10,30. (Mayo
res 18). Roma a mano arma
da. Eastmancolor. Maurizio 
Merli, Arthur Kennedy.

DON QDUOTE. - 4-6-8-10,30. 
(Mayores 18). Clasificada 
<S». 3.® semana: Cuentos in
morales. Technicolor. Palo
ma Picasso, Lise Danvers. 
Mañana, matinal a las 
11,45.

(Mayores de 14 años y me
nores acompañados). Julia. 
Color dé Luxe. Jane Fonda, 
Vanessa Redgrave. Mañana, 
matinal a las 11,45.

REX. — 4-6-8-10,30. (Mayores 
18). Chely. Eastmancolor. 
Nadiuska, Femando Fernán 
Gómez. Mañana, matinal a 
las 11,45.

RIALTO.— 4-6-8 y 10. (ÎÆayo 
res 18). 3.® semana: La bes
tia, de Walerian Borowczvk,

con Sipa Larie y hesoetn 
Hummel. Clasificada «S». 
Corto: Barablok. Mañana, 
matinal a las 11,30.

DORADO. - 4-6-8 y 10,30. 
(Mayores 18). 2.® semana: 
La sbducción. Lisa Gastoni, 
Maurice Ronet. Mañana, 
matinal 11,45. (Todos públi
cos). El Zorro.

VICTORIA. 4-6-8-10,30..

ELISEOS. - 4-6-8-10,30. (Ma
yores 18). La oscura historia 
de la prima Montse. East- 
mancolor. Ana Belén, Ovidi 
Montllor.

(Mayores 18). Los asesinos 
del karate. Cinemascope- 
Technicolor. King Tun, Chen 
Sao Fung.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Cuando el amor es 
sólo sexo. Eastmancolor, 
Agostina Belli, Gianni Mac- 
chi a

GRAN VIA. -4-6-8-10,30.

Toros

FLETA. - 4,30-7,15 y 10,45. 
(Todos públicos). 4.® semana: 
Encuentros en la tercera fa
se. Panavisión-Technicolor. 
Sonido estereofónico a cua
tro bandas magnéticas. Ri
chard Dreyfuss, Françoise 
Truffaut.

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emanuelle negra. East- 
mancolor. Laura. Gemser, 
Karin Schubert.

LATINO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(May. 18). Buscando al Sr. 
Goodbar. Diane Keaton, 
Tuesday Weld.

GOYA. - 4-6-8 y 10,30. (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
El último guateque. Cristina 
Galbó.

MOLA. - 4,45-7,15-9,45 (Ma
yores 18 años). <Z» (Doblada 
ep esMñoI). Yves Montand 

4reAe wpas. ftasttuatfco’^r.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8- 
10,30. (Todos públicos). Dos 
superpolicías. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spender.

MADRID. - SALA 2: '4-6-8- 
10,30. (Mayores de 18 años 
y de 14 acompañados). La 
«duimesa» y el truhán» Tech
nicolor. Goldie Hawn, Geor
ge Segal.

Domingo

ABRIL

en Zaragoza 16
1"^ MM IM*

A las CINCO Y MEDIA 
de la tarde

GRANDIOSA NOVILLADA 
CON PICADORES

6 HERMOSOS NOVILLOS, 6
de la prestigiosa ganadería de VICENTE SANCHEZ 
(D. Benjamín y D^ Blanca), de Salamanca, para

PACO AGUILAR
Juan Antonio ESPLA

PEPE L. VARGAS
VENTA DE LOCALIDADES.— En las taquillas de la 
PLAZA DE TOROS, HOY SABADO; De ONCE 
a DOS y de CINCO a NUEVE. DOMINGO: De DIEZ 
de la mañana en adelante.

TENDIDO 8 PRO-AFICION, PARA MENORES DE 
21 AÑOS, 100 PESETAS

DON QUIJOTE
PROXIMAMENTE

ííü^

Ese Oscuro
Objeto del Deseo

hjIjsii’MmLlihpziaisjj:

SERGE SILBBîMAN presento

Guión de LUIS BUÑUEL en coloborocion con JEAN* Q>UCE CARROS 
m lu okM (Ours -|A riMMt tr it mmon* aum mO<i

FERNANDO REY ÁNGELA MOLINA CAROLE BOUQUET 
MARIA ASQUERINO • JUUEN BERTHEAU • ANDRE.WEBER • DAVID ROCHA 
Decoradores ENRIQUE ALARCON HERRE GUEEROY • Orador de lo fotografía EDMOND RICHARD 

Dffedotes de b producción CARLOS ORENGO UUY HCKARD • Productor owjcbdó ALFREDO AAAIAS • Un Hm producido por SHOE SUBtMAN 

Una co producción fmpond - Francesa IN ON&maoRO/GREENWICH F&M PRODUCTION - LES HLMS GALAXE-FM»-

ÙN FILM DE LUIS BUNUEL

(MAYORES DE 18 AÑOS)

CADA TARDE

CANCELAEL PAPAGAYO'
Sala de fiestas, Roy o, 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL,

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

PROMOCION U.NIVERSITARIA

DONDE ÉL AMBÍKÜTF LO HA
CEMOS ENTI^?rODOS

FIESTÁS universitarias

Ábierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble, Sevilla, 6. Teléfono;
37 92'00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

1800 SENECA

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
■mbicnte.

JXoche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono; 
23 51 84.

Tarde: especial parejas. Noche?dÍ8 
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen
dencia, 19. Teléfono 214804’.

STORK CLUB

GALLERY 2

Reunión y juventud en un am 
biente distinto. Recientemente 
.inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28,

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liftán, 8 (detrás de Telefó
nica; San Vicente de Paúl). Tele* 
joño: 29 11 66.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

NUEVA. DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 

^momento. Ya se dice; “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA. 5.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo, CASETAS.

DESPUES DE SU BODA, BAILÉ 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

IGUANA I
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
pa, 11. Telefono ; 21,7052.
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JONH FORD EN "FILMOTECA TV."

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

Fin de "Historia de la aviación"

'ho y;.,;¿
14,30
Noticias, primera 

^edición.

15,05
LaXolsa de I os refra

nes. ;'1-os; refranes de la 
paciencia",;

. 15,20
„ Mazinger-Z, "Jin- 
TfáVj el monstruo super
sónico".

I

"CHUCK” YEAGER Y SU SUPERSONICO

. Finaliza mañana, la serie 
"la historia de la aviación", 

Que se fia ido emitiendo du
rante siete domingos, des-

El domingo que viene "La 
casa de la Pradera". Eso sí 
que es bonito.

Agitado Se nos presenta el fin de semana televisivo, 
pues está repleto de cambios de horario en las series fijas 
y de presentación de nuevos programas y, ¿cómo no?, 
también alguna despedida. Ya el sábado debuta "Nues
tras islas", un espacio que como su título indica, irá 
dedicado totalmente a darnos a conocer a los espa
ñoles de la península, el paisaje, la flora, la fauna, de los 
archipiélagos canario y balear.

También el sábado se inicia la singladura de "Perfi
les", espacio "tipical TVE", dedicado a presentarnos a 
personajes más o menos interesantes, que tengan algo 
que ver con la actualidad. El domingo "El cuerpo 
humano", serie cuya primera parte ya se emitió por la 
Segunda Cadena de TVE y que ahora vuelve por la 
Primera. "El cuerpo humano" tratará de enseñarnos 
partes y funciones de nuestro cuerpo y organismo, que 
eran prácticamente desconocidas para los profanos del 
tema.

Y entre despedidas y presentaciones, un par de 
películas muy buenas. La primera, la ya comentada, 
"Los mejores años de nuestra vida", con siete Oscars en 
su haber y el domingo en "Filmoteca TV" una de John 
Ford, "El delator", con tres estatuillas conseguidas por: 
Víctor McLaghIen, al mejor actor; a la mejor música; al 
mejor guión y, ¿cómo no?, a la mejor dirección, para 
John Ford. Y digo yo, que así nos van a hacer olvidar el 
fútbol y pasarnos a la Segunda Cadena, aunque también 
hay que acusar a TVE de provocar conflictos familiares: 
ellos, que quieren fútbol; ellas, película y el papá que no 
quiere comprar otra tele; así que ustedes dirán. Cosas 
mías.

15,50 <
Primera sesión, "El 

sueño del Gran Nacio
nal" 1945.'

MAÑANA*^
9,15
Carta de ajuste
9,30
Apertura y presenta

ción,
9,3Í
llablamos, programa 

informativo dedicado a 
los sordomudos.

10,00
El día del Señor/ 

Santa Misa.
10,45
Concierto,
11’45 / z
Gente joven.
12,30
Sobre el terreno.
14,00
Siete días.

Torneo,

xiréo/Fde/tW'
19,35 
Nuestras islas.

20,10
ŸO canto,

W0' ' 
Informe semanal.

21,40
Noticias, segunda 

edición.

21,55 
Perfiles,

22,20
Sábado cine... "Los 

mejores años de nuestra 
vida" 1946.

01,10
Despedida y cierre.

15,00 
Noticias, 

edición.
15,20 
Ibstoria 

ción.
16,15 
Música 

España.
16,45

pnmera

de latvia;

militar de

El mundo en acción.
17,1'2
Información depor

tiva.
17,15
Xa abeja Maya.

“Competición de saltos”
17,40

, 625 líneas.
18,40
Destino Argentina.
W,05';’ Y
Tútboi. Español-Ra

cing dcSantander.
22,00
Noticias, segunda 

edición.
•. ‘ .22,20^;;, ^.;:

Cañas y-barro (Ep-

23,25
El cuerpo humano. 

“El hombre antena”.
23,55
300 millones.
Despedida y cierre.

pues de las "Noticias" y que 
si no ha obtenido un gran 
éxito, ha sido debido a su ca- 
fácter de documento histó
rico. Pues sí; aunque ésto pa
rezca una contradicción, de 
todos es conocido que ios 
documentales no gustan de
masiado a la audiencia de 
TVE, aunque los entendidos 
digan que la serie está bien 
documentada, (que de hecho 
lo está), y que posee imáge
nes testimoniales de gran 
calidad y valor. Pero el teles
pectador medio no se fija en 
oso; y sí, en los chlsjes que 
puedan hacer una pareja de 
detectives estúpidos o los 
disfraces que utiliza una 
origreída policía. Claro que 
para eso están los gustos.

En nuestra opinión, "His
toria de la aviación" ha sido 
una magnífica serie documen
to sobrç la evolución de la 
aeronáutica, que ha incurrido 
orí pecado, (pecado para mu
chos telespectadores), de me- 
torse en las guerras; pero, 
¿Qué duda cabe de que las 
puerras constituyeron los es- 
oalones más amplios dentro 
^0 la historia de la aviación? 
« serie nos mostró, desde el 
primer globo de ios hermanos 
Wontgolfier, a los "Tupolev" 
soviéticos, pasando por una 
poma de aviones, que fueron 
os héroes de las dos grandes 
Puerras. Pero no creo que 

opa falta enumerar los acier
tos de la .serie, que induda- 

Ornente sobrepasan las tra-' 
os que se le pueden poner.

Que, tan sólo decir adiós 
® ona gran serie francesa, en 
colaboración con la aviación 
soviética, y volver a decir lo 
Poo ya advertimos antes de 
'oiciarse: que esa hora es para 
otuestros y familias lloronas.

Mientras que el Segun
do Programa de TVE tan 
sólo se compone de dos 
espacios "Polideportivo" 
y "La clave", (de la que 
ya hablamos ayer), el 
Canal Nacional tiene un 
programa de noche bas
tante más extenso y va
riado. Se inicia con

y mañana
En "Sábado cine" vere
mos la película "Los 
mejores años de nuestra 
vida", de William Wyler.

Mañana se inicia la 
programación con los 
habituales de la matinal 
del domingo, con obras 
de Weber y Beethoven en

rama musical". Como se 
puede ver, muy "musicul- 
turizante" este Segundo 
Programa de TVE. Mien
tras, por el Primer Pro
grama se emitirán las 
aventuras de "La abeja 
Maya", "625 líneas",con 
las novedades televisivas"
y el programa concurso

"CANAS Y BARRO”

"Nuestras islas", espacio 
que lleva a cabo Eduardo 
Ádmetlla con un equipo 

de submarinistas y que 
trata de ilustrarnos más 
sobre nuestras islas. Des
pues "Yo canto", cuyo 
protagonista se descono
ce e "Informe semanal". 
Da comienzo, tras las 
"Noticias", un nuevo espa
cio, "Perfiles". Este va 
destinado a estudiar a los 
diversos personajes, que 
por un motivo u otro se 
encuentran en el centro 
de la actualidad del país.

"Concierto". Más tarde 
"Gente joven" y "Sobre 
el terreno", que incluye 
en su tiempo el Gran 
Premio de España de mo
torismo.

En la sobremesa se des
pide uno de los ya habi
tuales, "Historia de la 
aviación". Irá seguido de 
"Música militar española" 
y "Mundo en acción".

Con la programación 
de tarde se abre la emisión 
del UHF, que nos ofrece
rá: "Más allá", "Concier
to", "La danza" y "Pano-

"Oestino Argentina".

La emisión de noche 
da comienzo con "Fút
bol", Español-Racing de 
Santander. Después "Ca
ñas y barro", con el cuar
to capítulo, en el que Ne- 
leta "cazará" a Cañamel, 
aunque lo engaña con 
Tonel cuando este vuelve. 
"El cuerpo humano" y 
'300 millones", comple

tan el programa. Por UHF 
"Filmoteca TV" y "A 
fondo", con Eduardo Val- 
verde.

SEGUNDA CADENA
18,00
Carta de 

zuefa: La 
Echegafay, 
Caballero.

18,30

ajuste. "Zar- 
viejecita" 

Fernández

18,00
Carta de ajuste. 
18,30 
Presentación

Presentación y avan
ces.

18,31
Mundo deporte.
20,00
La Clave. "Secues

tros".
23,30
Despedida y cierre.

18,31 
Más allá. 
19,00 
Concierto 
20,05 
La danza. 
20,30 
Panorama

Filmoteca 
delator”.

23,30 
A fondo.
23,30 
Despedida ;

musical.

TV. “El

y cierre.

"Los mejores años de nuestra vida"
Sigue TVE ofreciendo 

películas que en su día 
fueron galardonadas con 
los Oscars. La de esta 
noche, “Los mejores años 
de nuestra vida", obtuvo 
nada menos que siete 
Oscars. Está dirigida por 
William Wyler, con guión 
de Robert E. Sherwood y 
con la interpretación de 
Fredericho March, Myrna 
Loy, Dana Andrews y 
Virginia Mayo.

Los galardones que 
consiguió de la Academia 
de Hollywood fueron: a la 
música, Hugo Friedhofer; 
al mejor actor, Frederic 
March; al mejor actor de 
reparto, Harold Russell; 
al mejor director; al me
jor guión y al mejor mon
taje.

Tres veteranos de la 
Segunda Guerra Mundial 
regresan a sus hogares. 
Los tres pretenden reem
prender la vida normal, 
pero ésto no les resulta

FREDERICH MARCH

tan sencillo, ya que tanto 
ellos como las gentes y 
cosas que dejaron y que 
eran su mundo, han sufri
do muchas variaciones.

Es una película clásica, 
en la que la enumeración 
de los Oscars obtenidos 
bastaría para evitar cual
quier clase de comentario. 
Tan sólo recalcar la exce
lente dirección de ese ge
nio del cine clásico que 
es William Wyler. Hay que 
verla.

SGCB2021
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UNA LLAMADA DE 
HOLLYWOOD

1

Hillrr (|ucría quo 
yo lucra su ainaah**
ARLENE Dietrich se pre
gunta a veces si pudo ha

ber cambiado el rumbo de la his
toria sólo con decir "sí” en vez 
de "no” a Adolfo Hitler. "Hitler 
quería que yo fuese su amante", 
declaró en cierta ocasión, se afir
ma en una biografía de la actriz 
que acaba de publicarse en Lon
dres.

La estrella alemana de la voz 
ronca, una de las figuras más 
atractivas y duraderas del mundo 
del espectáculo en este siglo, 
añade: "Le rechacé. Quizá debí 
acceder. Puede que hubiera sal
vado la vida a seis millones de 
judíos”.

El libro ni cita la fecha en que 
Hitler hizo esta propuesta a Mar
lene, pero sí dice que una perso
na amiga de la estrella afirma 
que en 1932 Josef Goebbels, jefe 
de propaganda de Hitler, se ofre
ció a convertir a Marlene en la 
rriayor estrella de Alemania. Se
gún esta persona, la actriz le es
cupió a la cara.

UNA MUJER LIBRE ’

La biografía está escrita por 
Charles Higham, de origen inglés 
y residente en Los Angeles y lle
va por título "Marie e”. La obra 
presenta a la actriz vista desde 
tres ángulos;

— Como símbolo de "la mu
jer libre que escogía a sus hom
bres, se ganaba la vida y conside
raba que las relaciones sexuales 
no era un consuelo sino un desa
fío”.

— Como una persona que 
aborrecía el nazismo y la perse
cución de los judíos y "represen
taba a una Alemania libre en el 
exilio igual que De Gaulle repre
sentaba a la Francia libre".

— Y como una actriz total y 
refinada que triunfó en el teatro, 
en el cine y en su show personal.

Higham dice que cuando la 
actriz actuó en Tel Aviv en 
los israelíes "recordaban con 
emoción que Marlene se negó a 
trabajar para Hitler y lo mucho 
que hizo por los refugiados en 
Hollywood".

LOS HOMBRES DE 
SU VIDA

La actriz se dio a conocer 
fuera de Alemania con la pelícu 
la "El ángel azul”, rodada en 
1929, en la que interpretaba el 
ipapel de una cantante de cabaret 
con medias negras y chistera, lu
ciendo las piernas que le darían 
fama.

A partir de ese momento, po
cas veces ha dejado de estar en el 
primer plano de la actualidad. Se 
trasladó a Hollywood, adquirió 
la nacionalidad norteamericana y 
durante la Segunda Guerra Mun
dial estuvo en el frente actuando 
para las tropas de los Estados 
Unidos.

De los muchos amantes de 
Marlene, Higham menciona es
pecialmente a trece entre los que 
hay cuatro alemanes: Erich Ma-

Chevalier y Jean Gabin. YRemarque, autor de durante los años veintelículas'Sin no-

MiSí-

ria 
vedad en el frente”, obra basa
da en la Primera Guerra Mun
dial; Josef von Sternberg, que 
dirigió a Marlene en varias pe

y treinta; Fritz Lang, también 
director de cine, y el actor Wi
lli Forst.

Dos son franceses: Maurice

Brinner, y el director cinemato 
gráfico Mike Todd. Este último, 
que rodó "La vuelta aL mundo 
en 80 días", estaba casado con 
Elizabeth Taylor cuando murió 
en un accidente de aviación en 
1958.

Gabin, dice Higham, fue po
siblemente el gran amor de Mar
lene y la actriz conservó sus car
tas muchos años. Pero incluso 
durante su idilio con el actor 
francés, Marlene seguía viendo a 
John Wayne, quien la acompaña
ba frecuentemente a espectácu
los deportivos.

John Gilbert, actor del cine 
mudo, que anteriormente man
tuvo relaciones amorosas con 
Greta Garbo, estuvo también 
muy unido a Marlene, Cuando 
murió, en 1936, la actriz sufrió 
"un gran trastorno emocional y 
lloró inconsolablemente".

Marlene tuvo también grandes 
amigos y Higham cita entre ellos 
a Hemingway quien, cuando es
taba en París, enseñó a la actriz 
el arte de la defensa personal se
gún cuenta Mary Hemingway, 
viuda del escritor; el comediógra
fo inglés Noel Coward, el actor 
Orson Welles, el director cinema
tográfico Alfred Hitchcock y el 
escritor James Joyce.

El verano de 1939, Marlene 
recibió una llamada telefónica de 

■'íWSií

Marlene 
Dietrich, 
una 
mu/er 
que pudo 
cambiar 
el rumbo 
de la 
historia.
(Foto 
Efe-Fiel)

de su carrera. Un director de ci
ne quería contratarla para una 
película. En aquella época, la 
actriz ganaba 350.000 dólares al 
año, pero un film que había ro
dado en Inglaterra había fraca
sado lamentablemente y Marlene 
contestó al director que su nom- • 
bre no era muy taquillero de mo
mento. Pero el hombre no sé in
mutó, asegurándole que las cosas 
serían distintas cuando se estre
nará la película que le proponía.

Marlene aceptó. Su corhpañe; 
ro sería James Stewart y la pelí
cula, dirigida por Joe Pasternak 
y titulada "Destry rides again”, 
tuvo un gran éxito. Marlene 
haría posteriormente otros vein
te films en Hollywood.

Otro momento decisivo de su 
carrera se produjo en 1954. La

•5

actriz deseaba volver al escenario 
con un sohw personal y aceptó 
encantada el ofrecimiento para 
actuar en el Café de París de lá 
capital británica. Un amigo suyo, 
el compositor y director de or
questa Burt Bacharach, la ayudó 
a preparar el espectáculo, que 
fue recibido con entusiasmo 
por el público y la crítica.

Marlene Dietrich sólo se caso 
una vez, en 1924, con el alemán 
Rudolph Sieber, fallecido h^e 
dos años. Fruto de este matri
monio fue una hija que ha dado 
a Marlene cuatro nietos.

Don DALLAS
(Fiel. Servicios especialei 

de EFF - RFUTEPl

sie
te son norteamericanos: los ac
tores James Stewart, Douglas 
Fairbanks Jr., Brian Aherne, 
John Gilbert, John Wayne y Yul

f
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